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"ENEL É CASO
DE POLÍCIA",

AVISOU CAIADO
Governador Ronaldo Caiado antecipou ação contra Enel há dois anos. Na época a empresa deixou Goiás após descumprir o pactuado com o Estado 

quando adquiriu a Celg. Assunto voltou a ser destaque nacional com crise que paralisa São Paulo. Atitude do governador goiano é considerada 
exemplo para Tarcísio de Freitas, gestor de São Paulo. Página 8

Zema reforça 
apoio a Fred

Ao lado do senador Wilder Morais, governador de 
Minas Gerais, Romeu Zema (Novo), participou, na 

terça-feira, 15, de eventos de campanha em Anápolis 
e Goiânia. Pela manhã, esteve em Anápolis, onde se 
reuniu com empresários e com o candidato do PL 
à prefeitura da cidade, Márcio Correa. Em Goiânia 

declarou apoio a Fred Rodrigues.
 Página 7

PESQUISAS INDICAM 
VITÓRIA DE MABEL 

EM GOIÂNIA
Três pesquisas diferentes indicam vitória de Sandro Mabel no segundo turno. 

Conforme sondagens, candidato do União Brasil tem vantagem confortável e fora da 
margem de erro em relação a Fred Rodrigues (PL). Página 4

Hormônios manipulados 
podem levar à morte

Uso de hormônio manipulado teria levado a duas mortes e a um total de 257 
complicações médicas, segundo levantamento da plataforma Vigicom Hormônios, 

criada pela SBEM (Sociedade Brasileira de Endocrinologia e Metabologia). Mais 
afetadas são mulheres (63%) e, em 45,9% do total de casos, os hormônios foram 
usados para fins estéticos, o que é proibido por uma resolução do CFM (Conselho 

Federal de Medicina). A SBEM chama os números de "alarmantes". Página 5

TJ suspende ações 
que buscavam 

isenção de IR no 
caso do Césio 137

Presidente do Tribunal de Justiça do Estado de Goiás (TJ-
GO), desembargador Carlos Alberto França, suspendeu 
644 ações que buscavam isenção de Imposto de Renda 
em razão de supostas doenças graves, em especial pela 

contaminação radioativa do acidente do Césio-137. 
Pedido foi feito pela Procuradoria-Geral do Estado de 

Goiás (PGE-GO).
 Página 3

Moacir Melo analisa 
realidade política em livro
Em “O Que Vejo 
da Vida” (DGM5 

Editora), empresário, 
economista e escritor 

Moacir Lázaro de Melo, 
colunista do Diário 

da Manhã, se revela 
humanista. Ele escreve 
crônicas que convidam 

à introspecção e ao 
questionamento sobre 
complexidades da vida 

em sociedade. Livro 
destila também críticas 
à realidade política do 

Brasil.  Página 12
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Nova técnica de 
radioterapia trata 
câncer com dano 

menor
Chamada de Flash, a técnica tem sido objeto de 
estudos em vários países, inclusive no Brasil, e 

está sendo desenvolvida em parceria com o maior 
laboratório de física de partículas do mundo

Folhapress

Um novo tipo de radiotera-
pia que utiliza radiação em al-
tas doses, aplicadas em frações 
de segundos, promete reduzir 
danos a tecidos saudáveis e 
potencializar o tratamento de 
tumores pediátricos ou locali-
zados perto de órgãos críticos, 
como o cérebro e o coração.

Chamada de Flash, a técni-
ca tem sido objeto de estudos 
em vários países, inclusive no 
Brasil, e está sendo desenvol-
vida em parceria com o maior 
laboratório de física de partícu-
las do mundo, o Cern (Organi-
zação Europeia para a Pesqui-
sa Nuclear), palco de uma das 
grandes descobertas da histó-
ria da física: o bóson de Hig-
gs, apelidado de "partícula de 
Deus".

O diferencial da radioterapia 
Flash é o uso de altas doses de 
radiação em milissegundos em 
vez de minutos, como acontece 
hoje. Com isso, a expectativa é 
que o tumor seja destruído com 
o mínimo de danos aos tecidos 
saudáveis que estão próximos 
dele, um evento adverso que 
pode ocorrer nos atuais trata-
mentos.

A Folha de S.Paulo visitou 
o Cern no mês passado como 
parte da programação do Con-
gresso Mundial de Câncer, que 
aconteceu em Genebra, na Su-
íça. O laboratório está localiza-
do na fronteira da Suíça com 
a França. Desde março deste 
ano, o Brasil se tornou o pri-
meiro país das Américas a ter 
o status de estado-membro da 
organização.

Segundo Benjamin Frisch, 
pesquisador no Cern, estudos 
experimentais em animais de-
monstram que um dos efeitos 
mais promissores da terapia 
é a preservação dos tecidos 
normais. A hipótese é que isso 
ocorra devido à rápida entrega 
da dose de radiação.

Com isso, há redução de 
efeitos colaterais agudos, como 

inflamação de pele, e tardios, 
como fibrose, necrose e disfun-
ção de órgãos. Ele diz que a tec-
nologia também potencializa o 
efeito destrutivo sobre o tumor.

Mais estudos
O radio-oncologista Gusta-

vo Nader Marta, presidente da 
SBRT (Sociedade Brasileira de 
Radioterapia), afirma que, no 
Brasil, os estudos com a Flash 
estão em fase muito inicial, 
concentrados em tumores de 
cabeça e pescoço e sarcoma 
(tumor ósseo).

Ele explica que o mecanismo 
envolvido na técnica ainda está 
sendo estudado, mas acredita-
-se que possa estar relacionado 
à modulação do oxigênio. "As 
células tumorais têm uma bio-
logia diferente, menos disponi-
bilidade de oxigênio. Então elas 
permanecem mais sensíveis e 
suscetíveis aos danos causados 
pela radiação", afirma.

De acordo com ele, embora 
a Flash ainda esteja em fase ex-
perimental e sejam necessários 
mais estudos para atestar a sua 
eficácia e segurança, a expecta-
tiva é que ela possa ser usada 
em casos de tumores localiza-
dos próximos a órgãos críticos, 
como o cérebro, coração ou 
pulmões.

Também teria indicação 
para tratamento de câncer pe-
diátrico. "Crianças são particu-
larmente vulneráveis aos efei-
tos tardios da radiação, como 
distúrbios de crescimento e 
desenvolvimento. A Flash pode 
oferecer uma alternativa mais 
segura a longo prazo."

Pacientes com câncer de ca-
beça e pescoço seriam outros 
candidatos. Tumores nessa re-
gião frequentemente exigem 
altas doses de radiação, mas a 
proximidade com estruturas 
críticas (como a mucosa oral e 
a garganta) muitas vezes limita 
as doses. Com a Flash, poderia 
usar doses mais altas ao tumor 
com menor toxicidade aos teci-
dos circundantes.

  O diferencial da radioterapia Flash é o uso de altas doses de radiação 
em milissegundos

Quadrilha que invadiu 
prédio de luxo em

Goiânia furtou R$ 50 
milhões em dois anos

Cinco integrantes da qua-
drilha que em setembro passa-
do arrombou um apartamento 
em um condomínio de alto 
luxo em Goiânia, de onde fur-
taram quase meio milhão de 
Reais, foram presos ontem em 
São Paulo. Investigações mos-
tram que o grupo criminoso, 
que agia semanalmente, em 
diferentes cidades do Brasil, 
faturou, em apenas dois anos, 
R$ 50 milhões com os furtos.

Com apoio de colegas do 
Paraná, policiais civis de Goi-
ás conseguiram identificar 
oito integrantes da quadrilha, 
todos moradores de São Pau-
lo. Com mandados de prisão 
expedidos, cinco foram captu-
rados pela Polícia Civil paulis-
ta ontem, e três continuavam 
sendo procurados, até o início 
da noite.

O grupo criminoso, segun-
do as investigações, agia há 
pelo menos dois anos, e atuou 
em diferentes cidades de São 
Paulo, Rio de Janeiro, Paraná, 
Santa Catarina, e Goiás. No 
último dia sete de setembro, 
dois dos bandidos que foram 
presos ontem conseguiram lu-
dibriar a segurança, e tiveram 
acesso a um condomínio que 
fica no Parque Vaca Brava, no 
Setor Bueno, em Goiânia.

Para chegar ao apartamento 
alvo, que sabiam estava sem os 
moradores, que tinham saído 
para almoçar, os criminosos 
subiram de escada até o 32º 
andar, uma vez que tinham co-
nhecimento que os elevadores 
só funcionam após reconhe-
cimento facial, ou digital. Em 
pouco mais de uma hora, os 
dois ladrões fugiram levando, 
dentro de uma pequena mala 
com rodinhas, jóias, relógios, 
e dólares retirados de dois pe-
quenos cofres, que foram ar-
rombados.

Um dos criminosos que 
atuou em Goiânia em setem-
bro, segundo o delegado Mu-
rillo Leal, titular da Delegacia 
Estadual de Investigações Cri-

minais (Deic), já responde a 14 
processos pelo mesmo delito, e 
havia saído da cadeia no últi-
mo mês de maio. A PC de Goi-
ás decidiu divulgar as imagens 
deles para que, caso alguma 
nova vítima os reconheçam, 
compareçam para denunciá-
-los. 

Redes sociais
De acordo com o delegado, 

as vítimas da quadrilha eram 
escolhidas após postagens fei-
tas em redes sociais, ou através 
da compra de dados sigilosos 
junto a hackers que atuam na 
dark web. Extremamente orga-
nizados, segundo o titular da 
Deic, os bandidos contavam 
com comparsas que monito-
ravam a entrada e saída dos al-
vos dos condomínios, e outros 
que ficavam responsáveis por 
comercializar os objetos fur-
tados, e depois fazer a divisão 
do lucro com os integrantes da 
organização criminosa.

A princípio, a polícia des-
carta a possibilidade de que 
algum porteiro ou segurança 
tenha facilitado a entrada dos 
criminosos no prédio invadi-
do em frente ao Vaca Brava. “A 
capacidade de persuasão des-
tes criminosos é muito gran-
de, e alguns deles chegavam 
a receber treinamentos sobre 
como proceder, e até da ma-
neira como deviam se vestir, 
e se portar para convencer os 
porteiros a liberarem a entrada 
deles”, relatou Murillo Leal.

Apesar de algumas seme-
lhanças, como a facilidade 
para entrar nos condomínios, 
e o fato de sempre escolherem 
imóveis que estavam desocu-
pados por algumas horas, os 
bandidos presos por invadi-
rem o apartamento no Setor 
Bueno não são os mesmos 
que este ano furtaram valores 
em casas de quatro condomí-
nios residenciais em Goiânia, 
Trindade, e Senador Canedo. 
A afirmação também foi feita 
pelo titular da Deic.

Jovem é assassinada 
ao tentar defender o 
namorado

Para evitar que o namorado 
levasse ainda mais facadas, uma 
jovem de apenas 19 anos entrou 
na frente do agressor, e acabou 
sendo atacada e morta com 
golpes de canivete no Conjunto 
Arco Iris, em Caçu, cidade que 
fica na região sudoeste de Goiás. 
A confusão que culminou com 
a morte de Jordana Rodrigues 
de Faria aconteceu na frente de 
uma distribuidora de bebidas. 
O namorado dela, que tem 25 
anos, foi socorrido, e sobreviveu. 
Já o autor do homicídio, e da ten-
tativa de assassinato fugiu em 
um carro modelo VW Gol bran-
co, e até o início da noite de on-
tem não tinha sido identificado. 
Testemunhas contaram que a 
confusão começou depois que o 
assassino, que nunca tinha sido 
visto antes na cidade, cortejou 
Jordana, mesmo tendo visto que 
ela estava acompanhada.

Adolescente é 
torturado para 
confessar crime

Familiares de um adolescen-
te de 17 anos, que tem deficiên-
cia mental, procuraram a Polícia 
Civil depois que o jovem chegou 
em casa chorando, e com mar-
cas profundas nas costas, prove-
nientes de uma sessão de tortu-
ra. Na delegacia, o adolescente 
contou que foi espancado por 
três homens durante várias ho-
ras, para que assumisse o furto 
de uma bicicleta. Dois dos agres-
sores, um deles menor de idade 
foram presos, e autuados ainda 
em flagrante por tortura. Um ter-
ceiro envolvido está sendo pro-
curado. Segundo a Polícia Civil, 
não existe nenhuma denúncia 
de que a vítima tenha participa-
do do furto de uma bicicleta na 
cidade.

Morto em confronto 
atirou em mulher 
grávida

O homem que na segunda-
-feira morreu após confronto 
com militares da Rondas Os-
tensivas Táticas Metropolitana 
(Rotam) no Jardim Itaipu, em 
Goiânia, havia tentado matar, 
no dia anterior, uma mulher, que 
está grávida. A informação foi re-
passada pela Polícia Militar, que 
ainda tenta descobrir o que teria 
motivado a tentativa de homicí-
dio, ocorrida no Setor Campinas. 
A suspeita é que o crime tenha 
relação com o tráfico de drogas, 
já que porções de maconha, e 
duas balanças de precisão foram 
encontradas na casa onde estava 
Danyel Morais de Sousa Lagam-
ba, que não teve a identidade 
revelada. Um revólver calibre 
37 foi apreendido com ele, após 
o confronto. Um outro homem, 
que segundo a PM também par-
ticipou da tentativa de assassi-
nato da mulher, conseguiu fugir 
da casa onde estava Danyel no 
momento da chegada dos poli-
ciais, e, mesmo com a ajuda do 
helicóptero da corporação, e de 
miliares de várias unidades, não 
foi localizado.
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O esquema que
enriquece influenciadores

A atividade do autodenominado ex-coach goiano Pablo Marçal é apenas um bloco 
no império da chamada economia dos criadores, que faz girar as engrenagens dos 

conglomerados trilionários das redes sociais

Patrimônio milionário de Pablo Marçal teve origem em uma carreira de influenciador e coach

Conta de energia 
elétrica vai 
aumentar em Goiás
Alberto Carlos

Mais de 3 milhões de unida-
des residenciais em 243 muni-
cípios do estado terão aumento 
de energia elétrica a partir do 
próximo domingo. O aumento 
para consumidores residenciais 
é de 6,49%. O reajuste tarifário 
da Equatorial Goiás foi aprovado 
pela Agência Nacional de Ener-
gia Elétrica nesta terça-feira.

Dentre os fatores que mais 
impactaram no reajuste, são des-
tacados os custos com atividades 
relacionadas à distribuição e ao 
transporte de energia elétrica, 
além de encargos setoriais.

A ANEEL afirma que o pro-
cesso tarifário foi amplamente 
discutido com a sociedade in-
teressada, por meio de consulta 
pública que contou com sessão 
presencial em Goiânia e rece-
beu contribuições via e-mail no 
período entre 26 de julho e 1º de 
setembro de 2023.

Segundo a Agência Nacional 
de Energia Elétfica, a Revisão 
Tarifária Periódica (RTP) e o Re-
ajuste Tarifário Anual (RTA) são 
os dois processos tarifários mais 
comuns previstos nos contratos 
de concessão.

“O processo de RTP é mais 
complexo - nele são definidos: 
(i) o custo eficiente da distribui-
ção (Parcela B); (ii) as metas de 
qualidade e de perdas de ener-
gia; e (iii) os componentes do 
Fator X para o ciclo tarifário. Já o 
processo de RTA é mais simples 
e acontece sempre no ano em 
que não há RTP”, diz o texto.

Em nota ao site G1 a Equato-
rial Goiás afirma que o aumento 
ocorre devido ao  "programa de 
investimentos de 2023, anun-
ciado em janeiro, com foco em 
investimentos estruturais na 
distribuição de energia e no 
atendimento à demanda repri-
mida, em linha com o plano de 
desenvolvimento do Governo do 
Estado".

BRASIL TELECOM CALL CENTER S.A.
CNPJ/MF nº 04.014.081/0001-30 - NIRE 52 3 0001964-8

RESUMO DA ATA DA REUNIÃO DA DIRETORIA REALIZADA EM 28 DE AGOSTO DE 
2024. Foi realizada Reunião de Diretoria da Brasil Telecom Call Center (“Companhia”) no dia 
28/08/2024, por circuito deliberativo, com a presença da totalidade dos diretores, onde foi 
deliberado e aprovado o seguinte tema: Abertura de filial da Companhia em São Paulo/SP. 
Assinaturas Mesa: Luis Ricardo Ferreira - Presidente da Mesa; e Marina de Freitas Maciel 
- Secretária. AVISO: O presente resumo é feito nos termos da Lei nº 6.404/76, art. 
289, inciso I e não deve ser considerado isoladamente para a tomada de decisão 
(A íntegra da ata está disponível no endereço eletrônico do Jornal “Diário da Manhã” 
(www.dm.com.br) - JUCEG nº 20243110790 em 11/09/2024.
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O patrimônio milionário de 
Pablo Marçal, terceiro coloca-
do na disputa eleitoral em São 
Paulo neste ano, teve origem 
em uma carreira de influen-
ciador e coach. Além de em-
preendimentos imobiliários e 
fazendas, o político continua a 

vender cursos de até R$ 250 mil 
e produtos nos quais recebe co-
missão —duas estratégias típi-
cas dos criadores de conteúdo.

A atividade do autodeno-
minado ex-coach é apenas um 
bloco no império da chamada 
economia dos criadores, que 
faz girar as engrenagens dos 
conglomerados trilionários das 
redes sociais. O termo é adota-
do desde 2011 pelo YouTube, 
que foi a primeira empresa a 
incentivar as pessoas a encara-
rem seus próprios canais pelo 
viés dos negócios.

Esse setor movimentou US$ 
250 bilhões (R$ 1,37 trilhão na 
cotação atual) em 2023, segun-
do o banco Goldman Sachs. Na 
atividade, contudo, uma ínfima 
minoria é milionária, parte não 
consegue fazer dinheiro e mui-
tos nem aparecem nas telas, se-
gundo a diretora da YouPix no 
Brasil, Rafaela Lotto.

"Envolve a plataforma, a 
tecnologia, o fone de ouvido 
e o ringlight que eu comprei, 
os serviços financeiros, as fer-
ramentas de monetização, os 
links de afiliados do varejo —é 
tudo o que gira em torno do 
criador."

Pesquisa da YouPix mostra 
que a faixa de renda mais co-
mum dos influenciadores fica 
entre R$ 2.000 e R$ 5.000. Por 
outro lado, 18,4% dos brasilei-
ros criadores de conteúdo está 
em uma situação de trabalho 

não remunerado.

Redes sociais
Em comum, esses profissio-

nais têm o uso das redes sociais 
como vetor de divulgação do 
seu serviço ou produto. As pla-
taformas, de um lado, permi-
tem que cada pessoa tivesse o 
próprio canal de transmissão; 
de outro, influenciam o com-
portamento dos influenciado-
res por meio de algoritmos e 
ferramentas, dizem pesquisa-
dores do tema.

Na lógica das redes sociais, 
provocar reações no público 
gera valor, de acordo com a 
professora da Escola de Comu-
nicações e Artes da USP Caroli-
na Terra. "Os cortes do Marçal 
são um exemplo, vão na linha 
do polêmico, do absurdo, e isso 
vende muito mais do que um 
conteúdo bacana."

Para Terra, é a mesma lógi-
ca que levou a advogada e in-
fluenciadora Deolane Bezerra 
a desrespeitar as condições im-
postas pela Justiça ao dar entre-
vista e perder, na sequência, o 
benefício de prisão domiciliar 
logo após sair do presídio onde 
estava detida. Ela deixou a ca-
deia dias depois por decisão 
da Justiça. "O engajamento se 
pauta pelo que está em alta. É 
o que gera visualização, virali-
zação, e o algoritmo incentiva 
essa agressividade."

Manutenção da 
Saneago pode 
deixar bairros sem 
água
Murillo Costa

Uma manutenção na rede 
de fornecimento de água po-
derá deixar bairros de Goiâ-
nia e Aparecida de Goiânia 
sem água durante esta quarta 
e quinta-feira, 16 e 17.

Segundo a Seneago, a ma-
nutenção trará melhorias para 
o abastecimento de Aparecida 
de Goiânia. O fornecimento 
de água deverá ser suspenso a 
partir das 5 horas da manhã, 
durando até as 5 e meia da 
tarde.

Em Goiânia, três bairros 
poderão ser afetados. Em 
Aparecida de Goiânia, o nú-
mero pode chegar a 23.

A volta do abastecimento 
será gradual, à medida que as 
frentes de trabalho finaliza-
rem seus serviços. A Saneago 
oriente a população ao consu-
mo consciente da água duran-
te o período de manutenção. 
Clientes com caixas d'água 
bem dimensionadas terão 
chances menores de passa-
rem por desabastecimento. 
Alista dos bairros que podem 
ser atingidos está no site da 
Saneago.

TJ suspende ações 
que buscavam 
isenção de Imposto 
de Renda no caso 
do Césio 137

 O presidente do Tribunal 
de Justiça do Estado de Goi-
ás (TJ-GO), desembargador 
Carlos Alberto França, sus-
pendeu 644 ações que busca-
vam isenção de Imposto de 
Renda em razão de supostas 
doenças graves, em especial 
pela contaminação radioativa 
do acidente do Césio-137. O 
pedido foi feito pela Procura-
doria-Geral do Estado de Goi-
ás (PGE-GO), representando 
o Estado de Goiás e a Goiás 
Previdência (Goiasprev), que 
apontou a falsificação de lau-
dos médicos apresentados 
pelos advogados envolvidos 
na Operação Fraude Radioa-
tiva.

A decisão se deu após o de-
sembargador suspender efei-
tos de liminar que concedia 
isenção de Imposto de Renda 
a um 2º Tenente da reserva re-
munerada da Polícia Militar 
do Estado de Goiás (PM-GO), 
diante de possíveis fraudes no 
laudo médico. Somente nesse 
processo, há um prejuízo de 
R$ 31.601,76, apontou a PGE-
-GO, “mas há processo que 
chega a R$ 700 mil, de modo 
que, juntos, podem propor-
cionar prejuízos milionários 
ao Estado de Goiás”.

Além disso, a PGE-GO soli-
citou a suspensão dos efeitos 
de outras centenas de deci-
sões proferidas em processos 
com atuação dos advogados 
investigados, alertando que “a 
manutenção dessas decisões 
representa um sério ataque 
à credibilidade do Judiciário, 
que, induzido a erro, vem con-
cedendo isenções tributárias 
de forma ilegal, baseadas em 
documentos fraudulentos”.
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Palestra sobre Saúde
Mental e Religiosidade 
Dr. Antônio de Melo
Médico Psiquiatra

Momento de Oração
por Cura Interior

Ernane François
Min. de Oração por

Cura e Libertação

16 de outubro, às 19h

R. Santa Gertrúdes, 329, St. Coimbra

Maná
convida para

Aberto a todos
Associação Servos de Deus

Pesquisas indicam vitória
de Mabel em Goiânia

Welliton Carlos

Três institutos de pesquisa 
divulgaram nas últimas horas 
sondagens sobre a intenção de 
votos para prefeito de Goiânia. 
Todas apontam vitória do ad-
ministrador de empresas e ex-
-presidente da Federação das 
Indústrias do Estado de Goiás 
(Fieg), Sandro Mabel. Publica-

da pelo site da revista Exame, 
a pesquisa do Instituto Futura 
Inteligência aponta Mabel tem 
52,1% das intenções de voto 
na estimulada. Fred Rodrigues 
(PL) aparece com 40,4%. O 
candidato apoiado por Ronal-
do Caiado tem 44,9% contra 
36,4% do PL na modalidade de 
pesquisa espontânea. Esta son-
dagem realizou 800 entrevistas 
dentre os dias 9 e 10 de outu-
bro. 

Por sua vez, o instituto Atlas 
Intel divulgou a primeira ro-
dada do segundo turno. Nela, 
o nome do União Brasil lidera 
com 51,4% das intenções de 
voto. Fred tem 45,3%. Se a son-
dagem avaliar apenas votos vá-
lidos, Mabel atinge 53,2%; Fred 
Rodrigues, 46,8%. Este levan-
tamento ouviu 1.204 eleitores 

entre 8 e 13 de outubro.
A sondagem do Instituto 

Gazeta de Pesquisas (Igape) 
traz Mabel com a maior dife-
rença: 59,2% frente a 40,8% do 
adversário. Em votos totais, o 
candidato do União Brasil tem 
51,5% das intenções na pesqui-
sa estimulada; Fred Rodrigues, 
34,6%. 

A pesquisa foi contratada 
pela TV Atual Record News e 
ouviu 800 pessoas entre 13 e 
14 de outubro. O levantamen-
to está registrado no Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) com o 
protocolo GO-09982/2024.

Enquanto a pesquisa Futu-
ra foi registrada no TSE como 
GO-01778/2024, a sondagem 
da Atlas Intel está registrada no 
TSE como GO-08079/2024. 

Três pesquisas diferentes 
indicam vitória de Sandro 
Mabel no segundo turno. 
Conforme sondagens, 
candidato do União Brasil 
tem vantagem confortável 
e fora da margem de 
erro em relação a Fred 
Rodrigues (PL)

Prefeitura de Goiânia anuncia abraço 
no lago do Parque Vaca Brava 

Redação

Depois dos 1.520 guarda-
-chuvas rosa instalados na 
Praça Tamandaré em 2023, a 
Prefeitura de Goiânia prepara 
nova ação para lembrar a im-
portância da prevenção ao cân-
cer de mama. Em parceria com 
a Sociedade Brasileira de Mas-
tologia – regional Goiás, desta 
vez será realizado um abraço 
ao lago do Parque Vaca Brava 
com 500 metros de laços rosa.

Denominado de “Laços de 

Cuidado e Proteção ao Câncer 
de Mama” , o evento será reali-
zado no sábado (19/10), das 8 
às 12h, dentro das comemora-
ções do Goiânia Sempre Rosa, 
programa lançado em outubro 
de 2021 e que se tornou política 
de governo da atual gestão.

“Sabemos que a preven-
ção ao câncer de mama salva 
muitas vidas, pois a preven-
ção leva a detecção precoce de 
uma lesão maligna que pode 
ser tratada e curada. Por isso, 
esse assunto sempre fez parte 
da minha gestão e, sem dú-
vida, criar o Goiânia Sempre 
Rosa, foi uma medida assertiva 
e que já ajudou muitas mulhe-
res”, destaca o prefeito Rogério 
Cruz.

Na programação estão pre-
vistas atividades de educação 
em saúde; apresentações cul-
turais; caminhada; palestra e 
demonstração de alimentação 

saudável e da mama amiga 
com incentivo ao auto exame, 
orientação sobre importân-
cia da amamentação; aferição 
de pressão arterial e glicemia; 
além de auriculoterapia e va-
cinas. 

“Os serviços são importan-
tes, mas nosso principal ob-
jetivo é chamar a atenção de 
mulheres e homens sobre a 
importância da prevenção ao 
câncer de mama", informa a 
superintendente de Gestão de 
Redes de Atenção à Saúde, Cy-
nara Mathias. 

“Falamos sobre a importân-
cia do diagnóstico precoce em 
todos os meses do ano, mas a 
Campanha Outubro Rosa vem 
com a mensagem de levar essa 
informação à sociedade. Fazer 
com que as pessoas discutam 
mais sobre isso, lembrem de 
agendar sua mamografia e pa-
rem um tempo para conhecer 

seu corpo é nosso principal ob-
jetivo com este evento”, reforça 
o presidente da Sociedade Bra-
sileira de Mastologia – regional 
Goiás, Alexandre Marchiori.

“Esse evento representa a 
união na luta contra o câncer 
de mama. Por isso, a necessida-
de da colaboração entre socie-
dades, instituições, profissio-
nais de saúde, organizações e a 
população em geral. É mais um 
passo na promoção da cons-
cientização, do diagnóstico 
precoce e também do suporte 
adequado às mulheres afeta-
das”, reforça o secretário muni-
cipal de saúde, Wilson Pollara.

Corroborando à fala de 
Pollara, Marchiori ressalta que 
a procura por mamografia, 
inclusive na rede privada de 
saúde, aumenta consideravel-
mente entre os meses de outu-
bro e dezembro. “O que vemos 
com isso é que a Campanha 

tem reflexos positivos em me-
ses que seguem ao outubro. 
Promovendo uma mensagem 
impactante, expandimos o cor-
-de-rosa para outros meses do 
ano e a vida de mais mulheres 
é salva”, pontua o presidente da 
SBM-GO.

Fila
Desde o início do progra-

ma Goiânia Sempre Rosa, ide-
alizado pela 1ª dama Thelma 
Cruz e a médica mastologista 
Rosemar Macedo, o município 
conseguiu zerar a fila de espe-
ra para exame de mamografia 
e biópsia com agulha grossa. 
Neste período, o município 
já realizou um total de 94.533 
mamografias, sendo 87.738 
mamografias de rastreamento 
e 6.797 para diagnóstico; além 
de 1.768 biópsias por agulha 
grossa. 

Com 500 metros de 
laços rosa, evento “Laços 
de Cuidado e Proteção 
ao Câncer de Mama” 
será realizado em 19 de 
outubro e faz parte das 
comemorações do Goiânia 
Sempre Rosa

Campeonato de jogos 
digitais realiza nova

etapa em 30 de outubro
Redação

Goiânia sedia a SG CUP, um 
dos maiores torneios de e-s-
ports do estado, com o apoio 
da Prefeitura de Goiânia, por 
meio da Secretaria Munici-
pal dos Esportes (Smesp). O 
evento, que teve início em 15 
de maio, segue até o dia 6 de 
novembro, e faz parte do ca-
lendário anual da Associação 
Goiana de Jogos Digitais. A 
competição tem como obje-
tivo aproximar jovens e famí-

lias do crescente universo dos 
esportes eletrônicos, que vem 
conquistando espaço e aten-
ção no Brasil e no mundo.

A próxima etapa do campe-
onato será realizada no dia 30 
de outubro (quarta-feira), às 
18h, na Nitroxx Games, loca-
lizada na Alameda João Elias 
da Silva Caldas, Setor Pedro 
Ludovico. Esta é uma das 14 
etapas do torneio, que con-
templa as modalidades FC24 
e EFOOTBALL, com jogadores 
competindo no PlayStation 5. 

A cada etapa, os três melhores 
colocados ganham a premia-
ção de R$ 1 mil, com um total 
de R$ 14 mil em prêmios ao 
longo do campeonato.

As inscrições são gratuitas 
e limitadas, podendo partici-
par dos jogadores a partir dos 
16 anos. Com vagas para até 
64 competidores por etapa, os 
interessados podem se inscre-
ver pelo site oficial do evento 
www.nitroxxgames.com.br/
torneios.

Sandro Mabel lidera corrida pelo Paço no segundo turno das eleições

GAMES
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Hormônios manipulados
podem levar à morte

Folhapress

O uso de hormônios ma-
nipulados teria levado a duas 
mortes e a um total de 257 
complicações médicas, segun-
do levantamento da platafor-
ma Vigicom Hormônios, criada 
pela SBEM (Sociedade Brasilei-
ra de Endocrinologia e Metabo-
logia).

As mais afetadas são as mu-
lheres (63%) e, em 45,9% do 
total de casos, os hormônios 

foram usados para fins estéti-
cos, o que é proibido por uma 
resolução do CFM (Conselho 
Federal de Medicina). A SBEM 
chama os números de "alar-
mantes".

Os dados foram compilados 
a partir de agosto. Os relatos 
são feitos por denúncias de 
médicos e consideram episó-
dios retroativos, que podem ter 
acontecido no último ano.

Segundo a plataforma, a 
morte por infarto agudo do 
miocárdio foi provocada por 
um implante de testosterona 
em um homem. A causa do 
segundo óbito foi tromboem-
bolismo pulmonar pelo uso 
de implantes e adesivos com 
o mesmo hormônio, mas em 
uma mulher.

Não à toa, a testosterona 
ocupa o topo da lista no total 
de complicações no período, 
representando 54,4% dos ca-
sos. Nos últimos anos, o hor-
mônio passou a ser receitado 

a mulheres jovens para ganho 
de massa muscular, melhora 
na disposição e ganho de libido 
sexual — as chamadas "reposi-
ções hormonais".

Apesar disso, médicos afir-
mam que não existem doses 
baixas de testosterona em mu-
lheres antes da menopausa. 
Representantes da sociedades 
médicas só o recomendam na 
menopausa, no chamado "de-
sejo sexual hipoativo".

O diagnóstico é feito após a 
exclusão de hipóteses como a 
falta de desejo sexual na par-
ceira ou parceiro, além de exa-
mes de sangue. Apesar disso, 
o uso é controlado e em doses 
menores em relação aos im-
plantes produzidos em far-
mácias de manipulação e que 
não contam com supervisão da 
Anvisa (Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária), afirmam 
especialistas.

Entre os homens, a testoste-
rona também tem sido usada 

para melhorar o desempenho 
atlético, ganho acelerado de 
massa muscular e também per-
da de gordura. Mas pode pro-
vocar o efeito reverso e impedir 
que o organismo masculino 
produza hormônio natural-
mente. As consequências vão 
de impotência a quadros de de-
pressão.

Internação hospitalar
Entre os pacientes que os 

utilizaram, 20,3% necessitaram 
de internação hospitalar e 5,1% 
precisaram de cuidados inten-
sivos em UTI. Os problemas 
cardiovasculares são os mais 
frequentes da lista de efeitos 
adversos entre todos os méto-
dos de liberação hormonal: em 
30,7% dos casos, o uso de hor-
mônios causou hipertensão, 
AVCs (3,5%) e infartos (3,1%).

As complicações metabóli-
cas também são significativas, 
diz o relatório, com 32,3% dos 
pacientes apresentando níveis 

elevados de colesterol e 13,6% 
com triglicerídeos altos.

"37% dos casos são para 
tratar fadiga, cansaço. São sin-
tomas inespecíficos, que não 
necessariamente são por defi-
ciência de hormônios", pontua 
Clayton Macedo, presidente do 
Departamento de Endocrino-
logia do Esporte e Exercício da 
SBEM.

A média de idade dos pa-
cientes que apresentam com-
plicações é de 42 anos, mostra 
a plataforma. O levantamento 
é feito a partir de relatos envia-
dos por médicos de todo país e 
o médico afirma que são ape-
nas uma amostra de relações 
ainda subnotificadas.

"É uma fase precoce, porque 
teoricamente se diz que é para 
tratar menopausa, mas a gente 
vê que provavelmente usaram 
com outros objetivos", acres-
centa.

Uso de hormônios 
manipulados teria 
levado a duas mortes 
e a um total de 257 
complicações médicas, 
segundo levantamento 
da plataforma Vigicom 
Hormônios, criada pela 
SBEM (Sociedade Brasileira 
de Endocrinologia e 
Metabologia)

 Sociedades médicas pressionam Anvisa
Os dados, apresentados em 

um congresso da SBEM no Re-
cife, no sábado (12), buscam 
pressionar a Anvisa. Em agosto, 
32 sociedades médicas enviaram 
uma carta à agência propondo 
uma regulação na venda de hor-
mônios manipulados.

Segundo o documento, im-
plantes, adesivos e injeções de 
hormônios têm sido receitados 
sem supervisão técnica e desne-
cessariamente, o que pode pro-
vocar problemas cardíacos, re-
nais e até levar à morte. Em 77% 
das ocasiões, são indicados pelos 

próprios médicos.
"O fato de 77% dos hormônios 

terem sido prescritos por mé-
dicos demonstra a necessidade 
urgente de uma maior conscien-
tização, tanto entre os profissio-
nais de saúde quanto na popula-
ção em geral", diz a SBEM.

Em nota, a Anvisa afirma que 
a situação é prioridade e que 
vem realizando reuniões com 
associações médicas sobre o 
tema. A agência também reitera 
que "medicamentos que ainda 
não têm a sua eficácia terapêuti-
ca" são proibidos.

"Para manipular qualquer 
medicamento, a farmácia deve 
atender aos requisitos técnicos 
aplicáveis a cada produto. Em se 
tratando de medicamentos inje-
táveis, os controles são bastante 
restritos dado o risco associado a 
esse tipo de produto. 
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MST elege 133 prefeitos
e vereadores em todas as
grandes regiões do país

Imprensa MST

Uma articulação inédita 
feita pelo Movimento dos Tra-
balhadores Rurais Sem Terra 
(MST), levou a eleição de 133 
candidaturas à vereança e à 
prefeitura, ligados à luta pela 
Reforma Agrária. Dessa forma, 
foram conquistados 110 elei-
tos e eleitas para os cargos de 
vereador e vereadora, além da 
ocupação de 23 prefeituras e 
vice-prefeituras pelo país, so-
bretudo em cidades interiora-
nas, distribuídos em 19 estados 
brasileiros.

Entre as propostas assumi-
das pelas candidaturas eleitas, 
enquanto compromissos de 
campanha, estão o apoio à de-
mocratização do acesso à terra, 
incentivo à produção e coope-
ração de alimentos saudáveis 
e combate à fome, iniciativas 
de sustentabilidade e cuidado 
permanente com o meio am-
biente, defesa da educação, 
saúde, cultura e diversidade.

De acordo com os coorde-

nadores e coordenadoras do 
movimento, existe uma ava-
liação positiva com relação à 
decisão política de disputar as 
eleições municipais, onde a ar-
ticulação do movimento saiu 
vitoriosa, para além do núme-
ro de candidaturas eleitas, mas 
principalmente pelo capital 
social e político acumulado ao 
longo de todo o processo elei-
toral e do trabalho de base.

“As candidaturas do MST 
fizeram um trabalho incrível 
em cada canto deste país, dia-
logando com o povo, levando a 
Reforma Agrária Popular para 
todos os cantos do campo e da 
cidade. E o resultado dessas 
eleições é fruto desse processo, 
da vitória política que tivemos.” 
- declara Luana Carvalho, da 
direção nacional do MST, que 
conta que a ideia do movi-
mento é se organizar enquan-
to força política, para avançar 
em legislações que defendem 
a classe trabalhadora tanto no 
campo, quanto na cidade.
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Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

Alcides é condenado pela
Justiça Eleitoral por causa
de fake news em Aparecida

Redação

Em menos de 24 horas can-
didato à Prefeitura de Apa-
recida de Goiânia, Professor 
Alcides (PL) sofreu três conde-
nações na Justiça Eleitoral por 
disseminação de fake news. As 
condenações envolvem retira-
da de conteúdo de programa 
eleitoral contra o candidato 
Leandro Vilela (MDB), a sus-
pensão de um perfil nas redes 
sociais que publicava informa-
ções falsas e também a retirada 
do ar publicações de um se-
gundo perfil.

Na noite de domingo, 13, a 
Justiça determinou a determi-
nou à empresa Meta, proprietá-
ria das redes sociais Instagram 
e Facebook, que suspendesse o 
perfil anônimo ‘Mais Apareci-
da Notícias’, que publicou mais 
de 40 notícias falsas contra o 
candidato do MDB. A multa 
diária em caso de descumpri-
mento da decisão judicial é de 

R$ 20 mil.
A juíza Christiane Gomes 

Falcão Wayne ainda argumen-
tou que é perceptível que o 
perfil tem como principal ativi-
dade a militância político-par-
tidária “baseada na dissemina-
ção de conteúdos ofensivos e 
inverídicos”.

Ainda na noite de domin-
go, a juíza Wilsianne Ferreira 
Novato, concedeu a tutela de 
urgência para a suspensão da 
propaganda eleitoral de Alci-
des. A magistrada argumentou 
que o material que associa o 
candidato do MDB, Leandro 
Vilela, a crimes sexuais extra-
pola o direito à liberdade de ex-
pressão e da crítica no processo 
eleitoral.

No início da tarde desta se-
gunda-feira, 14, novamente a 
juíza Christiane Wayne, pediu 
a retirada de quatro publica-
ções do perfil Aparecida News 
Notícias.

Goiás é hoje referência 
nacional em educação 
pública de qualidade, 
segundo os últimos 
dados do Índice de 
Desenvolvimento da 
Educação Básica (Ideb) 
e os investimentos 
contínuos do Governo 
do Estado no setor. 
A essas iniciativas, 
soma-se o novo plano de cargos e salários para os 
professores da rede estadual, anunciado nesta semana, 
com previsão de investimento anual de R$ 800 milhões. 
Na visão do vice-governador Daniel Vilela, a medida 
é fundamental para o avanço da educação no estado. 
‘Hoje é o primeiro passo para que, num futuro breve, 
tenhamos as melhores condições salariais da carreira 
para todo o Brasil’, anunciou ele durante solenidade. De 
acordo com Daniel, a medida foi possível graças a um 
esforço do Governo, liderado por Ronaldo Caiado, que 
lutou para conseguir condições orçamentárias aptas 
para o investimento. Segundo Daniel, quando Caiado 
assumiu em 2019, ‘encontrou Goiás com duas folhas 
de pagamento atrasado. ‘O Estado estava colapsado. 
Nenhum estado brasileiro viveu uma recuperação fiscal 
tão pujante como Goiás nestes cinco anos’, finalizou.

lSetembro não foi um bom mês para os donos de bares 
e restaurantes, que amargaram quedas nos números de 
clientes. Pelo jeito, com os altos preços, o consumidor 
prefere consumir em casa, evitando gastos, desperdícios 
e preços escorchantes praticados por alguns.
lComo quem não quer nada, o governo Lula vai voltar 

com o Horário de Verão, algo que o brasileiro abomina!!
lVirou rotina no Brasil o envolvimento de motoristas 

dirigindo os tais Porsches e fazendo vítimas fatais. A  
maioria vai para a cadeia e sai dias depois.
lO preço da carne volta a subir e sem qualquer piedade.
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Daniel exalta progresso 
da Educação em Goiás 

Em São Luiz 
Elieudes Moraes, do União 
Brasil, foi eleito prefeito de 
São Luiz do Norte, tendo 
como vice-prefeito Magno 
do Abacaxi, do MDB. A 
vitória reflete a confiança da 
população nas propostas 
de desenvolvimento e 
progresso da chapa. 
 
Prioridades 
O novo governo, ao lado 
da primeira-dama Claudinha, 
diz que pretende priorizar o 
crescimento da cidade, com 
foco em melhorias nas áreas 
de Infraestrutura, Saúde 
e Educação.  

A única
O União Brasil, também, 
destacou e elegeu Marlene 
do Pula Pula como a única 
mulher para a Câmara de 
Vereadores, um marco para  
a representatividade 
feminina, sob liderança  
do presidente José Pedro.  
 
Gameleiras
Goiânia, como gestão, 
não tem respeitado as 
gameleiras. Ao longo das 
últimas gestões, crimes 
contra elas, quase todas 
arrancadas da cidade e 
nenhum preso até 
agora. Que tristeza! 

Porquá
A Enel está dando dor de 
cabeça para os moradores 
da maior cidade da América 
Latina, São Paulo. Quando 
era Goiás, não havia tanto 
empenho do governo 
federal para resolver os 
problemas dos goianos. 
Porquê?!! 

É o Brasil!!!
Que bagunça de  
País é este?!! Pacientes 
transplantados contraíndo 
HIV de forma criminosa, 
pessoas ficando cegas após 
mutirão de cataratas com 
a saúde pública...  

Nem aí
Paras as pessoas afetadas, 
tragédias que acabaram 
com as suas vidas. Para o 
governo federal, o Ministério 
da Saúde, ‘apenas’ mais 
alguns probleminhas!

‘É UM CASO QUE NÃO PODE SER ADMITIDO, É ALGO INUSITADO, QUE NUNCA ACONTECEU E QUE NÃO PODE SER TOLERADO. QUEREMOS FORTALECER A CONFIANÇA NO 
SISTEMA NACIONAL DE TRANSPLANTES. AO ACONTECER UM CASO COMO ESSE, TEM QUE SER INVESTIGADO PORQUE ELE FOGE A REGRAS E CONTROLES QUE EXISTEM’, 

MINISTRA NÍSIA TRINDADE SOBRE TRANSPLANTE DE ÓRGÃOS INFECTADOS COM HIV

24 horas pedindo votos para Sandro 
Na reta final, o prefeitavel 
Sandro Mabel, em Goiânia, ao 
lado do vereador goianiense 
eleito, Dr. Gustavo Gomides 
e liderança políticas. Gustavo 
trabalha 24 horas por dia 
pedindo votos para o Sandro 
Mabel. Segundo ele próprio 
diz ‘para temos a oportunidade 
de eleger o melhor gestor para 
administrar Goiânia’ . E completa: ‘Um mega empresário para 
nossa cidade vai ganhar as eleições’, pontua ele. ‘Temos o 
apoio da população e vamos fazer uma administração de 
destaque no cenário nacional’, diz Gustavo Gomides.

Assembleia debate eleição na Fetaeg 
A Federação dos Trabalhadores Rurais na Agricultura 
Familiar de Goiás (Fetaeg) realiza hoje, às 10h, na sua sede, 
no Setor Aeroporto, assembleia para tratar das eleições da 
nova diretoria da entidade, incluindo a definição da data, 
que deverá ocorrer ainda este ano, conforme determinação 
da judicial. A  Fetaegtem 122 sindicatos filiados no estado. 
Segundo o IBGE, cerca de 70% dos alimentos que chegam à 
mesa dos brasileiros, como arroz, feijão, milho, leite, batata, 
mandioca, vêm de produções familiar. Em Goiás, mais de 
63% dos estabelecimentos rurais são da agricultura familiar.   
Por isso, a importância de uma eleição onde se discute 
a realidade desse segmento, de forma democrática e 
transparente,  como deve ser toda eleição. 

Luana Carvalho: avanço do MST nas eleições brasileiras

Professor Alcides: Justiça aponta fake news
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Zema visita Anápolis e Goiânia, reforça apoio 
a Fred e crítica a “velha política na Capital”

Helton Lenine

Ao lado do senador Wilder 
Morais, o governador de Minas 
Gerais, Romeu Zema (NOVO), 
participou, nesta terça-feira 
)15), de eventos de campanha 
em Anápolis e Goiânia e criti-
cou o que ele chamou de “velha 
política”.

Pela manhã, Zema esteve 
em Anápolis, no Porto Seco, 
onde se reuniu com empresá-
rios e com o candidato do PL 
à prefeitura da cidade, Márcio 
Correa. Zema declarou apoio 
a Correa e disse que Anápo-
lis tem potencial para ser uma 
grande potência econômica.

Em Goiânia, na sede do PL, 
no Setor Oeste, Zema discursou 
para demonstrar que Fred tem 
a melhor proposta para a capi-
tal. Segundo o governador, na 
sua campanha de 2018, os elei-
tores não o conheciam em Mi-
nas, mas no segundo turno das 
eleições, ele virou o jogo e mos-
trou que tinha o melhor plano 
de governo para os mineiros, o 
que, segundo ele, foi demons-
trado no seu primeiro governo, 
colocando técnicos competen-
tes para fazer a gestão do Esta-
do. “Isso foi fundamental para 
a minha reeleição, em 2022. 
Ganhei com folga, e prefeitos 
que também adotaram a carti-
lha de promover gestões técni-
cas também se reelegeram com 
folga”, disse Zema.

O governador mineiro refor-
çou que o mesmo vai ocorrer 
com Fred Rodrigues em Goiâ-
nia. “Ele é jovem e representa a 
nova política, veio para mudar, 
dar um basta aos vícios da ve-

lha política na capital”, avisou.
Wilder Morais disse que 

Goiânia é hoje uma das capi-
tais mais importantes do Brasil 
e que o resultado das eleições 
aqui será de grande impacto no 
campo da direita.

O candidato a prefeito Fred 
Rodrigues avisou que o resul-
tado das eleições no primeiro 
turno foi obtido em razão do 
seu projeto de governo, que 
não será modificado nesse se-
gundo turno. “Nossas propos-
tas e projetos são únicos e serão 
capazes de fazer a diferença”, 
destacou o candidato do PL. As 
campanhas do PL tiveram re-
forço, semana passada, do ex-
-presidente Jair Bolsonaro.

Romeu Zema também se 
reuniu com empresários da 
Associação Empresarial da 
Região da 44 (AER-44) para 
debater o fortalecimento do 
comércio atacadista de moda 
entre Goiás e Minas Gerais. A 
Região da 44 movimenta cerca 

de R$ 15 bilhões anualmente e 
gera mais de 250 mil empregos. 
O encontro visa fomentar a co-
operação entre os dois estados, 
abordando temas como turis-
mo de negócios, e-commerce e 
infraestrutura. Alano Queiroz, 
presidente estadual do Partido 
Novo, ressaltou que a visita de 
Zema pode fortalecer o relacio-
namento entre Goiás e Minas 
Gerais e gerar novas oportuni-
dades econômicas.

Palácio do Planalto
Romeu Zema disse que es-

tava à vontade em Goiás por 
apoiar “candidaturas conser-
vadoras, de direita”, tanto em 
Anápolis quanto em Goiânia. 
"Se tem uma linha que vai cor-
rigir o Brasil, é a linha da direi-
ta. A esquerda nossa ainda vive 
com aquele pensamento dos 
anos 60, já tivemos uma reces-
são gigantesca em 2015 e 2016, 
que foi causada única e exclusi-
vamente pela esquerda", pon-

tuou. "O mundo todo crescia, 
exceto o Brasil, que andou para 
trás, cuja economia reduziu 
8%", complementou.

O governador mineiro tam-
bém destacou que a gestão 
petista no Governo Federal foi 
um "fiasco", apontando os es-
cândalos de corrupção, como 
"Mensalão, Petrolão, Lava Jato," 
e outros. "Se o Brasil quiser 
avançar, se modernizar, precisa 
ter governadores, prefeitos da 
direita. E eu venho fazendo mi-
nha parte no sentido de apoiar 
esses candidatos", assinalou.

Embora não tenha se apre-
sentado oficialmente como 
pré-candidato à presidência, 
Romeu Zema é cotado como 
um dos principais nomes da 
direita para as eleições de 2026. 
“Todos os governadores de 
centro-direita são potenciais 
concorrentes e nós temos uma 
série de governadores com óti-
mas gestões, ótimas avaliações 
e então eu acho que o Brasil 

está tendo a felicidade de, em 
2026, ter esta safra de governa-
dores disponíveis para dispu-
tarem a eleições, inclusive de 
presidente”, disse Zema na con-
versa com jornalistas.

Com relação à sua própria 
candidatura em 2026, Romeu 
Zema disse apenas que irá atu-
ar em prol de um nome viável 
da direita, independente de 
quem seja. “Eu sou um gover-
nador de Minas que veio do 
setor privado, totalmente des-
conhecido (...). Nunca tive na 
minha vida nenhuma preten-
são política, fui convidado a ser 
governador e fui eleito contra 
todas as chances (...). Eu sou da 
linha de que a direita deveria 
trabalhar unida e apostar em 
um único nome que for aque-
le que as pesquisas indicarem 
como o mais viável para 2026, 
aí a chance aumenta bastante”.

Governador de Minas 
Gerais diz que é preciso 
dar um basta aos políticos 
com vícios e promover 
gestões com técnicos 
competentes

Romeu Zema, Fred Rodrigues, Leonardo Rizzo e lideranças do Novo e PL

"Não é qualquer um que governa a 
cidade”, diz Caiado, ao lado de Mabel

Ao longo de um quilômetro 
de caminhada pelas Avenidas 
Goiânia e Absay Teixeira, no Jar-
dim Guanabara, o governador 
Ronaldo Caiado (União Brasil) 
e o candidato a prefeito de Goi-
ânia, Sandro Mabel (UB), bus-
caram apoio dos moradores e 
comerciantes da região. segun-
da-feira (14). Durante o percur-
so, Caiado e Mabel entraram nos 
comércios, cumprimentaram 
os trabalhadores e receberam 
afeto dos moradores que foram 
às portas. Muitos deles acompa-
nharam a caminhada.

Caiado destacou que um ges-
tor com a experiência de Mabel 
é o que Goiânia precisa para se 
reerguer. “Eu busquei o Sandro 
porque o momento que Goiânia 
vive não dá espaço para quem 
não sabe governar e vocês sa-
bem que não é qualquer um que 
governa uma cidade desse porte. 
Assumo a responsabilidade pela 
candidatura de Mabel, vocês vão 
ver que vamos transformar Goi-

ânia igual eu transformei Goiás”, 
enfatizou.

Mabel destacou a experiência 
de 52 anos que tem em adminis-
tração e disse que este é um fator 
que o eleitor deve levar em conta 
ao apertar e confirmar o núme-
ro da urna no dia 27 de outubro. 
“Estou preparado para cuidar 
de uma cidade complexa como 
Goiânia. Se nós errarmos a vo-
tação no segundo turno, vamos 
passar mais quatro anos com 
alguém que não tem experiência 
à frente da administração públi-
ca. O nosso concorrente nunca 
trabalhou e a nossa capital tem 
pressa de mudança”, disse.

No percurso, a população de-
monstrou apoio e confiança na 
candidatura de Mabel. A cami-
nhada reuniu centenas de pes-
soas que têm esperança de uma 
gestão de qualidade para a capi-
tal goiana. A empresária Vanes-
sa Résio afirmou que votou em 
Mabel no primeiro turno e que 
vai repetir o voto, baseando-se 

na experiência do candidato do 
União Brasil e na parceria com o 
governo Caiado.

“Caiado está fazendo um óti-
mo trabalho como governador 
em Goiás e acredito que Mabel 
vai dar o mesmo seguimento. 
Aqui no Guanabara fomos trata-
dos com falta de respeito, não re-
cebendo o mínimo da atual ges-
tão. Temos uma UPA desativada 
há muito tempo, sofremos com a 
desorganização da coleta do lixo, 
sujeiras nas ruas. Do jeito que 
está não dá para aguentar mais, 
precisamos de mudança”, disse.

Mudanças na gestão
Sandro Mabel afirmou que 

vai promover mudanças signi-
ficativas na administração de 
Goiânia. “Vou fazer a cidade fun-
cionar. O meu modelo de gestão 
não depende d trazer alguém de 
fora, Tenho três qualidades es-
senciais para ser prefeito: saber 
gerir, ser bom político e ter cora-
gem. Ronaldo Caiado e Sandro Mabel: debate sobre o futuro de Goiânia
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"Enel é caso de polícia",
disse Caiado em 2023

Welliton Carlos 

O governador Ronaldo Caia-
do agiu rápido em Goiás para 
conter a crise instalada pela 
Enel nos anos que seguiram 
seu primeiro mandato. Res-
ponsável por comprar a Celg na 
gestão do PSDB em Goiás, em 
2017, a empresa italiana não 
conseguiu realizar investimen-
tos e atender a população como 
exigiu o governador Ronaldo 
Caiado que, após notificá-la e 
reiterar o descontentamento, 
optou em iniciar um processo 
de rompimento administrativo 
com a empresa.

Diante da crise instalada 
em São Paulo na última sema-
na, com milhares de casas sem 
energia elétrica, e diante da 

inépcia do poder público do 
Estado de São Paulo, surgiram 
inúmeras comparações na mí-
dia nacional entre a reação de 
Caiado e gestores como Tarcí-
sio de Freitas, governador de 
São Paulo. 

Em 8 de novembro de 2023, 
o "Estadão" já trazia a reação do 
governador goiano, que che-
gou a orientar Tarcísio: "Enel 
é caso de polícia. Tem que ser 
jogo pesado. Em Goiás, conse-
gui expulsá-los".

Na época, em setembro de 
2022, a Enel acabou por ven-
der sua divisão de distribuição 
de energia em Goiás por R$1,6 
bilhão à Equatorial Energia. 
Aprovada pela Agência Nacio-
nal de Energia Elétrica (Ane-
el) em dezembro, a transação, 
segundo Caiado, trouxe maior 
tranquilidade para a popula-
ção, uma vez que inexistia cli-
ma mais para a permanência 
da empresa denunciada. Pouco 
antes de ser descredenciada, a 
Enel optou por sair de Goiás.

No período, o governador 
analisou as privatizações no 
Brasil: para ele, a transição da 
telefonia foi um sucesso. Mas 

a questão da energia deixou a 
desejar. 

Caducidade
Na segunda-feira, 14, o "Es-

tadão" voltou a lembrar a ação 
solitária de Caiado para rever-
ter o caos da energia dentre os 
goianos: "Como a Enel saiu de 
Goiás após uma crise no forne-
cimento de energia". 

O site poder360.com.br tam-
bém lembrou nesta semana a 
reação de Caiado: "Essa foi uma 
luta nossa por um longo tempo. 
No governo, nós exigimos que a 
Enel cumprisse tudo que havia 
assinado no contrato no mo-
mento da compra da Celg, mas 
mesmo assim eles não cumpri-
ram. Mas insistimos, cobramos 
e quando eles viram que iriam 
para a caducidade, eles rapida-
mente venderam para a Equa-
torial”.

Até a manhã de terça-feira, 
15, 220 mil imóveis na região 
metropolitana de São Paulo 
seguiam sem qualquer sinal de 
energia elétrica, sendo 147 mil 
ocorrências na capital, 6,5 mil 
em Diadema (SP) e 5 mil em 
São Bernardo do Campo (SP).

Governador Ronaldo 
Caiado antecipou ação 
contra Enel, que deixou 
Goiás após descumprir o 
pactuado com o Estado 
quando adquiriu a Celg. 
Assunto voltou a ser 
destaque nacional

Ronaldo Caiado alertou governador de São Paulo há dois anos sobre 
situação da Enel: "Tem que ser jogo pesado. Em Goiás, consegui expulsá-los"

Natal do Bem 2024 terá roda gigante, 
árvore com 40 metros e ônibus grátis

Redação

O Centro Cultural Oscar 
Niemeyer, em Goiânia, será 
palco do Natal do Bem. Con-
siderada a maior celebração 
do gênero natalino gratuito no 
Brasil, a festa ocorrerá de 14 de 
novembro a 5 de janeiro.

Conforme o Governo de 
Goiás, a segunda etapa do Natal 
do Bem terá também a distri-
buição de 525 mil brinquedos 
às crianças dos 246 municípios 
goianos. 

No dia 15 de dezembro, o 
Governo de Goiás promoverá 
evento no Ginásio Goiânia Are-
na, em Goiânia, para entrega 
de carrinhos, bolas, bonecas e 
kits de panelinhas. As crianças 
assistirão à tradicional chega-
da do Papai Noel e ao show do 
cantor Daniel. O investimento 
é de R$ 17,8 milhões.

 “Serão 53 dias de festa e 
muita confraternização. Tive-
mos a preocupação em ofertar, 
de graça, um ambiente que re-
almente reproduz a beleza do 
Natal”, afirmou o governador 
Ronaldo Caiado, na terça-feira, 
15. 

Segundo a primeira-dama 
e coordenadora do Goiás So-
cial, Gracinha Caiado, o Natal 
do Bem 2024 será maior, com 

expectativa de atrair 1,5 milhão 
de pessoas. 

Além das atrações tradicio-
nais, como shows, Vila do Papai 
Noel, brinquedos, gastronomia 
e nevasca artificial, o evento 
contará com um complexo na-
talino de 30 mil metros qua-
drados e 2,7 milhões de pontos 
de luz. A árvore de Natal terá 
40 metros e, pela primeira vez, 
uma roda-gigante estará dispo-
nível no evento.

Gracinha Caiado destacou 
o objetivo de proporcionar um 
Natal inclusivo para todos. A 
programação, organizada pela 
Organização das Voluntárias de 
Goiás (OVG), busca encantar o 
público e mostrar o que Goiás 
tem de melhor.

Segundo a diretora-geral 
da OVG, Adryanna Caiado, o 
evento atraiu visitantes de 17 
estados e 90 municípios goia-
nos no ano passado. A equipe 
de mais de 700 colaboradores 
já está empenhada nos prepa-
rativos para garantir que esta 
edição supere as anteriores, 
com foco na magia do Natal.

Para maior conforto dos 
visitantes, haverá equipes de 
saúde e segurança, além de 
seis estacionamentos com 12 
mil vagas. O transporte público 
contará com quatro linhas ex-
clusivas, sendo duas gratuitas. 
O evento funcionará de terça a 
domingo, das 18h às 23h, com 
horários especiais nos dias 24 e 
31 de dezembro.

Evento organizado pelo 
Goiás Social será realizado 
de 14 de novembro a 5 
de janeiro. Nesta edição 
foram anunciadas mais 
vagas de estacionamento 
e novas linhas de ônibus 
em operação

Ronaldo Caiado e primeira-dama Gracinha Caiado anunciam Natal do Bem 2024
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Até o momento, o ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) está 
inelegível e, portanto, avaliando qual seria a solução que 
melhor se encaixa em sua agenda política de manutenção 
do protagonismo do enorme movimento de direita do país. 
Mas, as eleições de 2024 trouxeram alegrias e preocupações 
para o Capitão. A alegria está na vitória que a direita impôs à 
esquerda, conquistando prefeituras de norte a sul do Brasil. 
Já a preocupação, está no surgimento de lideranças políticas 
que estão subindo na crista da onda onde surfou sozinho 
desde 2018. O caso de Pablo Marçal (PRTB), em São Paulo, 
que dividiu o conservadorismo. Não se deve negar a força do 
Bolsonarismo como movimento, mas, a força de Bolsonaro, 
como líder, foi testada e mostrou futuras fragilidades. O elei-
tor de direita, principalmente o mais radicalizado, passou a 
olhar para os lados e enxergar figuras cujo comportamen-
to atende com mais clareza o caráter radical que colocou o 
ex-presidente no poder. Já o eleitor conservador moderado, 
que votou em Bolsonaro em 2018, para tirar o PT do poder, 
também observa nomes que praticam uma política ideológi-
ca sem radicalismo. Escolher um nome que possa substituí-
-lo em 2026, sem “sair de seu controle”, tem sido um exercício 
político desafiador. O ex-presidente teme perfis independen-
tes. Mas, se escolher alguém radical ou dependente demais 
de sua imagem, pode dividir a direita em várias frentes. Até 
mesmo Tarcísio de Freitas (Republicanos) é visto com reser-
vas no núcleo que cerca Jair Bolsonaro. Erros do passado, co-
meçam a cobrar seu preço 

Candidatos de direita em busca dos 24% 
de eleitores que votaram em Adriana 
Accorsi

Em eleição, quando a disputa vai para o segundo turno, a 
razão deve falar mais alto, principalmente, quando estão em 
jogo 24% de eleitores que estão sem uma escolha definida.    

Por mais que exista uma tendência em se distanciar dos 
partidos e lideranças de esquerda, os eleitores que optaram 
pelo PT, são o sonho de consumo, até mesmo, dos mais radi-
cais conservadores de direita, afinal, voto é voto.   

Convencer este eleitor leva a sutilezas estratégicas bem 
complexas, que obriga malabarismos ideológicos que serão 
testados nos programas eleitorais e debates até o dia 25 de 
outubro.  

A direita segue forte, mas, 
deseja uma liderança coesa 

Caiado antecipou
Após várias crises no forneci-

mento de energia em Goiás, o 

governador Ronaldo Caiado 

(UB) pressionou a Enel para 

deixar o estado, feito consegui-

do em 2022.   

Interdição
Ao jornal Estadão, Caiado disse 

que a Enel “deveria ser interdi-

tada para poder servir no Bra-

sil, diante de tantos prejuízos 

que já ocasionaram.”  

Peitou
Ronaldo Caiado acionou o Mi-

nistério Público Federal, o Mi-

nistério de Minas e Energia e a 

ANEEL para que a Enel deixas-

se Goiás, após não honrar com-

promissos assinados em 2019.  

Não deu conta
A Enel adquiriu os direitos so-

bre o fornecimento de energia 

elétrica em Goiás em 2017, pro-

metendo reduzir em 40% a in-

terrupção de eletricidade, mas 

o serviço esteve bem aquém do 

divulgado.   

Consequências
Decisões ruins sobre o desti-

no do CELG em 2011, acaba-

ram por transferir seu controle 

acionário para Eletrobras em 

abril de 2012, que passou a de-

ter 51% de suas ações.   

Quem Entende isso?
Após o governo Lula anunciar 

a ampliação da isenção do im-

posto de renda para pessoa fí-

sica para R$ 5 mil, economistas 

de direita criticam a medida.   

Na época
Quando o ex-presidente Jair 

Bolsonaro (PL) reduziu em 50% 

o ICMS dos combustíveis, às 

vésperas das eleições de 2022, 

forçando estados a renunciar 

receita, economistas conserva-

dores aplaudiram.     

Brasil de doido
Conservadores tupiniquins se 

dizem liberais, mas, na práti-

ca, as coisas funcionam como 

fosse em um universo paralelo, 

onde o estado banca setores e 

o assistencialismo segue forte.   

1º turno de 2024 foi o mais
violento da série histórica
do país; Goiás não aparece

Agência Brasil

O primeiro turno das elei-
ções municipais, dia 6 de outu-
bro, fechou o período de maior 
violência política já registra-
do no Brasil próximo de uma 
eleição, com 518 ocorrências. 
É o que apontam dados da 3ª 
edição da pesquisa “Violência 
Política e Eleitoral no Brasil”, 
elaborada pelas organizações 
sociais Terra de Direitos e Jus-
tiça Global, e lançada na última 
semana.

Mostrando que o clima de 
competitividade e inimizade 
piorou, a pesquisa mostra que, 
de 16 de agosto a 6 de outubro, 
o Brasil registrou 373 casos de 
violência política, especifica-
mente contra candidatos e po-
líticos em exercício.

Conforme divulgado pela 
Agência Brasil, o que foi apu-
rado é um complemento ao 
divulgado pelas entidades pou-
cos dias antes, apontando 145 
ocorrências no período que 
antecedeu a campanha eleito-
ral, de janeiro a 15 de agosto. 
Assim, houve uma média de 1,5 
caso por dia. Com 518 ocorrên-
cias, o ano de 2024 se destaca 
como o mais violento da série 
histórica. “No primeiro tur-
no do pleito deste ano, foram 
identificados 10 assassinatos, 
100 atentados, 138 ameaças, 
54 agressões, 51 ofensas, 13 cri-
minalizações e sete invasões. 
A média foi de sete vítimas por 
dia. Já no primeiro turno de 
2022, foram registrados aproxi-
madamente 2 casos de violên-
cia política por dia”.

Os números também mos-
tram que o pico de casos acon-
teceu na véspera das eleições. 
De 1º a 6 de outubro, foram 
notificados 99 casos, o que cor-
responde a 16 ocorrências por 
dia ou uma a cada 1h30. Em re-
lação aos locais onde os casos 
ocorreram, o maior número de 
ocorrências foi no estado de 
São Paulo, com 14 casos.

Em 2022, o 1º turno das elei-
ções gerais registrou um assas-
sinato, enquanto em 2024 fo-
ram 10 ocorrências no mesmo 
período. Dos 24 casos de as-
sassinatos registrados em 2024, 
mais de 40% dos assassinatos 
aconteceram durante o perío-
do eleitoral.

Vítimas negras e mulheres
As entidades fazem, ainda, 

um alerta contra a proporção 

de casos que vitimaram pesso-
as negras e mulheres. Embora 
pessoas brancas representem o 
maior grupo de vítimas de vio-
lência política no primeiro tur-
no (52% ou 193 casos), a forma 
mais grave que essa hostilidade 
assume, ou seja, a letal, vitimou 
mais pessoas negras. Vítimas 
pretas e pardas foram alvo em 
oito de cada dez homicídios 
perpetrados nesse contexto. 
Quando são consideradas to-
das as categorias de violência, 
44% das vítimas eram negras. 
A porcentagem corresponde a 
164 ocorrências.

A representatividade das 
mulheres na política perma-
nece significativamente me-
nor nas eleições deste ano 
(33,96%). Contudo, como ob-
servam as organizações co-
autoras do relatório, foram 
vítimas de 35% dos casos de 
violência política no primeiro 
turno, que acumulou 128 ocor-
rências. O tipo mais praticado 
contra mulheres, cisgênero e 
trangênero, foi a ameaça, com 
56 casos.

A vereadora do Rio de Ja-
neiro e candidata à reeleição 
pelo Partido dos Trabalhadores 
(PT), Tainá de Paula, foi uma 
das que sofreram ataques a ti-
ros. Três dias antes da eleição 
do dia 6, em Vila Isabel, bairro 
da Zona Norte do Rio de Janei-
ro, dois homens armados dis-
pararam duas vezes contra o 
veículo no qual a parlamentar 
e sua equipe estavam. O carro 
era blindado e por ninguém 
saiu ferido.

Outro dado que evidencia 
o machismo e a misoginia no 
pleito é o relativo ao total de 
denúncias de vazamento de ví-
deos íntimos (ou revenge porn, 
que significa pornografia de 
vingança em inglês) e monta-
gens de nudez que utilizaram 
fotos de candidatas. O relató-
rio indica um total de oito ca-
sos, conforme divulgado pela 
Agência Brasil.

Goiás não apareceu na lista 
das regiões e estados com mais 
casos de violência política re-
gistrados: Sudeste: São Paulo 
(50) e Rio de Janeiro (38); Nor-
deste: Paraíba (24) e Bahia (23); 
Norte: Pará (16) e Amazonas 
(10); Centro-Oeste: Mato Gros-
so do Sul (10) e Mato Grosso 
(9); Sul: Santa Catarina, Rio 
Grande do Sul e Paraná com 17 
casos cada

Tainá de Paula (PT/RJ): vítima de violência em campanha
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O segundo turno começou oficialmente na segunda-feira 
(07), porém, de praxe, partidos políticos e candidatos só de-
vem iniciar a campanha eleitoral de rua na próxima sexta-fei-
ra (11), quando começa a propaganda no rádio e TV, que vai 
até o dia 25 deste mês. Em Goiânia e Aparecida de Goiânia 
temos dois cenários bastante peculiares, onde a direita está 
dividida entre quatro nomes. Na Capital e na vizinha Apa-
recida, o governador Ronaldo Caiado (UB) conseguiu colo-
car seus dois nomes na segunda fase da campanha eleitoral, 
contrariando todas as prospecções iniciais, após um compli-
cado período de escolhas de aliados para encarar o desafio 
de entrar de última hora na disputa. Caiado foi bem-suce-
dido. Agora, volta a encarar um novo desafio, que é medir 
forças com o ex-presidente da República, Jair Bolsonaro (PL), 
que, mais uma vez, após a pandemia, retomou uma postura 
de enfrentamento contra o governador de Goiás. O capitão 
poderia até optar por uma postura de neutralidade, já que 
derrotou à esquerda nas duas maiores cidades do estado, 
mas, se coloca em um dilema complexo: fortalecer Caiado, 
um pré-candidato à presidência que nunca se distanciou da 
direita e sempre foi combativo contra a esquerda Lulista, di-
ferente de alguns dos atuais adversários que já orbitaram até 
mesmo o PT. Caiado tem como oponente no outro lado do 
córner, uma neo-direita que não construiu um histórico bem 
alicerçado. Ao seu favor, um currículo sem guinadas ideoló-
gicas que pode pesar na decisão do eleitorado. Agora, cabe 
aos aliados candidatos a prefeito, se aproveitar bem deste 
poderoso cabo eleitoral.                      

Malafaia não rompeu com Bolsonaro, 
mas, não está alinhado com os métodos 
do ex-presidente 

O pastor Silas Malafaia teceu duríssimas críticas ao ex-
-presidente Jair Bolsonaro (PL), inclusive, atribuindo à co-
vardia do líder da direita diante da eleição de São Paulo. 

Malafaia foi uma das vozes mais barulhentas na defesa do 
Bolsonaro diante das enrascadas jurídicas pós-governo que 
o Capitão se meteu ao provocar além do limite do STF e as 
instituições democráticas.   

Além de Malafaia, o governador de São Paulo, Tarcisio de 
Freitas (Republicanos) também confessou a amigos, des-
contentamento com a “apatia” do ex-presidente da eleição 
paulistana.  

Caiado, um cabo eleitoral
mais consistente que 

Bolsonaro

Kassab vs. 
Valdemar
Valdemar da Costa Neto, presi-
dente nacional do PL, chegou a 
dizer que seu partido elegeria 
1.500 prefeitos em 2024. Mas, 
perdeu para o PSD de Kassab. 
O PL elegeu 510 contra 878 PSD 
(no primeiro turno) 

Estratégia
Em entrevista ao portal UOL, 
Kassab atribuiu o sucesso de 
sua sigla (PSD) ao manter as 
discussões políticas focadas 
nos debates locais, ao contrário 
do PL, que apostou na polari-
zação nacional. 

Perdas e danos
O PT, que detém um robusto 
fundo partidário e que governa 
o país pela quinta vez, ficou em 
9º, ainda desgastado pelo men-
salão e a operação Lava Jato.    

Derretimento
O PSDB, antigo antagonista do 
PT, vive a maior crise da sigla 
desde a saída de FHC da pre-
sidência, em 2003. Mesmo à 
frente do PT, em prefeitos elei-
tos em 2024 (269) amarga der-
rotas desde 2016. 

Em Goiás
O PSDB de Goiás elegeu ape-
nas 7 prefeitos em meio a um 
declínio que vigora desde a 
derrota ao governo, em 2018. 
A situação preocupa dirigentes 
que têm planos para 2026.

A base
Já o União Brasil e o MDB, fize-
ram o dever de casa, elegendo, 
juntos, 141 prefeitos no pri-
meiro turno. De olho em 2026, 
Ronaldo Caiado e Daniel Vilela 
querem ampliar a base no se-
gundo turno eleitoral.  

A rejeição
Candidatos a prefeito pelo PT 
tiveram pela frente uma forte 
rejeição do partido, que alcan-
çou mais de 50% em algumas 
cidades goianas, inclusive Goi-
ânia. 

O que fazer?
Partidos como o PT e o PSDB 
deverão estudar formas de dar 
novo fôlego às siglas, mesmo 
que isso represente dar novo 
nome às agremiações.   

Resistência
Lideranças históricas do PT e 
do PSDB nem sequer cogitam 
a hipótese de alterar os nomes 
das siglas, acreditando que a 
crise atual pode passar: aposta 
perigosa. 

TERÇATERÇA--FEIRA, FEIRA, 08 DE OUTUBRO 08 DE OUTUBRO DE 2024DE 2024 9DM

Após alguns resultados surpreendentes nas eleições des-
te ano, muitos analistas políticos estão quebrando a cabeça 
para ler os números apresentados no final da apuração dos 
votos na noite do domingo. Evidentemente alguns fatores 
chamam a atenção, como, por exemplo, as pesquisas que 
apresentaram quadros tão diferentes entre si, que podem 
ter confundido eleitores nas duas semanas finais do proces-
so eleitoral. Aliás, a explosão na quantidade de institutos de 
pesquisa e seus números divergentes, recolocam as empre-
sas de análise de opinião, novamente, como vilãs das elei-
ções municipais. Mas, o que os analistas não devem, jamais, 
desconsiderar, é a profunda influência que as redes sociais 
tiveram nas últimas quatro semanas da eleição. Quem negli-
genciou a ferramenta, atribuindo a ela um papel secundário, 
pode ter experimentado uma surpresa desagradável. Outro 
fator, pouco explorado nos questionamentos sobre os resul-
tados surpreendentes deste ano, é o eleitor jovem: aqueles 
que têm de 16 a 26 anos, cuja linguagem política se adaptou 
muito bem aos discursos da direita e a narrativa da prosperi-
dade econômica, amplamente usada por Pablo Marçal (PR-
TB-SP), se movimentaram em bloco nas duas semanas finais 
de setembro. O mundo está em transformação e a política, 
que foi sucesso no início dos anos dois mil, pode ter encon-
trado seu epílogo a partir de 2024.                 

Virada de Leandro Vilela em Aparecida 
pode terminar em mudanças no 
marketing Alcidista  

Após vários meses liderando, com folga, as intenções de 
voto em Aparecida de Goiânia, Alcides Ribeiro (PL) termi-
nou o primeiro turno quase cinco pontos percentuais atrás 
de Leandro Vilela (MDB).   

Apesar da derrota nesta primeira etapa do processo elei-
toral ser atribuída a enorme abstenção de votos, cerca de 400 
mil aparecidenses que não foram votar, uma mudança no 
marketing deve ocorrer.   

Ausência nos debates e respostas pouco efetivas aos ques-
tionamentos dos adversários no primeiro turno, são consi-
derados assuntos que passaram batidos em pesquisas qua-
litativas.     

Surpresas que pesquisas
e pesquisadores

não previram

Eleição da 
surpresa? 
Em várias cidades de Goiás, 

e do Brasil, a renovação veio 

carregada de surpresas, com 

resultados inimagináveis no 

contexto em que ocorreram.     

Os bem avaliados
Em municípios como Morri-

nhos e Jataí, onde os prefeitos 

eram muito bem avaliados, a 

reeleição não chegou e o resul-

tado, na urna, subverteu a lógi-

ca tradicional.    

Em terceiro
Em Morrinhos, o prefeito Jo-

aquim Guilherme, do PSDB, 

terminou em terceiro, atrás 

de Rogério Troncoso (MDB) e 

Maycllyn Carreiro (PL).

Distância
Em Jataí, o ex vice-prefeito, Ge-

neilton Assis (PL) venceu o atu-

al prefeito, Humberto Machado 

(MDB), por uma margem con-

siderada além do previsto: fo-

ram 58,93% contra 36,92%.

Bolsonarismo?
Nas duas cidades, Morrinhos e 

Jataí, os vencedores são do PL e 

abraçaram a imagem da direita 

bolsonarista e vivenciaram um 

crescimento vertiginoso nas 

duas semanas finais da campa-

nha.  

Aliás…
Maycllyn Carreiro venceu duas 

das maiores lendas da políti-

ca de Morrinhos deste século, 

tanto Rogério Troncoso quanto 

Joaquim Guilherme, são consi-

derados gestores virtuosos.   

Aparecida de 
Goiânia
Na terceira maior economia de 

Goiás, o município vizinho de 

Aparecida de Goiânia, o bol-

sonarismo não foi páreo para o 

Vilelismo e o Caiadismo juntos.  

Aparecida de 
Goiânia II
Leandro Vilela (MDB) venceu o 

primeiro turno após uma cam-

panha de superação, marcada 

por divisão de grupos e defini-

ções “quase em cima da hora”.    

Aparecida de 
Goiânia III
Quase meio milhão de apare-

cidenses não votaram em Apa-

recida de Goiânia no domingo: 

aliados do professor Alcides 

(PL) atribuem a este detalhe, a 

virada de Leandro. Será?  

Dr. Lucas vence com a
maior votação da região
do Entorno de Brasília

Redação

Com uma expressiva vota-
ção de 73.971 votos, Dr. Lucas 
consolidou uma vitória esma-
gadora e histórica em Águas 
Lindas de Goiás nas eleições de 
2024, realizada no último do-
mingo dia (6). Com 83,08% dos 
votos válidos, essa conquista 
é um reflexo direto de quatro 
anos de gestão dedicada, pau-
tada no compromisso de trans-
formar e melhorar a qualidade 
de vida da população.

Dr. Lucas se destacou não 
apenas em Águas Lindas, mas 
em toda a região do Entorno 
de Brasília, alcançando a maior 
votação com 73.971 votos. Esse 
número superou outros candi-
datos expressivos, como Diego 
Sorgatto, que obteve 72.478 vo-
tos em Luziânia, e Marcus Viní-
cius, de Valparaíso, com 40.232 
votos. Além deles, candidatos 
como Carlinhos do Mangão, 
em Novo Gama, e Delegado 
Cristiomário, em Planaltina, 
somaram 34.998 e 33.748 votos, 
respectivamente. Esses resul-
tados evidenciam a força e o 
respaldo popular de Dr. Lucas, 
consolidando-o como a lide-
rança política mais influente 
do Entorno.

Consolidado como uma 
figura central no desenvolvi-
mento da cidade, com ações 
que englobam desde a constru-
ção de unidades de saúde até a 
implementação de projetos de 
infraestrutura e mobilidade ur-
bana, durante o mandato ante-
rior, Dr. Lucas entregou obras 
de grande impacto, como o 

hospital estadual, que ampliou 
significativamente a capacida-
de de atendimento de saúde 
no município. Uma verdadeira 
virada de chave para a cidade 
que aguardava há anos essa 
conquista, alcançada através 
de uma união sólida e de gran-
de importância com o governa-
dor do estado Ronaldo Caiado.

Aleandra Sousa, eleita ago-
ra como sua vice, traz consigo 
uma história de dedicação ao 
município. Anteriormente, ela 
atuou como secretária de as-
sistência social por oito anos, 
durante os mandatos de seu 
esposo, o ex-prefeito e deputa-
do federal (suplente) Hildo do 
Candango. Com experiência 
e forte vínculo com a comuni-
dade, Aleandra assume como 
vice-prefeita, ao lado de Dr. 
Lucas para continuar a missão 
de cuidado e desenvolvimento 
que sempre defendeu, espe-
cialmente nos temas voltados à 
mulher, assistência social e no 
bem-estar da população.

Em seu discurso de vitória, 
Dr. Lucas agradeceu a confian-
ça dos eleitores e reforçou o 
compromisso de seguir trans-
formando Águas Lindas. “O 
cuidado que temos pela nossa 
querida Águas Lindas é reco-
nhecido pelo nosso povo, e isso 
nos motiva a trabalhar ainda 
mais e aumenta a nossa res-
ponsabilidade. Agora é pé no 
acelerador! A população pode 
esperar novos projetos e avan-
ços significativos nos próximos 
anos”, afirmou o prefeito reelei-
to.

Dr. Lucas e Aleandra Sousa: vitória em Águas Lindas de Goiás

Mais votado, Vitor Hugo
admite disputar 
presidência da Câmara
Redação

Com 15.678 votos, Major Vi-
tor Hugo (PL) foi o candidato a 
vereador mais votado de Goiâ-
nia nas eleições deste domin-
go, 6. Além dele, outros três no-
mes do partido também foram 
eleitos, o que fortalece a sigla 
dentro da Câmara Municipal 
para a nova legislatura. Sendo o 
mais votado, tendo ao seu lado 
colegas de partido com cadei-
ras, e ainda com a possibilida-
de de também ter o prefeito do 
PL, levantam-se especulações 

para que a presidência da Câ-
mara caia no colo de Major Vi-
tor Hugo.

O parlamentar reconheceu 
a vitória do PL, mas ressaltou 
que outros partidos tiveram 
um desempenho ainda melhor, 
como por exemplo o MDB, que 
elegeu oito representantes. 
Sendo assim, ao ser questiona-
do sobre a possibilidade, Major 
Vitor Hugo admitiu que as dis-
cussões ainda estão em aberto 
e que é necessário cautela nes-
te momento.

Apenas 35 mulheres são
eleitas prefeitas em Goiás
em 246 municípios

Redação

Do total de 246 municípios, 
35 mulheres foram eleitas pre-
feitas em Goiás no pleito de do-
mingo (6), o que corresponde 
a aproximadamente 14, 2% da 
totalidade, somando homens e 
mulheres. Nas últimas eleições, 
em 2020, foram eleitas 33 mu-
lheres (14,2%) para o executivo 
em Goiás. A elevação de 2020 
para 2024 foi de 6%.

A presidente do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), minis-
tra Cármen Lúcia, lamentou o 
fato de que nenhuma mulher 
foi eleita no primeiro turno 
das eleições municipais. “Fico 
triste em ver que, em uma so-
ciedade onde mais de 52% do 
eleitorado e da população bra-
sileira são compostos por mu-
lheres, ainda somos tão poucas 
no cenário da participação po-
lítica”, afirmou a ministra. Oito 
mulheres, no entanto, seguem 
na disputa pelas capitais que 
terão segundo turno.

Ainda no pleito passado, 
foram eleitas 651 prefeitas 
(12,1%) no Brasil, contra 4.750 
prefeitos (87,9%). Já para as câ-
maras municipais, foram 9.196 
vereadoras eleitas (16%), con-
tra 48.265 vereadores (84%). Há 
oito anos, 11,7% dos prefeitos 
eleitos eram mulheres. Dos 246 
municípios goianos, apenas 33 
elegeram mulheres pra coman-
dar o Executivo. Das 881 candi-
daturas a prefeito apenas 106 
foram de mulheres. No tocante 
às candidaturas a vice-prefei-
to, dos 906 candidatos, 177 fo-
ram mulheres. Para vereador, 
dos 23.141 candidatos, apenas 
8.827 foram candidaturas femi-
ninas.

O partido União Brasil (UB) 
liderou a eleição de prefeitas 
no estado, com 16 eleitas. O 
Partido Liberal (PL) ficou em 
segundo lugar, elegendo cinco 
mulheres. MDB e Progressistas 
conseguiram quatro prefeitas 
cada, enquanto o Podemos ele-
geu duas. PSDB, Solidariedade, 
Avante e PDT elegeram uma 
prefeita cada.

Apesar do aumento no nú-
mero de mulheres eleitas, a 
participação feminina no exe-
cutivo municipal ainda é baixa. 
Goiás reflete essa realidade, 
com as três maiores cidades — 
Goiânia, Aparecida de Goiânia 
e Anápolis — sem mulheres 
concorrendo no segundo tur-
no.

A situação também se refle-

te nas capitais brasileiras. Em 
Goiânia, Adriana Accorsi (PT) 
foi a única mulher a disputar 
a prefeitura, mas terminou em 
terceiro lugar, com 24,44% dos 
votos válidos, o equivalente a 
168.145 votos, ficando fora do 
segundo turno.

Veja a lista das 35 prefeitas 
eleitas em 2024:

· Adelícia Moura (Pode) – Isra-
elândia
· Ana Paula (SD) Rio Quente
· Cristina Leandro (UB) – Ede-
alina
· Carla Faria (PSDB) – Edéia
· Cida Furtado (UB) – Aurilân-
dia
· Disterro Santos (PL) – Britânia
· Dra. Átila (UB) - Buriti de Goi-
ás
· Dona Dete (UB) – Simolândia
· Graciele Trigo (UB) – Campo 
Limpo
· Grete Elisa (UB) – Perolândia
· Idali Bomtempo (UB) – Jussa-
ra
· Ivânia Alves (UB) – Matrinchã
· Isteiner Abreu (PP) – Divinó-
polis
· Juliana da Farmácia (UB) – 
Cristianópolis
· Jéssica do Prêmium (UB) – 
Santo A. Descoberto
· Karla Moreira (MDB) – Terezi-
nha de Goiás
· Lucijane Alencar (MDB) – 
Mozarlândia
· Lorena Neri (PDT) – Taquaral 
de Goiás
· Léia Mendonça (UB) – Tereza 
de Goiás
· Marcilene (UB – Buritinópolis
· Maysa Cunha (Iporá|)| - Avan-
te
· Marta Caetano (MDB) - Mos-
sâmedes
· Marlene Lourenço (UB) – 
Mundo Novo
· Marly Rezende (PL) – Porte-
lândia
· Osélia (PL) – Turvelândia
· Profa. Lenízia (PP) – Piracan-
juba
· Rita de Cássia (UB) – Itaberaí
· Roberta Caetano (UB) – Leo-
poldo de Bulhões
· Solange Gouveia (UB) - Cal-
dazinha
· Simone Ribeiro (PL) – Formo-
sa
· Virgínia Castro (PP) – Água 
Fria de Goiás
· Vanusa (Pode) – Davinópolis
· Vanuza Valadares (UB) – Po-
rangatu
· Wivviane Duate (PL) – Game-
leira de Goiás
· Zilmar Carvalho (PP) – Serra-
nópolis

Vanuza Valadares (Porangatu)
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Lula perdeu capital político e há
caminho aberto em 2026, diz ACM Neto

Folhapress

Vice-presidente do União 
Brasil, o ex-deputado federal e 
ex-prefeito Antonio Carlos Ma-
galhães Neto (BA) diz que as 
eleições municipais mostraram 
um presidente Lula (PT) enfra-
quecido e afastado das ruas, o 
que abre caminho para seus 
adversários em 2026.

ACM Neto, que integra a ala 
do partido mais refratária ao 
governo, defende esse enfren-
tamento com o PT, e diz que 
Lula faz um governo de esquer-
da, apesar de o próprio União 
Brasil, além de PSD, MDB, PP e 
Republicanos somarem 11 mi-
nistros na Esplanada.

"Se os outros campos políti-
cos se organizarem, é possível 
ter uma eleição competitiva 
em 2026", diz o político baiano, 
que foi derrotado pelo PT nas 
eleições para governador em 
2022.

Qual é o balanço dessa 
eleição municipal e o 
recado que sai das urnas em 
termos de força de campos 
políticos?

- O fator preponderante 
para a escolha do candidato a 
prefeito é a realidade de cada 
cidade. Isso tem muito mais 
peso do que as influências po-
líticas externas. Sem desprezar 
situações específicas, ficou cla-
ro que a eleição foi municipal, 
muito mais do que nacional. 
O segundo ponto é a ausência 
do presidente Lula, que, histo-
ricamente, participou de ma-
neira muito ativa das eleições 
municipais. Em pouquíssimos 
lugares ele compareceu fisica-
mente e, mesmo os vídeos que 
gravou, na minha opinião, não 
tiveram maior efeito. Mostra 
que Lula não tem mais a lide-
rança e o capital político que já 
teve, quando muitos acredita-
vam que apenas pela vincula-

ção com ele já seria o suficiente 
para decidir uma eleição.

Por que acha que ele não 
participou?

- O momento do governo 
Lula não é extraordinário, ele 
não está no auge da populari-
dade. E a gente percebe certa 
dificuldade nesse governo de 
contato com as ruas.

Aliados de Lula dizem que 
ele não quis rachar a base, 
a qual seu partido integra, 
para evitar indisposições.

- Não acho que tenha sido o 
propósito principal. Até porque 
não houve nenhuma conversa 
prévia de coordenação política 
para dizer: olha, o presiden-
te não vai se envolver, porque 
aqui há dois, três partidos da 
base. Acho que [se ausentou] 
foi por medo de trazer a derrota 
para o colo do governo.

O que significa para 2026 
essa sua constatação de que 
Lula não tem mais a força 
que tinha?

- O presidente se elegeu em 
2022 com o país muito dividi-
do. Quem foi preponderante 
para a eleição dele não foi a es-
querda, foram muitos eleitores 
de centro que rejeitavam Bol-

sonaro. De certa forma, todos 
os principais movimentos do 
governo, desde que o presiden-
te assumiu, desconsideraram 
esses eleitores. Tudo isso fez 
com que eles fossem perdendo, 
gradualmente, uma parte da 
força e do capital que acumula-
ram na eleição. Aí entra um ho-
rizonte para frente. Se os outros 
campos políticos se organiza-
rem, é possível ter uma eleição 
competitiva em 2026.

Qual campo saiu vitorioso?
- Dá para ver claramente 

quem foi o derrotado: o PT, que 
até agora, em primeiro turno, 
não elegeu um prefeito de capi-
tal. Quando a gente vai obser-
var do ponto de vista quantita-
tivo, você tem alguns partidos 
que se destacaram: PSD, MDB, 
Progressistas, União Brasil. Es-
ses partidos saem vitoriosos.

Vê o enfraquecimento da 
polarização nessa eleição?

- A eleição municipal não 
necessariamente segue esse 
caminho, apesar de, em alguns 
lugares, isso ter acontecido. 
Mas o país continua polarizado 
e a dinâmica para a eleição pre-
sidencial é diferente. A tendên-
cia é que ainda exista, sim, uma 
polarização, talvez não com o 

desenho de 2022.

Qual a avaliação sobre o ex-
presidente Jair Bolsonaro?

- Ele teve uma participação 
muito mais presente do que 
Lula, mas não acho que a elei-
ção municipal tenha sido de-
cidida por Bolsonaro ou Lula. 
Ninguém está anulando a força 
nem dele, nem do Lula. Mas 
uma coisa é ter peso, outra é 
decidir a eleição.

Sobre São Paulo, o que 
aconteceu com Pablo 
Marçal representa 
uma perda de controle 
do Bolsonaro sobre o 
eleitorado?

- Houve uma época em que 
você colocava o poste e elegia 
o poste, apenas pela força do 
padrinho. Isso é cada vez me-
nor no país. E aí você vem para 
o fenômeno, por exemplo, do 
Pablo Marçal. Ele, da forma 
como ele é, representando um 
certo setor da direita, acabou 
puxando esses votos, inde-
pendente de Bolsonaro que-
rer evitar ou impedir isso. Essa 
coisa de que Bolsonaro ou Lula 
manda nos votos acabou. E São 
Paulo é uma prova disso.

Qual o seu diagnóstico em 

relação à direita? [O pastor] 
Silas Malafaia criticou 
Bolsonaro, Ricardo Nunes 
não quer o apoio de Marçal, 
Ciro Nogueira falou sobre 
os erros de Bolsonaro...

- Os comentários mostram 
a relevância e o protagonismo 
que a direita teve na eleição. 
O próprio Tarcísio levando o 
Nunes para o segundo turno 
sai com um tamanho políti-
co maior. Ronaldo Caiado em 
Goiás fez 94 prefeitos. Você tem 
hoje no campo da direita no-
mes novos, e não acho neces-
sariamente ruim.

Antônio Carlos Magalhães 
Neto, 45

•É vice-presidente do União 
Brasil

•Formado em direito pela 
UFBA (Universidade Federal 

da Bahia)
•Foi deputado federal por três 

mandatos. Eleito pela primeira 
vez em 2002, renunciou ao 

mandato em 2012 para assu-
mir a prefeitura de Salvador. 
Em 2016, foi reeleito prefeito. 
Disputou o governo da Bahia 
em 2022 e acabou derrotado.

Vice-presidente do União 
Brasil avalia que petista 
governa para a esquerda e 
vê centrão fortalecido após 
eleições municipais 

Lula participa de campanhas em 
Natal, na Bahia e em São Paulo

Folhapress

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva vai se dedicar nesta se-
mana a campanhas de candida-
tos em Natal, Camaçari (Bahia), 
São Paulo, Diadema e Mauá (as 
duas últimas na região metropoli-
tana da capital paulista). Essa será 
a provável última participação do 
petista no segundo turno da elei-
ção municipal.

No próximo domingo, Lula 
embarcará para Rússia para par-
ticipar da cúpula dos Brics e só re-
tornará na sexta-feira da próxima 
semana, na antevéspera do dia da 
votação.

Na última sexta, Lula fez um 
comício com Evandro Leitão, 
nome do PT no segundo turno da 

disputa em Fortaleza. Entre as ca-
pitais em que petistas disputam 
a etapa final da eleição, Lula não 
deve fazer participações nas cam-
panhas de Maria do Rosário em 
Porto Alegre e de Lúdio Cabral 
em Cuiabá.

Havia possibilidade de o presi-
dente ir a Porto Alegre na próxima 
semana para a reinauguração do 
Aeroporto Salgado Filho, que está 
fechado desde as enchentes que 
atingiram o Rio Grande do Sul, 
em maio. Nesse caso, Lula apro-
veitaria a viagem para fazer um 
ato de campanha como Mário 
do Rosário. Mas o petista decidiu 
priorizar o Nordeste, região onde 
o PT obtém, desde 2006, os seus 
melhores resultados eleitorais.

A candidata do PT em Natal, 

Natália Bonavides, esteve com 
Lula na quinta-feira e fez um 
apelo para que o presidente par-
ticipasse de sua campanha. Ela 
enfrenta Paulinho Freire (União 
Brasil) na etapa final da eleição. 
No primeiro turno, a petista teve 
28,45% dos votos válidos contra 
44,08% do adversário.

Para justificar a viagem à capi-
tal potiguar, Lula fará um evento 
de anúncios de investimentos 
do governo federal na cidade na 
tarde do dia 16. O ato de campa-
nha com Natália Bonavides deve 
ocorrer no mesmo dia à noite.

Na quinta-feira, o presidente 
vai a Salvador anunciar a amplia-
ção do Programa Pé-de-Meia, 
que oferece benefícios financei-
ros para incentivar a frequência 

escolar de estudantes de baixa 
renda. À noite, estará com o can-
didato do PT em Camaçari, Luiz 
Caetano, que enfrenta Flávio Ma-
tos (União) no segundo turno. Na 
etapa inicial da eleição na cidade 
da região metropolitana de Salva-
dor,a disputa foi acirrada: o petis-
ta teve 49,52% e o rival ficou com 
49,17%.

A presença de Lula na agenda 
de campanha com Caetano foi 
anunciada nas redes sociais pelo 
líder do governo no Senado, Ja-
ques Wagner (PT-BA). O ministro 
da Casa Civil, Rui Costa, também 
é da Bahia e governou o estado 
entre 2015 e 2022. Caso Caetano 
vença, Camaçari será a maior ci-
dade da Bahia governada pelo PT.

Na sexta-feira, Lula fará em 

São Paulo uma cerimônia do pro-
grama Acredita, que dá crédito a 
famílias em situação de vulnera-
bilidade inscritas no CadÚnico 
e a renegociação de dívidas de 
MEIs, microempresas e empresas 
de pequeno porte com institui-
ções financeiras.

No dia 19, sábado, estão pro-
gramadas duas atividades de Lula 
com o candidato do PSOL em São 
Paulo, Guilherme Boulos, que 
tem como adversário no segun-
do turno o atual prefeito, Ricardo 
Nunes (MDB). Antes disso, na 
sexta-feira, o presidente deve fa-
zer atividades com os candidatos 
do PT em Diadema e Mauá, José 
de Filippi Júnior e Marcelo Olivei-
ra, respectivamente. Ambos dis-
putam a reeleição.
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Esse aprendiz…

Rodrigo Salem 
Los Angeles (EUA)

"O Aprendiz" teve seu lança-
mento mundial na competição 
pela Palma de Ouro, no Festival 
de Cannes, em maio. O filme 
teve uma recepção calorosa, 
que se refletiu nos aplausos do 
público. A crítica elogiou a pro-
dução, e o burburinho sobre 
indicações ao Oscar ganhou 
força. A história da relação en-
tre o jovem empresário Donald 
Trump, interpretado por Se-
bastian Stan, e o controverso 
advogado Roy Cohn, vivido por 
Jeremy Strong, estava prestes a 
decolar para o sucesso. Até que 
nada aconteceu.

Em vez de um leilão acirrado 
pelos direitos de distribuição 
nos Estados Unidos em pleno 
ano de eleições presidenciais 
com Trump na disputa, o filme 
foi rejeitado por todos os estú-
dios e serviços de streaming. 
Não demorou muito para o 
motivo aparecer. A equipe do 
republicano enviou uma noti-
ficação extrajudicial aos produ-
tores, acusando-os de "interfe-
rirem diretamente na eleição 
americana" e ameaçando pro-
cessar qualquer empresa que 
comprasse "O Aprendiz" para 
levá-lo às salas de cinema do 
país.

Com as pesquisas indicando 
uma eleição sem favoritos em 
novembro, "O Aprendiz" ficou 
em um limbo. Mesmo com o 
mercado internacional garanti-
do — caso do Brasil, onde o lon-
ga estreia nesta quinta-feira, 17 
—, a produção precisava garan-
tir os cinemas americanos para 
ter algum lucro. Em setembro, 
os produtores decidiram ape-
lar para a plataforma de finan-
ciamento coletivo Kickstarter, 
para arrecadar US$ 100 mil e 
fazer uma distribuição limita-
da. O objetivo foi superado em 
menos de 24 horas.

Logo depois, Tom Or-
tenberg, que ajudou a lan-
çar filmes politizados como 
"Fahrenheit 11 de Setembro" e 
"Spotlight", adquiriu os direi-
tos de distribuição num acordo 
que levou meses de negocia-
ções e adiantamentos que só 
vai gerar lucro caso o longa seja  

bem-sucedido nas bilheterias. 
E Trump ainda pode cumprir a 
ameaça de processar todos.

"Temos evidências para 
tudo que mostramos no filme, 
mas isso pode não ser o sufi-
ciente", diz o diretor Ali Abbasi. 
"Você pode ganhar um caso e 
perder tudo. Trump comprou 
seu caminho pelo sistema legal. 
Alguém pode jogar milhões de 
dólares numa firma de advoca-

cia e nos ferrar."
Ironicamente, parte de "O 

Aprendiz" humaniza Trump, 
ao mostrar o início da trajetória 
do político na Nova York da dé-
cada de 1970, então um jovem e 
deslocado empresário disposto 
a passar por cima das regras 
para ser bem-sucedido.

"O objetivo era humanizar 
os personagens, porque pre-
cisamos de uma dramaturgia. 

Mas tem de ter cuidado com o 
julgamento da história, porque 
você não pode fez um filme so-
bre Hitler em 1928 mostrando 
só que ele era um cara pecu-
liar", diz Abbasi, aos votantes 
das premiações de Hollywood. 
"Ser justo é mostrar problemas 
e falhas, mas também sua inte-
ligência."

"O Aprendiz" se equilibra ao 
mostrar que Trump fez lipoas-

piração e cirurgia para impe-
dir a calvície, algo que ele não 
admite. O filme ainda mostra 
o ex-presidente tomando anfe-
taminas como se fossem pasti-
lhas, negando ajuda ao irmão 
alcoólatra e violentando sua ex-
-mulher sexualmente, algo que 
ela admitiu em depoimento, 
mas depois voltou atrás.

"Para mim, é uma cena como 
qualquer outra. Sei que acham 
que há uma controvérsia, mas 
não tem nada disso. Ela depôs 
sob juramento que aconteceu, 
depois falou que não queria di-
zer 'estupro' no sentido crimi-
nal da palavra, o que me parece 
claramente que foi pressão dos 
advogados dele", diz Abbasi.

Carreira política
Segundo o roteiro, assinado 

por Gabriel Sherman, que co-
briu intensamente a carreira 
política de Trump, foi o advo-
gado Cohn que ensinou três re-
gras que o político usa até hoje: 
ataque, ataque, ataque; nunca 
admita nada, negue tudo; não 
importa o que acontecer, o que 
falem sobre você ou o quão 
derrotado estiver, clame a vitó-
ria e nunca admita a derrota.

"É um filme sobre essa trans-
formação", diz o diretor. Tanto 
que o ator Sebastian Stan fez 
questão de esconder os nomes 
dos personagens ao ler o rotei-
ro, para não entrar no projeto 
com um olhar já tendencioso.

Abbasi, por sua vez, não 
tem ligação política nos Esta-
dos Unidos, por causa de suas 
origens. "É importante que o 
público experimente a huma-
nidade que Trump perdeu ao 
longo do caminho. Se come-
çasse o filme já como um ba-
baca, não teria nada a perder. 
Desta forma, é mais doloroso", 
afirma o diretor, que, mesmo 
assim, sabe que sofrerá novos 
ataques com a estreia nos Esta-
dos Unidos.

"Trump não é um político 
normal, mas líder de um cul-
to", conta o cineasta, que pen-
sou em escalar uma atriz para 
o papel do ex-presidente, para 
ressaltar seu desconforto quan-
do mais jovem. "É um culto que 
chegou ao ponto de que, se não 
venerar Trump, você está criti-
cando-o. Qualquer crítica vira 
uma blasfêmia. Eu, no lugar de 
Trump, estaria feliz com o fil-
me, já que tem um ator bonitão 
no seu papel." (Folhapress)

O APRENDIZ
Ali Abbasi, diretor
Biografia, gênero

2 horas
Estreia amanhã

Após críticas feitas 
por Trump, filme — 
que estreia nas salas 
goianas — precisou de 
financiamento coletivo. 
Longa retrata trajetória 
política construída pelo 
líder republicano, embora 
o humanize

Desmascarado: produção mostra que político fez cirurgia de lipoaspiração e para impedir calvície  

Caracterização: longa-metragem existe, em princípio, para narrar juventude de um trapaceiro, Trump

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Progresso depende  
de justiça, diz autor

Inglid Martins

Em “O Que Vejo da Vida” 
(DGM5 Editora), o empresá-
rio, economista e escritor Mo-
acir Lázaro de Melo, colunista 
do DM, compartilha crônicas 
que convidam à introspecção 
e ao questionamento sobre 
as complexidades da vida. O 
livro aborda temas como me-
mórias afetivas, críticas sociais 
e questões morais, revelando 
experiências que moldam ser 
humano.

O autor explora, em pro-
sa fluida e atraente, questões 
existenciais e assuntos con-
temporâneos, como o signifi-
cado da felicidade e os desafios 
enfrentados pelo Brasil. Suas 
crônicas, de viés humanista, 
são recheadas de observações 
pessoais, como a relação com a 
família e a beleza da florada do 
ipê no Cerrado, enquanto tam-
bém discute crises políticas e 
sociais. Moacir utiliza sua leitu-
ra da realidade para propor um 
futuro melhor.

Por meio das palavras, Moa-
cir leva o leitor a acompanhá-lo 
em visita às memórias que lhe 
marcaram a vida, destacando a 
importância de sua família. Ele 
acredita que as relações pesso-
ais foram essenciais para sua 
formação e, nas crônicas, com-
partilha seus valores morais, 
dúvidas e certezas. No texto 
"Flor do Ipê", o autor compara 
o ciclo de vida da árvore à re-
siliência humana, evocando a 
renovação da esperança diante 
das dificuldades.

As crônicas também tra-
zem críticas contundentes à 
realidade social e política do 
Brasil. Textos como "Coxinhas 
e Mortadelas" e "Nem Direita 
Nem Esquerda, É o Brasil que 
Importa" abordam a polariza-
ção política e a necessidade de 
superar divisões em busca de 
soluções para o bem comum. 
Moacir defende que o progres-
so depende do compromisso 
com a justiça e, sobretudo, com 
os direitos humanos.

Em "Laudato Sí", o escritor 
discute o problema do sane-
amento básico no Brasil, cri-
ticando a falta de investimen-
tos em áreas que não "geram 
votos". Essa análise, meio de-

núncia, meio desabafo, reflete 
a insatisfação do autor com as 
prioridades políticas no País.

Moacir Lázaro dialoga com 
grandes autores como Dante 
Alighieri e Victor Hugo, utili-
zando suas ideias para comple-
mentar suas reflexões sobre a 
vida e a justiça social. Em "No 
Caminho com Maiakóvski", por 
exemplo, ele aborda a omissão 
popular frente à alta carga tri-
butária e à desindustrialização, 
alertando para os perigos da 
passividade social.

A espiritualidade também 
permeia suas crônicas, sendo 
vista como uma força capaz de 
enfrentar injustiças perpetra-
das pela ganância do homem. 
Em "O Que Queres? Meu Pre-
sente de Natal!", o autor faz 
uma oração em que pede um 
Brasil mais justo e menos cor-
rupto, mostrando sua fé como 
alicerce de suas esperanças 
para o futuro.

Uma obra que provoca re-
flexões sobre o cotidiano e as 
grandes questões sociais, sem-
pre incentivando a autentici-
dade e a integridade. Moacir 
conduz o leitor em uma jor-
nada de autoconhecimento e 
crítica social, propondo leitura 
leve e acessível, mas profunda. 
“O Que Eu Vejo da Vida” aponta 
para a saída: mais humanismo, 
menos obscurantismo.

O QUE VEJO DA VIDA
Moacir Lázaro de Melo

209 páginas
DGM5 Editora

Escritor tece contundentes críticas à realidade política brasileira

Moacir Lázaro destaca que desigualdade social no 
Brasil é uma das maiores feridas e dialoga com grandes 

autores da literatura mundial

Eventos profissionais: 
vestuário e comportamento
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Ludmilla traz nova turnê a Gyn

Roberto Carlos se junta  
à sertaneja em especial

Agência Estado

Ela faz sua própria “eras 
tour”. Ludmilla, que fez um dos 
melhores shows do The Town, 
anunciou sua nova turnê na 
segunda, 18. “Ludmilla In The 
House Tour” terá 19 shows com 
foco em estádios e já conta com 
as primeiras datas fechadas. A 
estreia acontece no Rio de Ja-
neiro, na Jeunesse Arena, no 
dia 25 de maio. O show passa 
por Goiânia no dia 23 de agosto 
e os ingressos podem ser ad-
quiridos no site oficial da artis-
ta.

“Hoje mostro para vocês 
tudo que guardo de mais pre-
cioso dentro do cofre da minha 
história! Celebrando as minhas 
diversas facetas que me conec-
tam à vocês, apresento Lud-
milla In The House, turnê que 
passeará pela minha trajetória 

ao longo da última década”, 
anuncia a cantora, em posta-
gem no Instagram.

A cantora viajou para acom-
panhar a turnê mundial de 
Beyoncé, “Renaissance Tour”, 
de onde tirou referências para 
a produção. “Fui a vários shows 
dela fora do país para me di-
vertir, e estudar também. Ela é 
como se fosse uma professora 
de faculdade pra música no 
mundo. Fui ver também como 
é o modo operacional da tur-
nê dela, como a equipe dela se 
movimenta, como a produção 
entra no palco e sai”, diz, em 
coletiva de imprensa.

Ludmilla afirma que tam-
bém buscou referências em si 
mesma - sua “Numanice Tour”, 
vale lembrar, teve público re-
corde no Brasil, chegando a es-
gotar 20 mil ingressos em pou-
cos minutos.

Ricardo Vinícius

Falta pouco para Roberto 
Carlos viver esse momento. O 
“rei” apresenta seu tradicional 
especial de Natal nesta sexta-
-feira, 22, após a exibição da 
novela “Terra e Paixão”. Atra-
vessando gerações com can-
ções populares, o artista canta 
desta vez na companhia de Fá-
bio Jr., num dueto que volta a se 
repetir pela primeira vez desde 
1994.  Luísa Sonza, Ana Castela, 
Mumuzinho, Jão e Paulo Vieira 
são outros artistas que acom-
panham Roberto.

Roberto apresentará sua 
nova canção, “Eu Ofereço Flo-
res”, que dá nome ao Especial. 
A música fala sobre o senti-
mento de gratidão do cantor 
aos seus fãs. “A musa inspira-

dora dessa canção são vocês. 
Fiz essa música, agradecendo 
tudo o que tenho recebido de 
vocês”, diz o artista, em mate-
rial de divulgação. O repertório 
do “rei” também conta com as 
clássicas “Detalhes” e “Além do 
Horizonte”, além de “Esse Cara 
Sou Eu”, dos anos 2010.

Aos 82 anos, imagina-se que 
o cantor sintetizará as princi-
pais fases da carreira, desde os 
motores da Jovem Guarda, de 
“O Calhambeque”, até o can-
to apaixonado dos “Detalhes”. 
É certo que no Especial da TV 
Globo o “Rei” declamará sua 
devoção à “Nossa Senhora” e 
expressará seu amor a “Jesus 
Cristo”, pois - afinal - é Natal.  
Além da TV, será possível assis-
tir a atração também pelo Glo-
boplay.

Alexandre de Moraes: combate a fake News nas eleições

Ana Castela faz dueto com Roberto Carlos

19 SHOWS

SEXTA, 22

Apresentação acontece no dia 23 de agosto e ingressos 
já podem ser adquiridos no site da artista

FÁBIO ROCHA/ GLOBO

CRUZAR AS PERNAS COM 
ELEGÂNCIA

Elegância e sensualidade

No comportamento femini-
no é algo quase intuitivo, e está 
associado à elegância e sensu-
alidade, mas saber cruzar as 
pernas é uma arte, e todas as 
mulheres deveriam saber usá-
la. Nada mais deselegante que 
uma mulher sentada com pos-
tura incorreta, e que ao cruzar 
as pernas deixa transparecer 
uma certa vulgaridade. 

Percebo que algumas mu-
lheres perderam a feminili-
dade, o gostar de ser chique 
e elegante. O andar ou sentar 
corretamente demonstra se-
gurança e até a personalidade 
de uma mulher. A postura do 
corpo é a base da elegância 
para andar ou sentar, e  man-
ter a coluna ereta, alongada, 
nunca caída, firme, mas com 
leveza é o segredo.

O  cruzar de pernas, além 
de ser elegante e criar sensua-
lidade à aparência da mulher, 

é um recurso válido para ali-
viar a compressão que o as-
sento da cadeira produz sobre 
a musculatura da coxa, dificul-
tando a circulação sanguínea. 

Como senta a realeza
As mulheres da família real 

não podem colocar uma perna 
sobre a outra. A posição corre-
ta é com os joelhos juntos, e 
inclinando os joelhos para um 
lado, como prefere Kate Mid-
dleton.

As mãos devem ficar apoia-
das sobre as coxas e não nos 
joelhos, sempre a direita sobre 
a esquerda, já que a mão direi-
ta é a mão social do cumpri-
mento. 

O cruzar de pernas deve 
ser feito com sutileza, sem dar 
tranco para encaixar o joelho, 
e para isso a força deve estar 
na coxa e não nos pés.

Sempre que cruzar as per-
nas, suas mãos devem estar 

pousadas sobre o colo, e se seu 
vestido ou saia forem curtos, 
posicione as mãos de maneira 
que cubra a divisão entre per-
nas e saia.

O comprimento da roupa 
pode impedir um cruzar de 
pernas elegante, saias muito 
curtas, como a microssaia, o 
melhor é sentar na ponta da 
cadeira e com a mão colo.

Pode-se cruzar as pernas 
de saltos altos ou baixos, o que 
conta é a postura e elegância. 
Em qualquer uma das situa-
ções, mantenha a ponta do pé 
voltada para baixo, como uma 
bailarina.

Cadeira e sofá baixos são 
mais adequados para cruzar 
as pernas. Uma forma elegan-
te e que eu particularmente 
acho lindo, é cruzar as pernas 
para os lados, ou deitar as per-
nas cruzando somente os pés 
na altura dos tornozelos.

Participar de eventos profis-
sionais é uma excelente opor-
tunidade para networking, en-
tretanto, saber como se vestir e 
se portar é crucial para causar 
uma boa impressão. As dicas 
sobre como se vestir e se com-
portar vão garantir a você ma-
ximizar o impacto positivo que 
terá abrindo portas para novas 
oportunidades.

Dress code. Entenda os di-
ferentes tipos de dress code e 
como se vestir adequadamente 
para cada um. Os dress codes 
mais comuns são "black tie", 
"business formal", "business 
casual" e "casual". Cada um 
transmite uma mensagem di-
ferente. O "black tie" é formal, 
exigindo smoking para homens 
e vestidos longos para mulhe-
res, e geralmente é reservado 
para eventos de gala ou pre-
miações. O "business formal" é 
menos rígido, mas exige ternos 
escuros e gravatas para homens 
e as mulheres devem optar por 
tailleurs ou vestidos formais. O 
"business casual" os homens 
podem usar calças de sarja com 
camisas sociais e mulheres ves-
tidos elegantes ou conjuntos de 
saia e blusa. O "casual" é o mais 
descontraído, mas evite roupas 
excessivamente informais. A 
chave é considerar o contexto e 
o público alvo, garantindo que 
sua escolha de vestuário reflita 
respeito e entendimento das 
expectativas sociais do evento 
para o qual foi convidado (a).

Comportamento apropria-
do.  Como se portar durante o 
evento, da chegada até a despe-

dida. O comportamento é tão 
importante quanto o vestuá-
rio. Desde a chegada, é essen-
cial demonstrar pontualidade 
e cortesia, cumprimentar os 
anfitriões e outros convidados 
com um aperto de mão firme e 
um sorriso. Durante o evento, 
mantenha uma postura aber-
ta e receptiva, evitando cruzar 
os braços ou parecer desinte-
ressado. Importante participar 
das conversas de maneira equi-
librada, ouvindo com atenção e 
contribuindo de forma relevan-
te. Evite interromper as pessoas 
a todo momento, mantenha o 
foco na interação presencial, 
limitando o uso do celular. Em 
caso de jantar ou coquetel, siga 
as regras de etiqueta à mesa, 
como esperar que todos sejam 
servidos antes de começar a 
comer. Na despedida, agrade-
ça aos anfitriões pelo convite, 
se possível, troque contatos 
com pessoas que conheceu. 
Demonstrar gratidão e profis-
sionalismo até o final do evento 
deixa uma impressão positiva.

Networking eficaz. O ne-
tworking é uma das principais 
razões para participar de even-
tos profissionais. Ao iniciar 
conversas, faça perguntas aber-
tas que incentivem respostas 
como "O que você mais gosta 
no seu trabalho?" ou "Quais são 
os desafios atuais na sua área?". 
Esteja preparado para falar so-
bre sua experiência de forma 
concisa e interessante. Mostre 
interesse genuíno pelo que os 
outros estão dizendo, fazendo 
perguntas de acompanhamen-

to e evitando falar apenas sobre 
si mesmo. Após o evento, faça 
um follow-up com as pesso-
as que conheceu, enviando 
mensagem de agradecimento, 
mencionando algo discutido 
na conversa para personalizar 
o contato. Construir conexões 
valiosas requer tempo e esfor-
ço, mas pode trazer grandes 
benefícios profissionais a longo 
prazo, e lembre-se de que o ob-
jetivo é criar relacionamentos 
mútuos e não apenas buscar 
vantagens pessoais.

Erros comuns. Evitar er-
ros em eventos profissionais é 
crucial para manter uma boa 
imagem. No vestuário, um dos 
erros frequentes é não respei-
tar o dress code indicado, o 
que pode fazer com que você 
se destaque negativamente. 
Erros geram desconforto e são 
inadequados para o clima, o 
que pode afetar sua confian-
ça. No comportamento, um 
erro comum é monopolizar as 
conversas, o que pode ser visto 
como falta de interesse pelos 
outros. Interrupções frequen-
tes e a falta de atenção durante 
as interações são mal vistas. O 
uso excessivo de celular trans-
mite desinteresse pelo evento 
e pessoas ao seu redor, e beber 
em excesso compromete seria-
mente sua imagem. Para evitar 
esses problemas, fique atento 
ao ambiente, respeite as nor-
mas sociais e mantenha o foco 
no objetivo do evento: cons-
truir e fortalecer relações pro-
fissionais de maneira positiva e 
respeitosa.

Reuniões são ótimas para networking, mas é preciso saber se comportar

LIVRO

ARQUIVO PESSOAL
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TV Tudo
Apertem os cintos
Tem uma galera em São 
Paulo, entre eles vários 
executivos, buscando levar 
o candidato derrotado às 
eleições de São Paulo, Pablo 
Marçal, para a televisão. 
Ideia lançada pelo jornalista 
e empresário Beetto Saad. 
Proposta de programa 
diário, sem nada a ver 
com política. E não tão 
imediatamente, mas no 
começo do próximo ano.

A propósito
Em se tratando de 
movimentos que podem 
crescer, também existe um 
pessoal aí bem interessado 
em levar Ronaldo Nazário, 
o Fenômeno, para a CBF. 
Entre os integrantes deste 
grupo, há o entendimento 
que pode começar por ele 
uma necessária revirada no 
futebol brasileiro.

Justificativa
Em se tratando do futebol, 
especialmente, uma boa 
maioria dos craques 
brasileiros, frequentemente 
chamados para servir à 
seleção, casos de Vinícius 
Jr, Rodrygo e Endrick, todos 
jogam lá. Julia Guimarães, 
que é excelente, ficará na 
base espanhola, enquanto 
Guilherme Pereira trocará 
Paris por Nova York. André 
Gallindo, após dois anos e 
meio nos Estados Unidos, 
retorna ao Brasil.

Programação
Nesta quinta, 10h20, por 
causa do novo debate 
entre Guilherme Boulos 
e Ricardo Nunes pela 
Prefeitura de São Paulo, a 
Rede TV! fará mudanças 
na sua programação das 
manhãs. “Fica com a Gente” 
e “Qual é Moré?” não serão 
apresentados.

Check-in
Uma comitiva da Record, 
liderada por Tom 
Cavalcante, embarca para 
o Chile no comecinho 
de novembro, para as 
gravações da segunda 
temporada do “Acerte 
ou Caia!”, das tardes de 
domingo. Dias 11 e 12, 

pilotos, e já na sequência, 
13, os programas nos 
estúdios da TVN, em 
Santiago.

Mesmo esquema
A exemplo do que 
aconteceu na primeira 
temporada, gravada 
totalmente na Argentina, 
nesta segunda, no Chile, 
todo pessoal vai daqui, 
porque a estrutura é toda 
de lá. No meio desses 
trabalhos, será gravado 
também um especial de fim 
de ano, que vai ao ar no 
Prime Vídeo.

Por outro lado
Enquanto a Record organiza 
malas rumo à Argentina, 
para disparar em novembro 
as gravações de “A 
Esperança”, 13ª temporada 
da série “Reis”, já existe 
um movimento nos seus 
estúdios do Rio sinalizando 
também para uma 14ª. Os 
episódios inéditos estarão 
na programação de 2025.

Cinema
Nesta quinta, estreia nos 
cinemas o suspense policial 
“Operação Borboleta”, novo 
trabalho do diretor Silvio 
Toledo. Toda a trama em 
cima dos assassinatos em 
série de mulheres em uma 
pequena cidade. Elenco 
bem recheado, com Paola 
Rodrigues, Henri Castelli, 
Fábio Campos, Oscar 
Magrini, Thati Manzan, 
entre outros.

C´est fini
Taís Araújo, em preparação 
para viver Raquel na nova 
versão de “Vale Tudo”, 
vai se dividir entre os 
trabalhos da novela e a 
“agenda” do longa "O 
Auto da Compadecida 2", 
com estreia marcada nos 
cinemas para dia 25 de 
dezembro. Taís interpreta a 
personagem Compadecida, 
recusada por Fernanda 
Montenegro, que esteve no 
original. Então é isso. Mas 
amanhã tem mais. Tchau!

Em noite especial, Globo
anuncia novidades para 2025
Na noite desta quarta-feira, 
no Auditório Ibirapuera, será 
realizado o Upfront Globo 2025, 
com transmissão do Globoplay, 
evento anual, criado em 2021 e 
especialmente dirigido ao mundo 
da publicidade, mas que, no 
fundo, sempre desperta enorme 
atenção de todo mercado.
Um acontecimento com objetivos 
bem definidos, realizado a partir 
da apresentação das principais 
novidades da sua programação 
e que visa permitir aos principais 
anunciantes e agências de 
propaganda o provisionamento 
de verbas para o próximo 
exercício.

O de hoje, como ocasião especial, 
todo em cima do ano em que a 
TV Globo irá comemorar o seu 
60º aniversário, com novidades 
e surpresas de última hora, que 
irão compor a sua grade nos mais 
diferentes espaços e horários.
Ao todo, anuncia-se, serão mais 
de 70 produtos, entre jornalismo, 
dramaturgia, esporte, cultura, 
carnaval, festivais, além de outras 
iniciativas. O Circuito Sertanejo, 
com as etapas de Ribeirão 
Preto, Pedro Leopoldo, Barretos, 
Jaguariúna e finalizando em 
Caldas Novas, por exemplo, será 
uma delas.  

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery

Beber água antes de
dormir ajuda a evitar

infarto e derrame
cerebral

Direita aposta em 
Bolsonaro no segundo 

turno das eleições 
municipais, nas capitais.

Pesquisa para o segundo 
turno em Goiânia, mostra 
Mabel na frente de Fred.

Com 54 anos de carreira,

Chitão e Xororó seguem
fazendo sucesso e

faturando milhões.

"O que você fez ontem e 
hoje pouco importa, porque 
o que vale mesmo é o que 
você vai fazer amanhã". - 

Washington Olivetto

200 milhões de brasileiros 
utilizam o WhatsApp 

e o atendimento passa 
a ser cada vez mais 

automatizado.

Um corpo lindo sem
uma mente bonita é
apenas uma estátua

de carne e
 osso.

"A ignorância é tão 
grande que os ladrões não 
roubam livros". - Falcão 

Psicanalista

O livro atrai amigos, o 
sofrimento seleciona 

os de 
verdade.

BELLA DA SEMANA

DUANNY MATTOS, modelo, 
influencer, sucesso no 

reality "Ilha da Tentação".

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM
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Aquário

Cancêr

Escorpião

Peixes

Nos contatinhos, sua seducência, 
ousadia e sede de amar vão ficar 
ainda mais fortes. 

A culpa é da Lua, que circula em 
seu inferno astral e aponta um dia 
de altos e baixos. 

As relações e as amizades em 
particular devem trazer boas 
surpresas e blindar o astral. 

Embora não faça aspectos no céu, 
ela atiça sua vontade de vencer e 
dá força para sucesso.

Surpresas boas podem rolar na 
paixão e você pode conhecer 
alguém que é seu número. 

Sua sensualidade ficará poderosa 
e você pode fazer o crush ou o 
mozão comer na sua mão. 

A meta é dar valor para quem 
realmente importa e isso deve 
ficar cristalino no amor hoje. 

A saúde vai contar com ótimas 
energias e sua vitalidade estará na 
melhor forma, beleza?

O setor mais privilegiado será o 
amoroso e quem está no vale dos 
solteiros pode vibrar. 

Procure investir em uma 
alimentação mais saudável e 
observe os sinais do corpo.

Surpresas deliciosas estão 
previstas em rolês, baladas e 
agitos com a turma no rolê. 

A vida amorosa pode ficar de 
lado, mas se maneirar no ciúme 
tudo flui bem com o love. 

‘Cobre do Meu Pai’ entra
em cartaz no Sesc Centro

Ricardo Vinícius

No palco, tapete de couro cir-
cular, tacho de cobre: a plateia vê 
Hélio Fróes e suas memórias fic-
cionadas sobre o seu pai e a sua 
relação com ele. Depois de 12 
anos fora do palco, o ator e dire-
tor da consagrada Cia Nu Escuro 
retorna com “Cobre do meu Pai”, 
um monólogo que envolve uma 
jornada pessoal e profunda que 
mergulha nas memórias do ator 
e dramaturgo.

Com entrada franca, a estreia 
será no Teatro SESC Centro com 
apresentações entre hoje e sexta, 
18, às 20 horas. “Cobre do meu 
pai” é um trabalho sutil, mini-
malista e profundo, que versa 
sobre identidade e memória, 
patriarcado e masculinidades. 
Parte de uma história real que 
conduz a uma ficção e fabulação 
de memórias de Hélio sobre o 
seu pai.

Conforme o dramaturgo, o 
espetáculo aborda questões pes-
soais, mas que também têm uma 
dimensão universal, na medida 
em que o trabalho aborda temas 
com os quais o público também 
poderá se identificar. No cerne 
dessa narrativa urgente, encon-
tra-se relação infantil entre Hélio 
e seu pai, um homem que, aos 
olhos de uma criança, era um 
verdadeiro herói.

No entanto, à medida que a 
história se desenrola, descobre-
-se um passado repleto de som-
bras e atitudes que questionam 
essa figura paterna. Ao longo 

destes doze anos fora dos palcos, 
Hélio viveu desafios na vida pes-
soal e novas propostas na vida 
profissional. O seu pai morreu 
de câncer e, um ano depois, ele 
também enfrentou a mesma do-
ença.

Ao longo deste tempo, o artis-
ta dedicou-se à docência, como 
professor da Escola do Futuro 
(EFG) em Artes Basileu França, 
e à produção audiovisual. Nes-
se ofício, dirigiu trabalhos como 
“Festa Entre Parentes”, “Vila Ma-
riote” e versão audiovisual de 
“Gato Negro”.

O único adereço no cenário 
é um grande tacho de cobre de 
cem litros em cima de um tape-
te circular de couro. “Esta peça 
tem um grande peso no texto. A 
intenção em adotar essa pers-
pectiva minimalista é amplificar 
a narrativa da peça e envolver o 

público. São dois elementos cir-
culares que ecoam o tema cen-
tral da narrativa. A simplicidade 
e a simetria desses elementos 
reforçam a ideia de que o passa-
do está sempre presente”, explica 
Fróes.

O artista afirma que o cobre, 
material do tacho, tem um sig-
nificado duplo para o nome da 
peça: enquanto substantivo e 
verbo. O tacho de cobre, portan-
to, é um símbolo importante na 
peça, representando a herança 
familiar e os segredos ocultos. 
Sua venda torna-se uma espécie 
de rito de passagem para o pro-
tagonista, pois o força a enfrentar 
o passado.

O tom misto de humor e po-
esia é uma escolha artística que 
se mostra, durante o espetáculo, 
interessante. “Isso permite que a 
peça equilibre o peso do drama 

com momentos leves e reflexi-
vos. O humor pode ser usado 
para aliviar a tensão e criar cone-
xões emocionais com o público, 
enquanto a poesia adiciona pro-
fundidade e beleza à narrativa”, 
antecipa Fróes.

A decisão do protagonista 
de vender a herança de família, 
um tacho de cobre de cem litros, 
funciona como uma metáfora 
para uma jornada de autodesco-
berta. O tacho de cobre, além de 
seu valor material, torna-se uma 
alusão para a herança e o legado 
que o protagonista carrega. As-
sim como o tacho é passado de 
geração em geração, as questões 
do passado são transmitidas de 
uma geração para a próxima. A 
forma circular do tacho repre-
senta a inevitabilidade desse ci-
clo, a menos que seja interrom-
pido.

Espetáculo se revela ao 
público sutil, minimalista 
e profundo, com texto 
sobre identidade, 
memória e patriarcado. 
Para diretor, embora 
aborde questões 
pessoais, peça traz 
consigo dimensão 
universal

Obra evoca lembranças e histórias que cercam a figura do pai de Hélio Fróes 

LAYZA VASCONCELOS/ DIVULGAÇÃO
Octo Marques 
abre exposições

Três exposições abrem ama-
nhã no Centro Cultural Octo 
Marques, a partir das 19h: “Es-
palhe Vida e que Entre o Equi-
líbrio”, de Carlos Camilo; “Au-
sências”, da artista goiana Thays 
Tyr, e a coletiva “Abrir Horizon-
tes 2”, com obras de 21 artistas. 
As mostras estarão em cartaz 
nas galerias Sebastião do Reis 
e Frei Confaloni, com entrada 
gratuita.

Com curadoria do professor 
e crítico de arte Paulo Duarte-
-Feitoza, a individual de Carlos 
Camilo traz um conjunto de 21 
obras produzidas recentemen-
te pelo artista, divididas em 
cinco séries. Segundo o cura-
dor, são trabalhos realizados 
após uma imersão do artista 
na Chapada dos Veadeiros, nos 
quais Camilo convida o público 
a pensar sobre os assuntos ur-
gentes da contemporaneidade, 
concentrados no drama am-
biental.

Carlos Camilo, graduado em 
Artes Visuais Bacharelado da 
Universidade Federal de Goiás 
(UFG), vem chamando atenção 
do público em diversas exposi-
ções coletivas por seu imaginá-
rio único e inovador. O artista 
convida os visitantes a adentra-
rem num universo visual que 
combina narrativa poética com 
grandes questões contemporâ-
neas.

Já “Ausências”, de Thays Tyr, 
reúne 31 obras, sendo 06 frota-
gens e 23 fotogravuras – técnica 
em que a artista sobrepõe gra-
vuras a imagens fotográficas. 
A exposição tem curadoria de 
Divino Sobral, texto crítico de 
Débora Duarte, e fica em cartaz 
até 24 de novembro.

Coletiva
A exposição “Abrir Horizon-

tes 2” tem curadorias assinadas 
por Dalton Paula (artista que 
neste ano representou o Brasil 
na prestigiada Bienal de Vene-
za e criador do Sertão Negro 
Atelier e Escola de Arte), Divi-
no Sobral (diretor artístico da 
Cerrado Galeria) e Paulo Du-
arte-Feitoza (professor da FAV 
UFG).

A mostra, que fica em cartaz 
até o dia 5 de janeiro, apresen-
ta um conjunto expressivo de 
21 artistas, expondo cerca de 
50 obras em desenho, pintura, 
objeto, cerâmica, fotografia e 
instalação. Segundo os curado-
res, “os critérios que nortearam 
as escolhas das obras são base-
ados nas qualidades formais e 
poéticas obtidas nas investiga-
ções das linguagens visuais, e 
na inteligência das indagações 
que fazem sobre o mundo con-
temporâneo”.

A exposição joga luz sobre 
uma geração de artistas que 
mantêm em movimento a re-
flexão sobre arte contemporâ-
nea. E mostra que há entre eles 
uma preocupação em debater 
os dilemas da sociedade. (Re-
dação)

DIVERSÃO & ARTE
ARTE DE CECÍLIA ARAÚJO
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A prática do dízimo, esta-
belecida no Antigo Testamen-
to em textos como Malaquias 
3:10 e Levítico 27:30, onde os 
israelitas eram convocados a 
dar 10% de suas colheitas e 
bens para sustentar o templo 
e os levitas, continua sendo 
um tema discutido nas igrejas 
atuais. No entanto, Jesus, em 
Mateus 23:23, criticou os fari-
seus por se apegarem rigoro-
samente à prática do dízimo, 
incluindo o de coisas míni-
mas como “cominho e horte-
lã”, enquanto negligenciavam 
os princípios maiores da fé, 
como justiça, misericórdia e 
amor. Para Jesus, o amor ao 
próximo e a observância da 
justiça estavam acima de tais 

Juíz de Direito

formalidades.
Em Mateus 23:2-3, Jesus 

faz uma crítica direta ao com-
portamento dos fariseus:

“Na cadeira de Moisés se 
assentam os escribas e fari-
seus. Observem e façam tudo 
o que eles vos disserem; mas 
não façam conforme as suas 
obras, porque dizem e não 
fazem.”

Aqui, Jesus adverte sobre 
a hipocrisia dos líderes re-
ligiosos, que pregam a lei, 
mas não a praticam em suas 
vidas. Ele continua essa críti-
ca ao longo do capítulo, con-
denando os fariseus por sua 
busca de reconhecimento 
público, vaidade e apego às 
regras exteriores da fé, sem 
praticar os valores centrais 
de justiça, misericórdia e fi-
delidade:

“Ai de vós, escribas e fari-
seus, hipócritas! Porque per-
correis o mar e a terra para 
fazer um prosélito; e, depois 
de o terdes feito, o tornais 
duas vezes mais filho do in-
ferno do que vós.”

“Ai de vós, escribas e fari-
seus, hipócritas! Porque dais 
o dízimo da hortelã, do endro 
e do cominho, e tendes negli-
genciado os preceitos mais 
importantes da lei: a justiça, 
a misericórdia e a fé.”

“Ai de vós, escribas e fari-
seus, hipócritas! Porque lim-
pais o exterior do copo e do 

prato, mas por dentro estão 
cheios de rapina e intempe-
rança.”

“Ai de vós, escribas e fari-
seus, hipócritas! Porque sois 
semelhantes aos sepulcros 
caiados, que por fora real-
mente parecem formosos, 
mas interiormente estão 
cheios de ossos de mortos e 
de toda imundícia.”

O apóstolo Paulo, em suas 
cartas, segue na mesma linha 
ao não tratar o dízimo como 
uma obrigação central para 
os cristãos. Em 2 Coríntios, 
Paulo criticava o apego ao 
dinheiro e alertava sobre o 
perigo da cobiça, como em 
1 Timóteo 6:10, onde afirma: 
“O amor ao dinheiro é a raiz 
de toda espécie de males”.

Essa crítica ao amor ao di-
nheiro e à distorção das prá-
ticas de contribuição ganha 
relevância no contexto das 
igrejas pentecostais e neo-
pentecostais. Em várias des-
sas igrejas modernas, há um 
forte apelo financeiro, muitas 
vezes centrado na promes-
sa de bênçãos materiais em 
troca de doações generosas, 
com alguns líderes pregando 
a chamada teologia da pros-
peridade. A prática do dízi-
mo e das ofertas é frequen-
temente usada como forma 
de garantir prosperidade 
pessoal, criando uma relação 
distorcida entre fé e riquezas. 

O dízimo, que deveria ser 
uma contribuição espiritual 
voluntária, é transformado 
em uma commodity, onde a 
fé é negociada em troca de 
promessas de prosperidade 
financeira. Nesse processo, 
ele se converte em um mer-
cado de captação, incenti-
vado por líderes que fazem 
das doações um mecanismo 
de retorno financeiro divino, 
criando uma relação comer-
cial entre fé e riqueza.

Esse fenômeno pode ser 
associado ao episódio bíbli-
co dos vendilhões do templo, 
quando Jesus, ao chegar ao 
Templo de Salomão, encon-
trou comerciantes venden-
do animais para sacrifício e 
cambistas explorando finan-
ceiramente os fiéis. Em João 
2:15-16, Jesus expressou sua 
indignação ao expulsar os 
vendilhões, dizendo: “Não fa-
çais da casa de meu Pai, casa 
de comércio.” Jesus criticava 
não o comércio em si, mas 
a profanação do sagrado e a 
transformação de um espaço 
de devoção em um lugar de 
exploração financeira. Esse 
evento ecoa com o que ob-
servamos em algumas igrejas 
neopentecostais modernas, 
onde a fé é transformada em 
um mercado, e o templo se 
torna um lugar de comércio, 
não mais de espiritualidade.

Infelizmente, essa aborda-

gem levou alguns líderes reli-
giosos a serem envolvidos em 
escândalos financeiros. Um 
dos exemplos mais notórios 
é o bispo Edir Macedo, líder 
da Igreja Universal do Reino 
de Deus, que já enfrentou 
acusações de estelionato, la-
vagem de dinheiro, e forma-
ção de quadrilha, envolven-
do a apropriação indevida 
de recursos arrecadados dos 
fiéis. Outro caso é o do pas-
tor Valdemiro Santiago, fun-
dador da Igreja Mundial do 
Poder de Deus, que também 
foi acusado de uso indevido 
de fundos e de enriquecer às 
custas dos membros de sua 
igreja. Ainda podemos citar 
Silas Malafaia, líder da As-
sembleia de Deus Vitória em 
Cristo, que foi investigado 
por suspeita de envolvimen-
to em esquemas de lavagem 
de dinheiro.

Esses escândalos, envol-
vendo figuras de destaque no 
cenário religioso pentecostal 
e neopentecostal, levantam 
questionamentos sobre o 
uso indevido das contribui-
ções e sobre a autenticidade 
do discurso de prosperidade 
que muitas vezes se afasta 
dos princípios do Evangelho 
de Jesus, que colocou o amor 
ao próximo e a misericórdia 
acima da busca por bens ma-
teriais.

A Commodity do dízimo e o pastoreio 

 Albioma Codora Energia S.A.
CNPJ/ME nº 07.966.116/0001-29

NIRE 52300017734
Ata de Assembleia Geral Extraordinária

Realizada em 20 de agosto de 2024, de Rerratificação da 
Ata de Assembleia Geral ordinária Realizada em 19 de maio de 2023

1. data, hora e local: Em 20 de agosto de 2024, às 14 horas, na forma de videoconferência, na sede social da Companhia, situada 
na Cidade de Goianésia, Estado de Goiás, na Rodovia GO 338, Km 33 à esquerda, mais Km 04, Zona Rural, CEP 76388-899 
(a “Companhia”). 2. presença:  Acionistas representando a totalidade do capital social da Companhia, conforme se verifica no 
Livro de Registro de Presença de Acionistas. 3. Convocação:  Dispensada em face da presença dos acionistas representando 
a totalidade do capital social, nos termos do §4º, do artigo 124, da Lei n.º 6.404, de 15 de dezembro de 1976, conforme alterada 
(“Lei nº 6.404/76”). 4. Composição da Mesa: Sr. Christiano Forman Villaça – Presidente da Mesa; e Sr. Paulo Fernando Schmidt– 
Secretário da Mesa. 5. Ordem do Dia: Deliberar sobre (1) o exame, a discussão e a votação das demonstrações financeiras 
relativas ao exercício social retificado em 31 de dezembro de 2022; e (2) a destinação dada ao resultado do referido exercício social. 
6. Contextualização: A Face à reavaliação do processo de contabilização da despesas com depreciação, verificou-se que por erro 
no registro do tempo de vida útil dos ativos da Companhia durante o exercício de 2022, provocou o lançamento à respectiva conta, 
de uma despesa a maior, gerando redução do resultado final na ordem de R$ 3.492.359,16 (três milhões, quatrocentos e noventa e 
dois mil, trezentos e cinquenta e nove reais e dezesseis centavos), razão pela qual justifica-se a consequente rerratificação da  do 
ítem 7.4 da AGO realizada em 19 de maio de 2023, registrada na Junta Comercial do Estado de Goiás, em 25/05/2023, sob o nº 
20231393865. 7. Deliberação: Os acionistas, mediante a contextualização acima e após o reexame, das demonstrações financeiras 
relativas ao exercício social findo em 31 de dezembro de 2022, ora retificadas, deliberaram e aprovaram por unanimidade: 7 (1) por 
Rerratificar o ítem 7.4 da AGO realizada em 19 de maio de 2023, registrada na Junta Comercial do Estado de Goiás, em 25/05/2023, 
sob o nº 20231393865, sendo que, onde se lê: Aprovar a destinação do lucro líquido apurado no exercício social encerrado em 31 
de dezembro 2022, no valor de R$ 13.661.546,12 (treze milhões, seiscentos e sessenta e um mil, quinhentos e quarenta e seis reais 
e doze centavos), da seguinte forma: (a) 5% do lucro líquido da Companhia, no montante de R$ 683.077,31 (seiscentos e oitenta 
e três mil, setenta e sete reais e trinta e um centavos) foram destinados para a conta de Reserva Legal da Companhia, conforme 
disposto no artigo 193 da Lei nº 6.404/76; (b) O valor de R$ 10.000.000,00 (dez milhões), foi abatido dos valores antecipados em 
25 de julho de 2022, na proporção de suas respectivas participações no capital social; e (c) o saldo do lucro líquido da Companhia, 
no montante de R$ 2.978.468,81 (dois milhões, novecentos e setenta e oito mil, quatrocentos e sessenta e oito reais e oitenta e 
um centavos), serão pagos aos acionistas a título de dividendos, na proporção de suas respectivas participações no capital social à 
conta de lucros acumulados. LEIA-SE O CORRETO: Aprovar a destinação do lucro líquido apurado no exercício social encerrado 
em 31 de dezembro 2022, no valor de R$ R$ 17.153.905,28 (dezessete milhões, cento e cinquenta e três mil, novecentos e cinco 
reais e vinte e oito centavos), da seguinte forma: (a) 5% do lucro líquido da Companhia, no montante de R$ 857.695,26 (oitocentos 
e cinquenta e sete mil, seiscentos e noventa e cinco reais e vinte e seis centavos) foram destinados para a conta de Reserva Legal 
da Companhia, conforme disposto no artigo 193 da Lei nº 6.404/76; (b) O valor de R$ 10.000.000,00 (dez milhões), foi abatido dos 
valores antecipados em 25 de julho de 2022, na proporção de suas respectivas participações no capital social; e (c) o saldo do lucro 
líquido da Companhia, no montante de R$ 6.296.210,02 (seis milhões, duzentos e noventa e seis mil, duzentos e ), serão pagos aos 
acionistas a título de dividendos, na proporção de suas  respectivas participações no capital social à conta de lucros acumulados. 
7.2 Aprovar que, o total dos dividendos mencionados no “7.1” ora rerratificados, serão pagos até 31 de dezembro de 2025, conforme 
disponibilidade de caixa da Companhia. 8. Encerramento: Nada mais havendo a tratar e ninguém fazendo o uso da palavra, foi 
encerrada a assembleia para a lavratura desta ata que, após lida e aprovada, foi assinada por todos os acionistas presentes. Esta 
ata confere com a via original arquivada na sede social. 

Goianésia, 20 de agosto de 2024.
Mesa:

Christiano Forman Villaça – Presidente
Paulo Fernando Schmidt - Secretário

Acionistas:
ALBIOMA PARTICIPAÇÕES DO BRASIL LTDA.

Christiano Forman Villaça - Diretor Presidente
JALLES MACHADO S.A.

Otávio Lage de Siqueira Filho - Diretor Presidente
Rodrigo Penna de Siqueira - Diretor Financeiro

CERTIFICO O REGISTRO EM: EM 10/10/2024, 14:49, SOB O NUMERO: 20243045255, Protocolo: 243045255, de 09/10/2024, 
CÓDIGO DE VERIFICAÇÃO: 12414494248, CNPJ DA SEDE: 07966116000129. Nire: 52300017734. COM EFEITOS DO 
REGISTRO EM 10/10/2022 – ALBIOMA CODORA ENERGIA S.A, PAULA NUNES VELOSO ROSSI – SECRETÁRIA GERAL, 
GOIÂNIA, www.portaldoempreendedorgoiano.go.gov.br. A validade deste documento, se impresso, fica sujeito à comprovação de 
sua autenticidade nos respectivos portais, informando seus respectivos códigos de verificação.

PUBLICIDADE LEGAL

comercial@dm.com.br

(62) 3267-1000

C4P INDUSTRIA PLASTICA LTDA, CNPJ 51.161.192/0001-
59, torna público que requereu à Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente de Aparecida de Goiânia a Licença Ambiental de 
Instalação e Licença Ambiental de Operação, para a atividade 
de Fabricação de embalagens de material plástico, localizada 
na R. Manoel Cabral da Silva, SN, Quadra 19 lotes 15-16, vila 
maria, Aparecida de Goiânia, GO, CEP: 74.919-383. O 
empreendimento não se enquadra na Resolução CONAMA n° 
001/86.

A Gameleira Geradora de Energia Renovável S.A 
(38.013.764/0001-94), torna público que requereu à Secretaria 
Estadual de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável de 
Goiás - SEMAD, a renovação da Autorização para Manejo de 
Fauna Silvestre e Aquática da PCH Gameleira (Processo SEI-
202000017003971),  local izada nos municípios de 
Cristalina/GO e Luziânia/GO.

MUNICIPIO DE SANTO ANTÔNIO DO DESCOBERTO
AVISOS DE LICITAÇÃO - UASG 989677 

Pregão Eletrônico nº 034/2024. Abertura:  
29/10/2024, às 09h00min, do tipo menor preço 
por item. Objeto: aquisição de cadeiras odonto-
lógicas completas em acordo com a Proposta n° 
5219751712221335187, proveniente de recurso de 
Programa do Ministério da Saúde. 
Pregão Eletrônico nº 035/2024. Abertura:  29/10/2024, 
às 10h00min, do tipo menor preço por item. Objeto: 
aquisição de Equipamento/Material Permanente em 
acordo com a Proposta n° 202300010002770 (UPA). 
Endereço eletrônico: https://www.comprasgoverna-
mentais.gov.br/. Informações e cópia do edital: portal 
eletrônico www.santoantoniododescoberto.go.gov.
br ou e-mail licitasadgo@gmail.com, das 08h00 às 
14h00, de segunda a sexta-feira. Santo Antônio do 
Descoberto-GO, 15 de outubro de 2024. Neide Apare-
cida Borges – Pregoeira.
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 Albioma Codora Energia S.A.
CNPJ/ME nº 07.966.116/0001-29

NIRE 52.300.017.734
Ata de Assembleia Geral extraordinária

Realizada em 23 de agosto de 2024
1. data, hora e local: Em 23 de Agosto de 2024, às 11 horas, na sede social da Companhia, situada na Cidade de Goianésia, 
Estado de Goiás, na Rodovia GO 338, Km 33 (à esquerda) + 4km, Zona Rural, CEP 76388-899 (a “Companhia”). 2. Convocação 
e presença: Dispensada, tendo em vista a presença da totalidade dos acionistas, nos termos do parágrafo 4º, do artigo 124, da 
Lei nº 6.404, de 15 de dezembro de 1976, conforme alterada (“Lei nº 6.404/76”). 3. Composição da Mesa: Sr. Christiano Forman 
Villaça – Presidente da Mesa; e Sr. Paulo Fernando Schmidt – Secretário da Mesa. 4. Ordem do Dia: deliberar sobre a distribuição 
de dividendos intercalares aos acionistas. 5. Deliberações: Os acionistas deliberaram, por unanimidade e sem ressalvas: 1.1. 
Lavrar a presente ata sob a forma de sumário, nos termos do artigo 130, § 1º, da Lei nº 6.404/76. Com a expressa concordância 
da totalidade dos acionistas: ALBIOMA PARTICIPAÇÕES DO BRASIL LTDA. e JALLES MACHADO S.A., a distribuição  da reserva 
de dividendos de anos anteriores e dividendos intercalares, apurados com base no balanço patrimonial da Companhia, levantado e 
aprovado, em ata geral ordinária 31 de dezembro de 2023, no valor de R$ 11.000.000,00 (onze milhões, cento e cinquenta e cinco 
mil reais), na proporção da participação dos acionistas no capital social da Companhia, conforme abaixo descrito, considerando 
as seguintes premissas: (i) Em balanço apresentado e aprovado referente exercício de 2022, havia saldo de reserva de lucros a 
distribuir no valor de 3.492.359,16 (três milhões, quatrocentos e noventa e dois mil, trezentos e cinquenta e nove reais e dezesseis 
centavos);  (ii) Em balanço apresentado e aprovado referente exercício de 2023, havia saldo de reserva de lucros a distribuir no 
valor de 5.146.034,54 (cinco milhões, cento e quarenta e seis mil, trinta e quatro reais e cinquenta e quatro centavos) ; (iii) Verificar 
que o resultado do balanço pré do 31.08.2024 está acima do valor a antecipar de 2.361.606,30 (dois milhões, trezentos e sessenta 
e um mil, seiscentos e seis reais e trinta centavos), considerando também a alocação obrigatória mínima para a reserva legal. 
(iv) os acionistas esclarecem que esse valor será distribuído até a data de 31 de dezembro de 2024. 1.2. Os dividendos serão 
distribuídos da seguinte forma entre as acionistas: 1.2.1. R$ 7.150.000,00 (sete milhões, cento e cinquenta mil reais) a serem 
pagos para a acionista ALBIOMA PARTICIPAÇÕES DO BRASIL LTDA., em moeda corrente nacional; e 1.2.2. R$ 3.850.00,00 
(três milhões, oitocentos e cinquenta mil reais) a serem pagos para a acionista JALLES MACHADO S.A., em moeda corrente 
nacional. 6. Encerramento: Nada mais havendo a tratar e ninguém fazendo o uso da palavra, foi encerrada a assembleia para a 
lavratura desta ata que, após lida e aprovada, foi assinada por todos os acionistas presentes. 7. Assinaturas: Sr. Christiano Forman 
Villaça, Presidente da Mesa; Sr. Paulo Fernando Schmidt, Secretário da Mesa. Acionistas: (i) Albioma Participações do Brasil Ltda. 
representada por seu Diretor Presidente, Sr. Christiano Forman Villaça. A presente ata é cópia fiel daquela lavrada em livro próprio. 

Goianésia, 23 de agosto de 2024.
Mesa:

Christiano Forman Villaça – Presidente
Paulo Fernando Schmidt - Secretário

Acionistas:
ALBIOMA PARTICIPAÇÕES DO BRASIL LTDA.

Christiano Forman Villaça - Diretor Presidente
JALLES MACHADO S.A.

Otávio Lage de Siqueira Filho - Diretor Presidente
Rodrigo Penna de Siqueira - Diretor Financeiro

CERTIFICO O REGISTRO EM: EM 10/10/2024, 14:49, SOB O NUMERO: 20243045255, Protocolo: 243045255, de 09/10/2024, 
CÓDIGO DE VERIFICAÇÃO: 12414494248, CNPJ DA SEDE: 07966116000129. Nire: 52300017734. COM EFEITOS DO 
REGISTRO EM 10/10/2022 – ALBIOMA CODORA ENERGIA S.A, PAULA NUNES VELOSO ROSSI – SECRETÁRIA GERAL, 
GOIÂNIA, www.portaldoempreendedorgoiano.go.gov.br. A validade deste documento, se impresso, fica sujeito à comprovação de 
sua autenticidade nos respectivos portais, informando seus respectivos códigos de verificação.

 Albioma Esplanada Energia S.A.
CNPJ/ME nº 29.915.125/000123

NIRE 52.300.039.720
Ata de Assembleia Geral extraordinária

Realizada em 23 de agosto de 2024
1. data, hora e local: Em 23 de agosto de 2024, às 14 horas, na sede social da Companhia, situada na Cidade de Goianésia, Estado 
de Goiás, na Rodovia GO 080, Km 185, Zona Rural, CEP 76388899 (a “Companhia”). 2. Convocação e presença: Dispensada, 
tendo em vista a presença da totalidade dos acionistas, nos termos do parágrafo 4º, do artigo 124, da Lei nº 6.404, de 15 de dezembro 
de 1976, conforme alterada (“Lei nº 6.404/76”). 3. Composição da Mesa: Sr. Christiano Forman Villaça – Presidente da Mesa; e 
Sr. Paulo Fernando Schmidt – Secretário da Mesa. 4. Ordem do Dia: (i) deliberar sobre a ata sob a forma de sumário e (ii) deliberar 
sobre a distribuição de dividendos intercalares aos acionistas. 5. Deliberações: Os acionistas deliberaram, por unanimidade e 
sem ressalvas: (I) Lavrar a presente ata sob a forma de sumário, nos termos do artigo 130, § 1º, da Lei nº 6.404/76. (II) Com a 
expressa concordância da totalidade dos acionistas: ALBIOMA PARTICIPAÇÕES DO BRASIL LTDA. e JALLES MACHADO S.A., a 
distribuição  da reserva de dividendos de anos anteriores e dividendos intercalares, apurados com base no balanço patrimonial da 
Companhia, levantado e aprovado, em ata geral ordinária 31 de dezembro de 2023, no valor de R$ 11.000.000,00 (onze milhões, 
cento e cinquenta e cinco mil reais), na proporção da participação dos acionistas no capital social da Companhia, conforme abaixo 
descrito, considerando as seguintes premissas: (i) Em balanço apresentado e aprovado referente exercício de 2021, havia saldo de 
reserva de lucros a distribuir no valor de 5.712.458,56 (cinco milhões, setecentos e doze mil, quatrocentos e cinquenta e oito reias e 
cinquenta e seis centavos); (ii) Em balanço apresentado e aprovado referente exercício de 2022, havia saldo de reserva de lucros a 
distribuir no valor de 11.070.791,89 (onze milhões, setenta mil, setecentos e noventa e um reais e oitenta e nove centavos );  (iii) Em 
balanço apresentado e aprovado referente exercício de 2023, havia saldo de reserva de lucros a distribuir no valor de 9.724.586,13 
(nove milhões, setecentos e vinte e quatro mil, quinhentos e oitenta e seis reais e treze centavos) ; (iv) (Verificar que restará o saldo 
de lucros a distribuir no valor de 4.507.836,58 (quatro milhões, quinhentos e sete mil, oitocentos e trinta e seis reais e cinquenta 
e oito centavos) referente ao exercício de 2023  (v) os acionistas esclarecem que esse valor será distribuído até a data de 31 de 
dezembro de 2024. (II.I) Os dividendos serão distribuídos da seguinte forma entre as acionistas: i.  R$ 1.200.000,00 (treze milhões 
e duzentos mil reais) a serem pagos para a acionista ALBIOMA PARTICIPAÇÕES DO BRASIL LTDA., em moeda corrente nacional; 
e ii. R$ 8.800.000 (oito milhões e oitocentos mil reais) a serem pagos para a acionista JALLES MACHADO S.A., em moeda corrente 
nacional. 6. Encerramento: Nada mais havendo a tratar e ninguém fazendo o uso da palavra, foi encerrada a assembleia para a 
lavratura desta ata que, após lida e aprovada, foi assinada por todos os acionistas presentes. 7. Assinaturas: Sr. Christiano Forman 
Villaça, Presidente da Mesa; Sr. Paulo Fernando Schmidt, Secretário da Mesa. Acionistas: (i) Albioma Participações do Brasil Ltda. 
representada por seu Diretor Presidente, Sr. Christiano Forman Villaça. A presente ata é cópia fiel daquela lavrada em livro próprio. 

Goianésia, 23 de agosto de 2024.

Mesa:
Christiano Forman Villaça – Presidente
Paulo Fernando Schmidt - Secretário

Acionistas:
ALBIOMA PARTICIPAÇÕES DO BRASIL LTDA.

Christiano Forman Villaça - Diretor Presidente
JALLES MACHADO S.A.

Otávio Lage de Siqueira Filho - Diretor Presidente
Rodrigo Penna de Siqueira - Diretor Financeiro

CERTIFICO O REGISTRO EM: EM 10/10/2024, 14:49, SOB O NUMERO: 20243045255, Protocolo: 243045255, de 09/10/2024, 
CÓDIGO DE VERIFICAÇÃO: 12414494256, CNPJ DA SEDE: 29915125000123. Nire: 52300039720. COM EFEITOS DO 
REGISTRO EM 10/10/2022 – ALBIOMA ESPLANADA ENERGIA S.A, PAULA NUNES VELOSO ROSSI – SECRETÁRIA GERAL, 
GOIÂNIA, www.portaldoempreendedorgoiano.go.gov.br. A validade deste documento, se impresso, fica sujeito à comprovação de 
sua autenticidade nos respectivos portais, informando seus respectivos códigos de verificação.

 

PREFEITURA MUNICIPAL DE CHAPADÃO DO CÉU
TERMO DE CANCELAMENTO DE ITEM

Pregão Eletrônico no 076/2024
Item Cancelado: 13 - Conjunto de CPU com Monitor. Pelo presente termo, 
informamos o cancelamento conforme apresentado em impugnação pela 
empresa PRO LICITANTE LTDA, pessoa jurídica de direito privado, inscrito 
no CNPJ n° 29.962.647/0001-86do referente ao item 13 do Pregão Eletrônico 
no 076/2024, ao fornecimento de: Conjunto de CPU com processador: Intel 
Core i5 de 7a geração ou superior / AMD Ryzen 5 de 1a geração ou superior 
8GB de RAM SSD de 1TB Placa gráfica onboard ou offboard Placa Mãe 
compatível com o processador e placa gráfica Monitor de pelo menos 24 
polegadas Motivação para o Cancelamento: O cancelamento se dá em razão 
de o conjunto não atender à instalação compatível da versão do Windows, 
além de não ser mais necessário, uma vez que a Administração disponibilizou 
um conjunto de computador para atender às necessidades pertinentes.
Este cancelamento é feito em conformidade com as normas vigentes e após a 
análise da situação apresentada.
Atenciosamente,

Chapadão do Céu - GO; 15 de outubro de 2024.
RICARDO HIMURO - Agente de Contratação

POSTO JM EIRELI-ME. CNPJ: 01.698.489/0001-80 (Posto 
Siri Cascudo) torna público que RECEBEU da Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente do Município de Leopoldo de 
Bulhões - GO, a Renovação de Licença de Funcionamento N° 
026/2024 - Processo: 4749/2024, para a atividade Comércio 
Varejista de Combustíveis e Lubrificantes para Veículos 
Automotores. End. Rod. GO 010, N° S/N, Km 51, Zona Rural 
no Município de Leopoldo de Bulhões - GO

CONVITE 004/2024

OBJETO: AQUISIÇÃO DE VEÍCULOS

ABERTURA DOS ENVELOPES: 18/10/2024 ÀS 09:00H LOCAL: Sede do 

Senar/AR-GO - Rua 87, nº 708, Edifício FAEG, 1º andar, Setor Sul, CEP 

74.093-300, Goiânia-GO.

Edital disponível no endereço eletrônico: www.sistemafaeg.com.br/senar

AVISO DE LICITAÇÃO

Goiânia 16 Outubro de 2024 – Dirceu Borges - Superintendente

  EDITAL
AVISO DE PERDA DE TÍTULOS

ÚLTIMA CHAMADA

A diretoria do Clube Campestre de Rio Verde, Estado de 
Goiás, em obediência às disposições estatutárias, por meio 
do presente EDITAL COMUNICA aos associados abaixo no-
minados, que em decorrência do não pagamento das taxas 
de manutenção mensal (mensalidade) em atraso há mais de 
03 meses junto ao Clube Campestre de Rio Verde, ocorrerá a 
PERDA DO TÍTULO a favor do Clube nos termos do art. 9º, 
parágrafos 3 º do Estatuto Social desta Entidade.
Informamos ainda que a perda definitiva do título e de todos os 
direitos a ele inerentes ocorrerá de forma definitiva no prazo de 
30 (trinta) dias contados da publicação do presente, período 
em que as mensalidades poderão ser pagas nos termos do 
parágrafo 5º do artigo 9º do Estatuto Social.

TÍTULOS DE SÓCIOS PROPRIETÁRIOS:
SP: 1907 CYNTHIA CHAVES FERREIRA, SP: 1668 SERGIO 
RODRIGUES DOS SANTOS FILHO, SP:0530 SEBASTIAO 
FRANCISCO DOS PASSOS SOBRINHO,  SP:0755 CLEIDE 
MARIA CRUVINEL QUINTILIANO ,SP:1036 MARIA INÊS 
FRANCELIN SABATINI, SP:1254 LASARO BARBOSA DE 
FARIA NETO,  SP:2929 MARIVANIA VIEIRA BORGES, 
SP:2936 LEONARDO GONDIM SILVA, SP:0142 MARCIA 
MARTINS LEÃO BESSI 

Rio Verde - Go, 14  de Outubro   de 2024.

CLUBE CAMPESTRE DE RIO VERDE 
DJAN GOULART MORAIS 

PRESIDENTE

  EDITAL DE NOTIFICAÇÃO PARA CONSTITUIÇÃO EM 
MORA 

A SPE RESIDENCIAL CITY 10 OM EMPREENDIMENTOS 
LTDA, inscrita no CNPJ sob o nº 34.277.354/0001-08 , aqui 
qualificada como PROMITENTE VENDEDORA, notifica extra-
judicialmente por edital, o COMPRADOR, DIEGO ARAUJO 
SILVA, escrito no CPF: 851.423.282-72, endereço residencial 
descrito contratualmente, para que satisfaça os pagamentos 
em atraso e demais encargos advindos da mora, junto à 
empresa acima descrita, com endereço situado na Av. T-4, 619 
- St. Bueno, Goiânia - GO, 74230-035. O valor atualizado do 
débito, é de R$ 30.477,23 (trinta mil, quatrocentos e setenta 
e sete reais e vinte e três centavos), cuja planilha de débito 
detalhada encontra-se com a PROMITENTE VENDEDORA. 

Decorrido o prazo de 24 (vinte quatro) horas sem manifesta-
ção do devedor, o contrato poderá ser rescindido unilateral-
mente e/ou tomadas as medidas legais cabíveis.

Goiânia, 14 de outubro de 2024.

       SPE RESIDENCIAL CITY 10 OM EMPREENDIMENTOS 
LTDA

    CNPJ/MF sob o número: 34.277.354/0001-08

  EDITAL DE NOTIFICAÇÃO PARA CONSTITUIÇÃO EM 
MORA 

A SPE RESIDENCIAL CITY 04 OM EMPREENDIMENTOS 
LTDA, inscrita no CNPJ sob o nº 28.240.303/0001-09, aqui 
qualificada como PROMITENTE VENDEDORA, notifica extraju-
dicialmente por edital, o COMPRADOR, ALTIPLANO CAPITAL 
S/A, escrito no CNPJ: 24.362.409/0001-16, endereço residen-
cial descrito contratualmente, para que satisfaça os paga-
mentos em atraso e demais encargos advindos da mora, 
junto à empresa acima descrita, com endereço situado na Av. 
T-4, 619 - St. Bueno, Goiânia - GO, 74230-035. O valor atuali-
zado do débito, é de R$ 264.606,95 (duzentos e sessenta e 
quatro mil, seiscentos e seis reais e noventa e cinco cen-
tavos), cuja planilha de débito detalhada encontra-se com a 
PROMITENTE VENDEDORA. 

Decorrido o prazo de 15 (quinze) dias sem manifestação do 
devedor, o contrato poderá ser rescindido unilateralmente e/ou 
tomadas as medidas legais cabíveis.

Goiânia, 14 de outubro de 2024.

       SPE RESIDENCIAL CITY 04 OM EMPREENDIMENTOS 
LTDA

    CNPJ/MF sob o número: 28.240.303/0001-09  
                                   Agência Municipal do Meio Ambiente

AVISO ADIAMENTO
CHAMAMENTO PUBLICO Nº 5/2024

O MUNICÍPIO DE GOIÂNIA, através da Secretaria Municipal 
de Administração, bem como pela titular da Pasta, designada 
pelo Decreto Municipal nº 981, de 5 de abril de 2024, AVISA 
aos interessados que o CHAMAMENTO PÚBLICO Nº 5/2024, 
objeto do Processo n.º 24.21.000002502-0, oriundo da Se-
cretaria Municipal de Comunicação - SECOM, cujo objeto é a 
“Inscrição de profissionais formados em comunicação, publici-
dade ou marketing para compor subcomissão para julgamento 
de propostas técnicas e seus eventuais recursos apresenta-
dos na licitação na modalidade Concorrência Presencial nº 
90005/2024, nos termos da Lei 12.232/2010, para contratação 
de agências de propaganda para prestação de serviços de pu-
blicidade, conforme condições e especificações estabelecidas 
no Edital e seus anexos”, no qual o período para inscrição 
dos interessados a compor a subcomissão técnica estava 
estabelecido para os dias 11 a 22 de outubro de 2024, FICA 
ADIADO PARA OS DIAS 17 A 31 DE OUTUBRO DE 2024, no 
interesse da Administração Pública. Os interessados poderão 
no horário das 08h às 12h e das 14h às 17h nos dias normais 
de expediente, obter demais informações, na Superintendên-
cia de Licitação e Suprimentos da Secretaria Municipal de Ad-
ministração, situada no Palácio das Campinas - Venerando de 
Freitas Borges (Paço Municipal) Avenida do Cerrado nº 999, 
Bloco C, Térreo. Park Lozandes – Goiânia - GO - CEP: 74884-
900 Fone: (62) 3524-4048, e-mail: comissãosemad@goiania.
go.gov.br

Goiânia, 14 de outubro de 2024.

RAFAELLA DE PAULA CANEDO
Secretária Municipal de Administração-SEMAD

Paulo Roberto Silva
Superintendente de Licitação e Suprimentos

  AVISO DE SELEÇÃO DE FORNECEDORES
O Hospital Estadual de Anápolis Dr. Henrique Santillo/HEANA, 
administrado pela Fundação Universitária Evangélica/FUNEV, 
através do Contrato de Gestão nº 66/2019, torna público, para 
o conhecimento dos interessados, a abertura do Procedimento 
de Carta Cotação, cujo objeto refere-se à contratação de em-
presa para a prestação de serviços médicos de Atenção Hori-
zontal e Responsabilidade Técnica em Terapia Intensiva, para 
atender as demandas do HEANA. As empresas interessadas 
deverão consultar o Termo de Referência disponibilizado no 
site: https://funev.org.br/ e Plataforma Apoio Cotações. Prazo 
para apresentação das propostas: 16/10/2024 a 30/10/2024.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOÃO DA PARAÚNA 
AVISO DE ADIAMENTO  

PREGÃO PRESENCIAL Nº 19/2024 
O MUNICÍPIO DE SÃO JOÃO DA PARAÚNA, Estado de 
Goiás, pessoa jurídica de direito público interno, inscrita no 
CNPJ no 25.105.222/0001-08, por intermédio da COMISSÃO 
PERMANENTE DE LICITAÇÕES, faz saber aos interessados 
que a licitação na modalidade de PREGÃO PRESENCIAL Nº 
19/2024 – Por Sistema de Registro de Preços, para 
AQUISIÇÃO DE MATERIAIS DE EXPEDIENTE DESTINADOS 
AS ATIVIDADES DESTAS SECRETARIAS, FICA ADIADA 
PARA O DIA 24/10/2024, HORA: 09h00min (horário de 
Brasília-DF) tendo em vista que o arquivo (Edital) disponibilizado 
no dia 09 de outubro de 2024, no site  
https://saojoaodaparauna.go.gov.br/ apresentada duas 
modalidades de regime de execução, para que não haja mais 
duvidas fica definido o REGIME DE EXECUÇÃO: Menor 
Preço por ITEM.  

São João da Paraúna – GO, 15 de outubro de 2024.  
Jocsley Alves de Souza - Pregoeiro 

FUNDO MUNICIPAL DE SAUDE DE ARENOPOLIS 
RESULTADO DE JULGAMENTO E ADJUDICAÇÃO 

E HOMOLOGAÇÃO DO PREGÃO ELETRÔNICO Nº17/2024 
O condutor de processos do órgão FUNDO MUNICIPAL DE SAUDE DE 
ARENÓPOLIS-GO, vem comunicar o resultado do processo de PREGÃO 
ELETRÔNICO nº17/2024, Processo Administrativo nº 1668/2024 finalizado 
segunda-feira, 14 de outubro de 2024 às 09:02, objeto: Registro de preço para 
Contratação de empresa especializada para licenciamento de software de 
Gestão da Saúde Pública, na Média e Alta Complexidade, integrando com a 
Atenção Básica em Saúde – APS de modo que o prontuário dos atendimentos 
do E-SUS PEC do MS seja compartilhado com os outros pontos da Atenção 
em Saúde, de forma integrada para atender Rede Municipal de Saúde(Hos-
pital, e Especialidades) do município de Arenópolis-GO. Ficando adjudicadas 
e homologadas as seguintes propostas: LBF TECNOLOGIA EM SERVIÇOS 
LTDA (50671442000138) com o lote 1 no valor de R$ 1.800,00 (um mil e 
oitocentos reais) e lote 2 no valor de R$ 51.600,00 (cinquenta e um mil e 
seiscentos reais). ARENÓPOLIS (GO), segunda-feira, 14 de outubro de 2024 .

HUGO MOREIRA DOS SANTOS - CONDUTOR DE PROCESSOS  

PODER EXECUTIVO
1ª CHAMADA PÚBLICA PROVENIENTE DA 

ALIMENTAÇÃO ESCOLAR     
PROCESSO ADMINISTRATIVO 2024051/2024

O Município de Buritinópolis Estado de Goiás, torna público o pro-
cesso de abertura da 1ª Chamada Pública proveniente da alimentação 
escolar do Processo Administrativo Nº 2024051/2024, que se realizará 
no dia de 06 novembro de 2024 as 09h:30min. Será realizado na sala 
de licitação da Prefeitura Municipal de Buritinópolis, situada na praça dos 
três poderes, centro Qd. 33 s/nº CEP: 73.975-000, a 1ª Chamada Pública 
proveniente da Alimentação Escolar Licitação na modalidade Chama-
da Pública, que rege-se pela mencionada lei 14.133/21 e modificações 
posteriores, objetivando a Aquisição de Gêneros Alimentícios da Agri-
cultura Familiar e do Empreendedor Familiar Rural destinados ao 
atendimento do Programa Nacional de Alimentação Escolar - PNAE, 
maiores informações esclarecimentos e cópia do edital de licitações po-
derão ser encontrados no site da Prefeitura Municipal de Buritinópolis a 
partir do dia 16 de outubro de 2024.Buritinópolis, 15 de outubro de 2024.  

GIOVANI PEREIRA DE SOUZA - Pregoeiro

EXTRATO DE CONTRATO
CONTRATO Nº: 150/2024. PROCESSO Nº: 2583/2024

PREGÃO ELETRÔNICO: 005/2024
Contratante: FUNDO MUNICIPAL DE ASSISTENCIA SOCIAL DO 
MUNICIPIO DE HIDROLINA GOIÁS. Contratada: PINHEIROS VEI-
CULOS LTDA; Objeto: aquisição de 01 veiculo básico, zero km, 
para atender as necessidades da Assistencia Social do Municí-
pio de Hidrolina-Go, sendo: Marca: Fiat, Modelo: Strada Ranch 
cabine dupla, turbo automatica, flex 4p 2024/2025, conforme es-
pecificações e condições constantes no Edital e seus anexos. Pra-
zo: 12 (doze) meses  a partir da sua assinatura; Valor Global: R$ 
135.500,00. Data assinatura contrato: 01/10/2024. Dotação Orça-
mentária: : 06.01.08.0244.0125.2.028.449052.1.29.000. Fundamento 
Legal: Lei nº 14.133/21 e alterações posteriores. Secretaria de Ad-
ministração, Hidrolina-Go, aos 15 dias do mês de outubro de 2024.

MAYK JORDAN FERREIRA LOPES - Secretário de Administração

ESTADO DE GOIÁS
AVISO DE RESULTADO 

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 35/2024
Processo Adm: Nº 8229/2024 - Objeto: Registro de preços para fu-
tura e eventual aquisição de madeira de lei serrada que serão utiliza-
dos na manutenção e conservação de pontes, mata-burros e outras 
manutenções para atender as necessidades do município de Iporá 
Go. Empresas vencedoras valor total: R$ 1.608.000,00 (um milhão 
e seiscentos e oito mil reais): J FRANCIO ME (24661095000152) 
com o lote: 1 no valor total de R$ 1.608.000,00 (um milhão e seis-
centos e oito mil reais). IPORÁ - GO, 19 de agosto de 2024.

LUIZ MARCIO MARTINS COSTA - PREGOEIRO

ESTADO DE GOIÁS
AVISO DE RESULTADO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº 43/2024
Processo Adm: Nº 9200/2024 - Objeto: Registro de preços para prestação 
de serviço na confecção de materiais gráficos para atender as necessidades 
do Fundo Municipal de Saúde de Iporá-Go. Empresas vencedoras valor to-
tal: R$ 359.548,50 (trezentos e cinquenta e nove mil e quinhentos e quarenta 
e oito reais e cinquenta centavos): EMPORIO KAZA COMERCIAL LTDA 
ME (09276294000153) com o lote: 15 no valor total de R$ 3.518,00 (três 
mil e quinhentos e dezoito reais). GRAFICA IPORA E COMUNICACAO VI-
SUAL LTDA (02138808000165) com os lotes: 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 10, 11, 12, 
13, 14, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 30, 31, 32, 33, 35, 36, 
37, 38, 39, 40, 41, 43, 44, 45, 47, 49, 51, 52, 54, 55, 56, 57, 58, 59, 60, 61, 62, 
63, 64, 65, 66, 67, 68, 69, 70, 71, 72, 73, 74, 75, 76, 77, 78, 79, 80, 81, 82, 83, 
84, 85, 86, 87, 88, 89, 90, 94, 95, 96, 97, 100, 103, 104, 105, 106, 108, 110, 
111, 112, 113 e 114 no valor total de R$ 306.635,00 (trezentos e seis mil e 
seiscentos e trinta e cinco reais). AMAZONAS COMERCIO DE ADESIVOS E 
BRINDES LTDA (11383230000101) com os lotes: 98, 99, 101 e 102 no valor 
total de R$ 9.000,00 (nove mil reais). RR GROUP MATERIAIS PROMOCIO-
NAIS LTDA (50912234000183) com o lote: 29 no valor total de R$ 2.997,00 
(dois mil e novecentos e noventa e sete reais). CITSO COMERCIO E SER-
VIÇO IMPORTADOR DE INFORMATICA LTDA ME (12449629000100) 
com os lotes: 107 e 109 no valor total de R$ 3.600,00 (três mil e seiscentos 
reais). EMBALAGENS IMPRESSOS VITORIA LTDA (73068702000180) 
com os lotes: 8, 9, 34, 42, 46, 48, 50, 53, 91, 92 e 93 no valor total de 
R$ 33.798,50 (trinta e três mil e setecentos e noventa e oito reais e 
cinquenta centavos). IPORÁ - GO, 26 de agosto de 2024.

LUIZ MARCIO MARTINS COSTA - PREGOEIRO

ESTADO DE GOIÁS
AVISO DE RESULTADO PREGÃO ELETRÔNICO Nº 44/2024 

Processo Adm: Nº 10113/2024
Objeto: AQUISIÇÃO DE MATERIAIS E INSUMOS PARA PRATICAS 
CORPORAIS PARA ATENDER AS NECESSIDADES DA ATENÇÃO BA-
SICA DO MUNICIPIO DE IPORÁ GO. Empresas vencedoras valor total: 
R$ 21.027,00 (vinte e um mil e vinte e sete reais): YNEMED PRODUTOS 
MEDICOS E HOSPITALARES LTDA (51740794000160) com o lote: 4 
no valor total de R$ 2.207,20 (dois mil e duzentos e sete reais e vin-
te centavos). ORTHOVIDA COMERCIO E PRODUCAO INDUSTRIAL 
LTDA (55690054000118) com o lote: 7 no valor total de R$ 492,60 (qua-
trocentos e noventa e dois reais e sessenta centavos). EJOVICMI IN-
TERMEDIACOES E CONTRATOS LTDA (49441597000107) com o lote: 
1 no valor total de R$ 2.160,00 (dois mil e cento e sessenta reais). K.S. 
ARTIGOS ESPORTIVOS LTDA (19444651000107) com os lotes: 2, 3, 5 
e 6 no valor total de R$ 16.167,20 (dezesseis mil e cento e sessenta e 
sete reais e vinte centavos). IPORÁ - GO, 28 de agosto de 2024.

LUIZ MARCIO MARTINS COSTA - PREGOEIRO

ESTADO DE GOIÁS
AVISO DE RESULTADO - PREGÃO ELETRÔNICO Nº 45/2024
Processo Adm: Nº 10114/2024 - Objeto: Registro de preços auxiliar no 
custeio para a aquisição de mobiliário e equipamento médico hospitalar para 
o Centro de Testagem e Aconselhamento e Serviços de Atendimento Es-
pecializado – CTA/SAE de Iporá-Go. Empresas vencedoras valor total: R$ 
33.567,10 (trinta e três mil e quinhentos e sessenta e sete reais e dez cen-
tavos): CMV COMERCIO LTDA (11510175000165) com o lote: 13 no valor 
total de R$ 1.440,00 (um mil e quatrocentos e quarenta reais). 54209506 
KARINE ROSARIO DA SILVA (54209506000134) com o lote: 8 no valor 
total de R$ 2.079,00 (dois mil e setenta e nove reais). LENZ COMERCIO 
E SERVIÇOS LTDA (45010400000116) com os lotes: 7, 9 e 10 no valor 
total de R$ 16.869,89 (dezesseis mil e oitocentos e sessenta e nove reais 
e oitenta e nove centavos). 49.366.143 VINICIUS DE CASTRO LAUDI-
NO (49366143000100) com o lote: 15 no valor total de R$ 3.500,00 (três mil e 
quinhentos reais). OP QUIRINO DISTRIBUIDORA DE PRODUTOS HOSPI-
TALARES EIRELI (22228679000103) com os lotes: 2, 19, 21, 22, 23 e 24 no 
valor total de R$ 6.149,85 (seis mil e cento e quarenta e nove reais e oitenta 
e cinco centavos). UDILIFE COM. IMP. EXP. LTDA (34061908000127) com 
o lote: 25 no valor total de R$ 374,70 (trezentos e setenta e quatro reais 
e setenta centavos). DIRCEU LONGO & CIA. LTDA. (92823764000103) 
com o lote: 1 no valor total de R$ 1.572,96 (um mil e quinhentos e seten-
ta e dois reais e noventa e seis centavos). MULTI QUADROS E VIDROS 
LTDA (03961467000196) com os lotes: 3 e 4 no valor total de R$ 1.580,70 
(um mil e quinhentos e oitenta reais e setenta centavos). Itens deser-
tos: 11, 12, 14, 17, 18 e 20. Itens fracassados: 5, 6 e 16. IPORÁ - GO, 
28 de agosto de 2024. LUIZ MARCIO MARTINS COSTA - PREGOEIRO

ESTADO DE GOIÁS
AVISO DE RESULTADO 

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 49/2024 
Processo Adm: Nº 11349/2024

Objeto: aquisição gêneros alimentícios, materiais de limpeza e higie-
ne e materiais de expediente para atender as necessidades do Fundo 
Municipal de Assistência social do Município de Iporá-Go. Empre-
sas vencedoras valor total: R$ 75.952,50 (setenta e cinco mil e nove-
centos e cinquenta e dois reais e cinquenta centavos): FAZ VENDAS 
LTDA (46983819000117) com o lote: 46 no valor total de R$ 529,00 
(quinhentos e vinte e nove reais). MEGA COMERCIO E SERVIÇOS LT-
DA-ME. (24952998000192) com os lotes: 1, 2, 3, 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 
12, 13, 14, 15, 16, 17, 18, 19, 20, 21, 22, 23, 24, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 
31, 32, 33, 34, 35, 36, 37, 38, 39, 40, 41, 42, 43, 44, 45, 47, 48, 49 e 50 
no valor total de R$ 75.423,50 (setenta e cinco mil e quatrocentos e vinte 
e três reais e cinquenta centavos). IPORÁ - GO, 05 de setembro de 2024

LUIZ MARCIO MARTINS COSTA - PREGOEIRO

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÍTIO D’ABADIA-GO
EXTRATO DE RESCISÃO CONTRATUAL

CONTRATO Nº: 044/2021. CONTATANTE: Prefeitura Municipal de 
Sítio D’Abadia – GO; CONTATADA: RENATO DOS SANTOS SILVA 
EIRELI-ME (RS CONSULTORIA, TREINAMENTO, CURSOS E SER-
VIÇOS), CNPJ nº 17.281.172/0001-83. OBJETO: Rescisão Unilate-
ral ao Contrato de Fornecimento de materiais, prestação de serviços 
e toda estrutura necessária à execução de projeto de Educação em 
Saúde Ambiental do Município de Sítio D’Abadia-GO, no âmbito do 
Convênio FUNASA Nº 905798/2020. VALOR: R$ 98.000,00. VIGÊN-
CIA INICIAL: 18/10/2021 a 31/12/2022. PROCESSO DE LICITAÇÃO 
nº: 0964/2021; MODALIDADE: Pregão Eletrônico nº 002/2021; EM-
BASAMENTO LEGAL: Art. 77 e 78, I, II, III e IV, Lei 8.666/93. 
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BRASIL TELECOM CALL CENTER S.A.
CNPJ/MF nº 04.014.081/0001-30 - NIRE 52 3 0001964-8

ATA DA REUNIÃO DE DIRETORIA REALIZADA EM 28 DE AGOSTO DE 2024. I. DATA, 
HORA E LOCAL: Aos 28 (vinte e oito) dias do mês de agosto de 2024, às 18:00, por 
circuito deliberativo. II. PRESENÇAS: Participaram do circuito deliberativo a totalidade dos 
membros da Diretoria Estatutária, a saber: os Srs. Luis Ricardo Ferreira e Bruno Fantaguzzi 
Linces. Participaram, ainda, o Sr. Leandro Diogo Luz e a Sra. Marina de Freitas Maciel, na 
qualidade de representantes da Companhia. III. MESA: Como Presidente da Mesa, o Sr. Luis 
Ricardo Ferreira e, como Secretária, a Sra. Marina de Freitas Maciel. IV. ORDEM DO DIA: 
Abertura de filial da Companhia em São Paulo/SP. V. DELIBERAÇÃO: Iniciada a reunião, os 
Diretores indicaram a Sr. Marina de Freitas Maciel para secretariar os trabalhos. Em seguida, 
com relação ao único item da Ordem do Dia, os Diretores aprovaram a abertura de filial 
da Companhia na Rua Júlio Gonzales, nº 132 - 13º andar - Conjunto 2903 - Barra Funda - 
CEP: 01156-060. Fica desde já autorizada a adoção, por procuradores regularmente 
constituídos, de todas as providências necessárias à efetivação da presente deliberação, 
inclusive, mas não apenas, as medidas cabíveis junto à Secretaria da Receita Federal do 
Brasil (Cadastro Nacional de Pessoas Jurídicas - CNPJ/MF) e Junta Comercial, dentre 
outros órgãos públicos competentes. VI. ENCERRAMENTO E ASSINATURAS: O material de 
suporte relativo ao único item da Ordem do Dia fica arquivado na sede da Companhia. Nada 
mais havendo a tratar, foram encerrados os trabalhos, dos quais, para constar, lavrou-se esta 
ata, que, lida e achada conforme, vai assinada pelos Diretores presentes e pelos membros da 
Mesa. Assinaturas: Mesa: Luis Ricardo Ferreira, como Presidente e, como Secretária, Marina 
de Freitas Maciel. A presente certidão é cópia fiel da ata original, lavrada em livro próprio. 
Goiânia, 28 de agosto de 2024. Luis Ricardo Ferreira - Diretor e Presidente da Mesa; Marina 
de Freitas Maciel - Secretária. JUCEG nº 20243110790 em 11/09/2024.

 Albioma Codora Energia S.A.
CNPJ/ME nº 07.966.116/0001-29

NIRE 52.300.017.734
Ata de Assembleia Geral extraordinária

Realizada em 23 de agosto de 2024
1. data, hora e local: Em 23 de Agosto de 2024, às 11 horas, na sede social da Companhia, situada na Cidade de Goianésia, 
Estado de Goiás, na Rodovia GO 338, Km 33 (à esquerda) + 4km, Zona Rural, CEP 76388-899 (a “Companhia”). 2. Convocação 
e presença: Dispensada, tendo em vista a presença da totalidade dos acionistas, nos termos do parágrafo 4º, do artigo 124, da 
Lei nº 6.404, de 15 de dezembro de 1976, conforme alterada (“Lei nº 6.404/76”). 3. Composição da Mesa: Sr. Christiano Forman 
Villaça – Presidente da Mesa; e Sr. Paulo Fernando Schmidt – Secretário da Mesa. 4. Ordem do Dia: deliberar sobre a distribuição 
de dividendos intercalares aos acionistas. 5. Deliberações: Os acionistas deliberaram, por unanimidade e sem ressalvas: 1.1. 
Lavrar a presente ata sob a forma de sumário, nos termos do artigo 130, § 1º, da Lei nº 6.404/76. Com a expressa concordância 
da totalidade dos acionistas: ALBIOMA PARTICIPAÇÕES DO BRASIL LTDA. e JALLES MACHADO S.A., a distribuição  da reserva 
de dividendos de anos anteriores e dividendos intercalares, apurados com base no balanço patrimonial da Companhia, levantado e 
aprovado, em ata geral ordinária 31 de dezembro de 2023, no valor de R$ 11.000.000,00 (onze milhões, cento e cinquenta e cinco 
mil reais), na proporção da participação dos acionistas no capital social da Companhia, conforme abaixo descrito, considerando 
as seguintes premissas: (i) Em balanço apresentado e aprovado referente exercício de 2022, havia saldo de reserva de lucros a 
distribuir no valor de 3.492.359,16 (três milhões, quatrocentos e noventa e dois mil, trezentos e cinquenta e nove reais e dezesseis 
centavos);  (ii) Em balanço apresentado e aprovado referente exercício de 2023, havia saldo de reserva de lucros a distribuir no 
valor de 5.146.034,54 (cinco milhões, cento e quarenta e seis mil, trinta e quatro reais e cinquenta e quatro centavos) ; (iii) Verificar 
que o resultado do balanço pré do 31.08.2024 está acima do valor a antecipar de 2.361.606,30 (dois milhões, trezentos e sessenta 
e um mil, seiscentos e seis reais e trinta centavos), considerando também a alocação obrigatória mínima para a reserva legal. 
(iv) os acionistas esclarecem que esse valor será distribuído até a data de 31 de dezembro de 2024. 1.2. Os dividendos serão 
distribuídos da seguinte forma entre as acionistas: 1.2.1. R$ 7.150.000,00 (sete milhões, cento e cinquenta mil reais) a serem 
pagos para a acionista ALBIOMA PARTICIPAÇÕES DO BRASIL LTDA., em moeda corrente nacional; e 1.2.2. R$ 3.850.00,00 
(três milhões, oitocentos e cinquenta mil reais) a serem pagos para a acionista JALLES MACHADO S.A., em moeda corrente 
nacional. 6. Encerramento: Nada mais havendo a tratar e ninguém fazendo o uso da palavra, foi encerrada a assembleia para a 
lavratura desta ata que, após lida e aprovada, foi assinada por todos os acionistas presentes. 7. Assinaturas: Sr. Christiano Forman 
Villaça, Presidente da Mesa; Sr. Paulo Fernando Schmidt, Secretário da Mesa. Acionistas: (i) Albioma Participações do Brasil Ltda. 
representada por seu Diretor Presidente, Sr. Christiano Forman Villaça. A presente ata é cópia fiel daquela lavrada em livro próprio. 

Goianésia, 23 de agosto de 2024.
Mesa:

Christiano Forman Villaça – Presidente
Paulo Fernando Schmidt - Secretário

Acionistas:
ALBIOMA PARTICIPAÇÕES DO BRASIL LTDA.

Christiano Forman Villaça - Diretor Presidente
JALLES MACHADO S.A.

Otávio Lage de Siqueira Filho - Diretor Presidente
Rodrigo Penna de Siqueira - Diretor Financeiro

CERTIFICO O REGISTRO EM: EM 10/10/2024, 14:49, SOB O NUMERO: 20243045255, Protocolo: 243045255, de 09/10/2024, 
CÓDIGO DE VERIFICAÇÃO: 12414494248, CNPJ DA SEDE: 07966116000129. Nire: 52300017734. COM EFEITOS DO 
REGISTRO EM 10/10/2022 – ALBIOMA CODORA ENERGIA S.A, PAULA NUNES VELOSO ROSSI – SECRETÁRIA GERAL, 
GOIÂNIA, www.portaldoempreendedorgoiano.go.gov.br. A validade deste documento, se impresso, fica sujeito à comprovação de 
sua autenticidade nos respectivos portais, informando seus respectivos códigos de verificação.

 Albioma Esplanada Energia S.A.
CNPJ/ME nº 29.915.125/000123

NIRE 52.300.039.720
Ata de Assembleia Geral extraordinária

Realizada em 23 de agosto de 2024
1. data, hora e local: Em 23 de agosto de 2024, às 14 horas, na sede social da Companhia, situada na Cidade de Goianésia, Estado 
de Goiás, na Rodovia GO 080, Km 185, Zona Rural, CEP 76388899 (a “Companhia”). 2. Convocação e presença: Dispensada, 
tendo em vista a presença da totalidade dos acionistas, nos termos do parágrafo 4º, do artigo 124, da Lei nº 6.404, de 15 de dezembro 
de 1976, conforme alterada (“Lei nº 6.404/76”). 3. Composição da Mesa: Sr. Christiano Forman Villaça – Presidente da Mesa; e 
Sr. Paulo Fernando Schmidt – Secretário da Mesa. 4. Ordem do Dia: (i) deliberar sobre a ata sob a forma de sumário e (ii) deliberar 
sobre a distribuição de dividendos intercalares aos acionistas. 5. Deliberações: Os acionistas deliberaram, por unanimidade e 
sem ressalvas: (I) Lavrar a presente ata sob a forma de sumário, nos termos do artigo 130, § 1º, da Lei nº 6.404/76. (II) Com a 
expressa concordância da totalidade dos acionistas: ALBIOMA PARTICIPAÇÕES DO BRASIL LTDA. e JALLES MACHADO S.A., a 
distribuição  da reserva de dividendos de anos anteriores e dividendos intercalares, apurados com base no balanço patrimonial da 
Companhia, levantado e aprovado, em ata geral ordinária 31 de dezembro de 2023, no valor de R$ 11.000.000,00 (onze milhões, 
cento e cinquenta e cinco mil reais), na proporção da participação dos acionistas no capital social da Companhia, conforme abaixo 
descrito, considerando as seguintes premissas: (i) Em balanço apresentado e aprovado referente exercício de 2021, havia saldo de 
reserva de lucros a distribuir no valor de 5.712.458,56 (cinco milhões, setecentos e doze mil, quatrocentos e cinquenta e oito reias e 
cinquenta e seis centavos); (ii) Em balanço apresentado e aprovado referente exercício de 2022, havia saldo de reserva de lucros a 
distribuir no valor de 11.070.791,89 (onze milhões, setenta mil, setecentos e noventa e um reais e oitenta e nove centavos );  (iii) Em 
balanço apresentado e aprovado referente exercício de 2023, havia saldo de reserva de lucros a distribuir no valor de 9.724.586,13 
(nove milhões, setecentos e vinte e quatro mil, quinhentos e oitenta e seis reais e treze centavos) ; (iv) (Verificar que restará o saldo 
de lucros a distribuir no valor de 4.507.836,58 (quatro milhões, quinhentos e sete mil, oitocentos e trinta e seis reais e cinquenta 
e oito centavos) referente ao exercício de 2023  (v) os acionistas esclarecem que esse valor será distribuído até a data de 31 de 
dezembro de 2024. (II.I) Os dividendos serão distribuídos da seguinte forma entre as acionistas: i.  R$ 1.200.000,00 (treze milhões 
e duzentos mil reais) a serem pagos para a acionista ALBIOMA PARTICIPAÇÕES DO BRASIL LTDA., em moeda corrente nacional; 
e ii. R$ 8.800.000 (oito milhões e oitocentos mil reais) a serem pagos para a acionista JALLES MACHADO S.A., em moeda corrente 
nacional. 6. Encerramento: Nada mais havendo a tratar e ninguém fazendo o uso da palavra, foi encerrada a assembleia para a 
lavratura desta ata que, após lida e aprovada, foi assinada por todos os acionistas presentes. 7. Assinaturas: Sr. Christiano Forman 
Villaça, Presidente da Mesa; Sr. Paulo Fernando Schmidt, Secretário da Mesa. Acionistas: (i) Albioma Participações do Brasil Ltda. 
representada por seu Diretor Presidente, Sr. Christiano Forman Villaça. A presente ata é cópia fiel daquela lavrada em livro próprio. 

Goianésia, 23 de agosto de 2024.

Mesa:
Christiano Forman Villaça – Presidente
Paulo Fernando Schmidt - Secretário

Acionistas:
ALBIOMA PARTICIPAÇÕES DO BRASIL LTDA.

Christiano Forman Villaça - Diretor Presidente
JALLES MACHADO S.A.

Otávio Lage de Siqueira Filho - Diretor Presidente
Rodrigo Penna de Siqueira - Diretor Financeiro

CERTIFICO O REGISTRO EM: EM 10/10/2024, 14:49, SOB O NUMERO: 20243045255, Protocolo: 243045255, de 09/10/2024, 
CÓDIGO DE VERIFICAÇÃO: 12414494256, CNPJ DA SEDE: 29915125000123. Nire: 52300039720. COM EFEITOS DO 
REGISTRO EM 10/10/2022 – ALBIOMA ESPLANADA ENERGIA S.A, PAULA NUNES VELOSO ROSSI – SECRETÁRIA GERAL, 
GOIÂNIA, www.portaldoempreendedorgoiano.go.gov.br. A validade deste documento, se impresso, fica sujeito à comprovação de 
sua autenticidade nos respectivos portais, informando seus respectivos códigos de verificação.

 
 Albioma Codora Energia S.A.

CNPJ/ME nº 07.966.116/0001-29
NIRE 52300017734

Ata de Assembleia Geral Extraordinária
Realizada em 20 de agosto de 2024, de Rerratificação da 

Ata de Assembleia Geral ordinária Realizada em 19 de maio de 2023
1. data, hora e local: Em 20 de agosto de 2024, às 14 horas, na forma de videoconferência, na sede social da Companhia, situada 
na Cidade de Goianésia, Estado de Goiás, na Rodovia GO 338, Km 33 à esquerda, mais Km 04, Zona Rural, CEP 76388-899 
(a “Companhia”). 2. presença:  Acionistas representando a totalidade do capital social da Companhia, conforme se verifica no 
Livro de Registro de Presença de Acionistas. 3. Convocação:  Dispensada em face da presença dos acionistas representando 
a totalidade do capital social, nos termos do §4º, do artigo 124, da Lei n.º 6.404, de 15 de dezembro de 1976, conforme alterada 
(“Lei nº 6.404/76”). 4. Composição da Mesa: Sr. Christiano Forman Villaça – Presidente da Mesa; e Sr. Paulo Fernando Schmidt– 
Secretário da Mesa. 5. Ordem do Dia: Deliberar sobre (1) o exame, a discussão e a votação das demonstrações financeiras 
relativas ao exercício social retificado em 31 de dezembro de 2022; e (2) a destinação dada ao resultado do referido exercício social. 
6. Contextualização: A Face à reavaliação do processo de contabilização da despesas com depreciação, verificou-se que por erro 
no registro do tempo de vida útil dos ativos da Companhia durante o exercício de 2022, provocou o lançamento à respectiva conta, 
de uma despesa a maior, gerando redução do resultado final na ordem de R$ 3.492.359,16 (três milhões, quatrocentos e noventa e 
dois mil, trezentos e cinquenta e nove reais e dezesseis centavos), razão pela qual justifica-se a consequente rerratificação da  do 
ítem 7.4 da AGO realizada em 19 de maio de 2023, registrada na Junta Comercial do Estado de Goiás, em 25/05/2023, sob o nº 
20231393865. 7. Deliberação: Os acionistas, mediante a contextualização acima e após o reexame, das demonstrações financeiras 
relativas ao exercício social findo em 31 de dezembro de 2022, ora retificadas, deliberaram e aprovaram por unanimidade: 7 (1) por 
Rerratificar o ítem 7.4 da AGO realizada em 19 de maio de 2023, registrada na Junta Comercial do Estado de Goiás, em 25/05/2023, 
sob o nº 20231393865, sendo que, onde se lê: Aprovar a destinação do lucro líquido apurado no exercício social encerrado em 31 
de dezembro 2022, no valor de R$ 13.661.546,12 (treze milhões, seiscentos e sessenta e um mil, quinhentos e quarenta e seis reais 
e doze centavos), da seguinte forma: (a) 5% do lucro líquido da Companhia, no montante de R$ 683.077,31 (seiscentos e oitenta 
e três mil, setenta e sete reais e trinta e um centavos) foram destinados para a conta de Reserva Legal da Companhia, conforme 
disposto no artigo 193 da Lei nº 6.404/76; (b) O valor de R$ 10.000.000,00 (dez milhões), foi abatido dos valores antecipados em 
25 de julho de 2022, na proporção de suas respectivas participações no capital social; e (c) o saldo do lucro líquido da Companhia, 
no montante de R$ 2.978.468,81 (dois milhões, novecentos e setenta e oito mil, quatrocentos e sessenta e oito reais e oitenta e 
um centavos), serão pagos aos acionistas a título de dividendos, na proporção de suas respectivas participações no capital social à 
conta de lucros acumulados. LEIA-SE O CORRETO: Aprovar a destinação do lucro líquido apurado no exercício social encerrado 
em 31 de dezembro 2022, no valor de R$ R$ 17.153.905,28 (dezessete milhões, cento e cinquenta e três mil, novecentos e cinco 
reais e vinte e oito centavos), da seguinte forma: (a) 5% do lucro líquido da Companhia, no montante de R$ 857.695,26 (oitocentos 
e cinquenta e sete mil, seiscentos e noventa e cinco reais e vinte e seis centavos) foram destinados para a conta de Reserva Legal 
da Companhia, conforme disposto no artigo 193 da Lei nº 6.404/76; (b) O valor de R$ 10.000.000,00 (dez milhões), foi abatido dos 
valores antecipados em 25 de julho de 2022, na proporção de suas respectivas participações no capital social; e (c) o saldo do lucro 
líquido da Companhia, no montante de R$ 6.296.210,02 (seis milhões, duzentos e noventa e seis mil, duzentos e ), serão pagos aos 
acionistas a título de dividendos, na proporção de suas  respectivas participações no capital social à conta de lucros acumulados. 
7.2 Aprovar que, o total dos dividendos mencionados no “7.1” ora rerratificados, serão pagos até 31 de dezembro de 2025, conforme 
disponibilidade de caixa da Companhia. 8. Encerramento: Nada mais havendo a tratar e ninguém fazendo o uso da palavra, foi 
encerrada a assembleia para a lavratura desta ata que, após lida e aprovada, foi assinada por todos os acionistas presentes. Esta 
ata confere com a via original arquivada na sede social. 

Goianésia, 20 de agosto de 2024.
Mesa:

Christiano Forman Villaça – Presidente
Paulo Fernando Schmidt - Secretário

Acionistas:
ALBIOMA PARTICIPAÇÕES DO BRASIL LTDA.

Christiano Forman Villaça - Diretor Presidente
JALLES MACHADO S.A.

Otávio Lage de Siqueira Filho - Diretor Presidente
Rodrigo Penna de Siqueira - Diretor Financeiro

CERTIFICO O REGISTRO EM: EM 10/10/2024, 14:49, SOB O NUMERO: 20243045255, Protocolo: 243045255, de 09/10/2024, 
CÓDIGO DE VERIFICAÇÃO: 12414494248, CNPJ DA SEDE: 07966116000129. Nire: 52300017734. COM EFEITOS DO 
REGISTRO EM 10/10/2022 – ALBIOMA CODORA ENERGIA S.A, PAULA NUNES VELOSO ROSSI – SECRETÁRIA GERAL, 
GOIÂNIA, www.portaldoempreendedorgoiano.go.gov.br. A validade deste documento, se impresso, fica sujeito à comprovação de 
sua autenticidade nos respectivos portais, informando seus respectivos códigos de verificação.

Moraes determina 
extradição de foragidos do 
8/1 que estão no exterior

Boulos prioriza 
empreendedorismo 

no final da campanha

Agência Brasil

O ministro Alexandre de Moraes, do 
Supremo Tribunal Federal (STF), deter-
minou a extradição de investigados pe-
los atos golpistas de 8 de janeiro de 2023 
que estão foragidos no exterior.

A medida do ministro envolve cerca 
de 60 brasileiros que fugiram para a Ar-
gentina após romperem a tornozeleira 
eletrônica e o blogueiro Oswaldo Eustá-
quio, que está na Espanha.

A íntegra das decisões está em segre-
do de Justiça, e os detalhes não foram 
divulgados.

A tramitação dos pedidos de extradi-
ção é longa e não há previsão para que 
os acusados sejam presos e enviados 

para o Brasil.
Os pedidos de extradição foram fei-

tos ao ministro pela Polícia Federal. 
Após a autorização da medida, os pro-
cessos seguiram para o Ministério da 
Justiça e o Ministério das Relações Ex-
teriores.

Caberá à diplomacia brasileira e ao 
ministério realizarem os trâmites inter-
nacionais do caso.

O STF já condenou mais de 200 
envolvidos no 8 de janeiro. Eles res-
pondem pelos crimes de associação 
criminosa armada, dano qualificado, 
deterioração do patrimônio tombado, 
abolição violenta do Estado Democrá-
tico de Direito e tentativa de golpe de 
Estado.

Agência Brasil

Em entrevista ao programa Dando a 
Real com Demori, da TV Brasil, exibido 
no fim da noite desta terça-feira (15), o 
candidato à prefeitura da capital paulis-
ta, Guilherme Boulos (PSOL), destacou 
a importância do “fenômeno” do em-
preendedorismo na capital paulista e 
apresentou um pacote de propostas es-
pecíficas para esse público.

Entre as propostas citadas por Boulos 
para os empreendedores está a liberação 
dos carros de aplicativos, como o Uber, 
do rodízio municipal de veículos, e a 
criação de bases de apoio para descan-
so e acesso a banheiros e as tomadas de 
energia para os motoristas. 

“Eles são trabalhadores. Só que é um 
trabalhador que construiu sua caminha-
da de jeito diferente. E que quer outra 
coisa do Estado e da política. Primeiro 
que não o atrapalhe. Porque frequente-
mente a prefeitura aparece, chega para 
um pequeno empresário, um pequeno 
comerciante, para achacar. Ou só com 
um boleto na mão”, disse o candidato do 
PSOL no programa comandado pelo jor-
nalista e escritor Leandro Demori. 

Boulos ressaltou que incorporou a 
seu plano de governo uma proposta da 
candidata do PSB, Tabata Amaral: o Jo-
vem Empreendedor, um programa de 
crédito para jovens que estão montando 
sua primeira empresa.

“Eu estou assumindo um compro-
misso com esse segmento [dos empre-
endedores]. Que é de, olha, o nosso cam-
po político vai voltar a olhar para vocês. 
O nosso campo político vai apresentar 
propostas reais para vocês e a prefeitura 
de São Paulo, a partir de 1º de janeiro do 
ano que vem, vai ajudar essas pessoas a 
terem prosperidade”.

Na capital paulista, os candidatos 

Ricardo Nunes (MDB) e Guilherme 
Boulos (PSOL) vão disputar o segundo 
turno das eleições. No primeiro turno, 
Nunes recebeu 1.801.139 votos e Bou-
los, 1.776.127. O terceiro colocado, Pablo 
Marçal (PRTB), teve 1.719.274 votos.

“Uma parte importante do eleitorado 
do Marçal votou querendo mudança e 
viu no discurso dele alguém que falava 
com seus anseios de prosperar. Então, 
acho que a gente precisa refletir isso. 
Onde nós erramos em perder o diálogo 
com essas pessoas?”, disse Boulos na en-
trevista.

“O nosso campo político, até pelo 
nosso compromisso ético de ter um foco 
e de ajudar sempre os mais pobres, de 
pegar aquela pessoa que está ali no limi-
te, que está na rua, que está com fome, 
ou olhar para o trabalhador mais formal, 
o nosso campo político deixou de falar 
com essas pessoas [empreendedores]”, 
reconheceu.

Moradia e imóveis públicos
Conhecido por ser uma das princi-

pais lideranças do Movimento dos Tra-
balhadores Sem Teto (MTST), Boulos 
destacou sua proposta de combater o 
déficit habitacional na capital paulista 
a partir da utilização de imóveis públi-
cos que, atualmente, estão sem uso na 
cidade. “Quando o imóvel é privado, de-
pende sempre da Justiça. Por isso que no 
meu programa de governo, a gente quer 
trabalhar sobretudo com os imóveis pú-
blicos”.

Na entrevista, o candidato do PSOL 
destacou que já solicitou um levanta-
mento dos imóveis vazios na capital 
paulista, pertencentes ao Instituto Na-
cional do Seguro Social (INSS), e que 
pretende utilizá-los, quando possível, 
para a moradia popular.
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